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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 552 
- без перепечаток 427 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Минспорта РТ: "Нижнекамск хоть и небольшой город, но очень 
спортивный" (KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
В Минспорта Татарстана прокомментировали исследование, благодаря 
которому стало известно, что Нижнекамск занимает первое место в таблице 
городов России по количеству игроков в КХЛ на 100 тыс. населения.  

перейти к статье 

Три игрока СКА возглавили Рейтинг игроков КХЛ (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru представляет обновление рейтинга игроков Лиги за прошедшие три 
недели.  

перейти к статье 

Никита Щитов: "Куньлунь" - просто проект, чтобы они были в КХЛ. 
Никаких задач перед командой не стоит, одни легионеры, тренер-
иностранец" (Sports.ru) 
Никита Щитов раскритиковал "Куньлунь Ред Стар".  

перейти к статье 

Мостовой о хоккейных дворцах в России: "У нас и так много уже 
построено, переизбыток - это тоже плохо. В 100 км от Москвы люди на 
остановках замерзают - лучше думать об этом" (Sports.ru) 
Александр Мостовой поделился мнением о строительстве новой арены 
хоккейного "Спартака".  

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "Роснефть" возобновляет полное спонсорство 
"Салавата Юлаева", но долги у клуба огромные" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Хоккейный журналист Алексей Шевченко прокомментировал информацию о том, 
что счета "Салавата Юлаева" арестовали из-за долгов. 

перейти к статье 

СКА идет навстречу своим болельщикам. Аншлаги на самой большой 
ледовой арене мира неизбежны. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
СКА вторым в КХЛ переезжает посреди сезона.  

перейти к статье    

"Спартак" стал шестым клубом КХЛ, забросившим 200 шайб в регулярном 
сезоне (Р-Спорт) 



 

"Спартак" стал шестым клубом в КХЛ, забросившим 200 шайб за регулярный 
сезон 

перейти к статье 

Защитник "Сочи" Корягин провел свой 500-й матч в КХЛ (Sport24.ru) 
Защитник "Сочи" Глеб Корягин провел свой 500-й матч за карьеру в КХЛ .  

перейти к статье 

Антипин стал 16-м защитником в истории с 700+ матчами в КХЛ 
(Sport24.ru) 
"Трактор" одолел "Автомобилист" по буллитам в матче регулярного сезона КХЛ 
(2:1).  

перейти к статье 

Шабанов повторил клубный рекорд "Трактора" по голом в регулярном 
чемпионате КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Трактора" Максим Шабанов повторил клубный рекорд по голам за 
один регулярный чемпионат КХЛ 

перейти к статье 

ЦСКА стал шестым участником Кубка Гагарина от Запада и в 13-й раз 
подряд вышел в плей-офф (Чемпионат.com) 
В Москве на стадионе "ЦСКА-Арена" прошел очередной матч регулярного 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между ЦСКА и 
нижегородским "Торпедо". Победу в матче одержали армейцы со счетом 3:2. 

перейти к статье 

Мы часто спорим, каким должен быть идеальный лимит. А это 
действительно так важно? (Allhockey (allhockey.ru)) 
В своих размышлениях забываем одну важную деталь. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Что происходит с "Сибирью" в конце регулярки, почему безвольно 
проигрывает, кто виноват, что будет дальше (Чемпионат.com) 
То, что в хоккейном Новосибирске держалось на тонкой ниточке, с грохотом 
оборвалось после решения КХЛ отобрать очки. 

перейти к статье 

"Ак Барс" в 2024 году не узнать. За счет чего казанцы вновь фавориты 
КХЛ? (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
Классика Билялетдинова: потрепать нервы болельщикам в течение половины 
регулярки, а потом вывести к плей-офф команду в новом виде. "Ак Барс" в 2024-
м году стал мало пропускать, со второй половины января - много забивать, и 
меньше удаляться. "ТИ-Спорт" разбирается в феномене преображения команды.  

перейти к статье 

Воробьев возглавит "Ак Барс"? Таланты "Магнитки" уедут в НХЛ? (Спорт-
экспресс) 
Главные инсайды из КХЛ - в традиционной рубрике "СЭ" 

перейти к статье 



 

Как дела у бывших "барсов": Хафизуллин жжет в Уфе, Хенкель освоился 
в "Барысе", Панюков бьется за плей-офф (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
До завершения регулярного чемпионата в КХЛ остается ровно месяц.  

перейти к статье 

Кто получит последнюю путевку в плей-офф КХЛ в Восточной 
конференции в сезоне-2023/2024 (Чемпионат.com) 
Развязка в регулярном чемпионате КХЛ все ближе. 

перейти к статье 

"Завтрак с КХЛ": новый контракт Тамбиева и драка Бердина с Броссо 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей.  

перейти к статье 

"Адмирал" продлил контракт с главным тренером Тамбиевым (ТАСС) 
Новое соглашение с 53-летним специалистом рассчитано до конца сезона-
2025/26 

перейти к статье 

Тамбиев сообщил, что переговоры о новом контракте с "Адмиралом" 
начались три месяца назад (ТАСС) 
В среду специалист продлил соглашение с клубом до 2026 года 

перейти к статье 

Спортдиректор "Адмирала": по ходу чемпионата сделан ряд трансферов, 
начали перестройку (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Адмирала" Павел Житков рассказал о старте перестройки 
дальневосточного клуба. 

перейти к статье 

В "Адмирале" объяснили, почему продлили контракт с Леонидом 
Тамбиевым на два сезона (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Адмирала" Павел Житков рассказал о продлении 
контракта с главным тренером Леонидом Тамбиевым до конца сезона-2025/2026. 

перейти к статье 

Волшебная сказка в КХЛ быстро закончилась! После суперсезона 
"Адмирал" провалился, но тренер получил новый контракт (Sport24.ru) 
Почему с Тамбиевым решили продлить контракт до 2026 года? 

перейти к статье 

"Витязь" в нынешнем сезоне КХЛ ошибся, отказавшись от Буцаева, 
считает Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Витязь" в нынешнем сезоне КХЛ ошибся, отказавшись от Буцаева, считает 
Щитов  

перейти к статье 



 

Щитов о "Сочи": "Несамостоятельный клуб, есть вмешательство из 
другого клуба. В таком городе, как Сочи, должен быть плей-офф" 
(Sports.ru) 
Никита Щитов назвал "Сочи" несамостоятельным клубом.   

перейти к статье 

"Авангард" поздравил Алексея Миллера с 62-летием (Чемпионат.com) 
Омский "Авангард" поздравил председателя правления и заместителя 
председателя совета директоров ПАО "Газпром" Алексея Миллера с 62-летием. 

перейти к статье 

Ротенберг - Миллеру в день рождения: "Спасибо за все наши успехи! 
Благодаря поддержке "Газпрома" СКА вышел на лидирующие позиции в 
КХЛ" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг поздравил Алексея Миллера с днем рождения.  

перейти к статье 

"У раздевалки" - Николай Хабибулин (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru)) 
 В проекте "У раздевалки" на KHL.ru - тренер и вратарь нижегородского "Торпедо" 
Николай Хабибулин.  

перейти к статье 

Экс‑хоккеист ЦСКА Фомичев: "Не сказал бы, что Федотов играет слабо, но 

держать уровень пока не получается" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший вратарь ЦСКА и "Авангарда" Александр Фомичев в эфире "Матч ТВ" 
заявил, что пока голкипер московской команды Иван Федотов не набрал 
оптимальные кондиции.  

перейти к статье 

Почетный президент ЦСКА рассказал о состоянии заболевшего тренера 
Федорова (Р-Спорт) 
Михайлов заявил, что болеющему Федорову пока не разрешают вернуться врачи 

перейти к статье 

Игорь Ларионов: "Стремление отыграться и вытянуть игру заслуживает 
уважения" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов подвел итоги матча ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ против ЦСКА (2:3).  

перейти к статье 

Ларионов заявил, что главное для "Торпедо" перед плей‑офф - сохранить 

хоккеистов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов заявил, что даст отдых ведущим 

хоккеистам команды в преддверии плей‑офф. 

перейти к статье 

"Судя по игре с ЦСКА, есть предпосылки, что "Торпедо" будет еще 
сильнее" - Ларионов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Судя по игре с ЦСКА, есть предпосылки, что "Торпедо" будет еще сильнее" - 
Ларионов  

перейти к статье 



 

"Надо сначала понравиться тренеру вратарей". Хабибуллин - о дебюте в 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион, обладатель Кубка Стэнли, тренер вратарей 
нижегородского "Торпедо" Николай Хабибулин рассказал о своем возможном 
дебюте в КХЛ за нижегородский клуб. 

перейти к статье 

"Сибирь" доигрывает сезон? Команда не набирает, а тренер обвиняет в 
проблемах хоккеистов (Allhockey (allhockey.ru)) 
В Новосибирске все плохо. 

перейти к статье 

Владимир Плющев: "СКА выглядит убедительно, их можно относить к 
главным фаворитам Кубка Гагарина. Но в плей-офф все может 
неоднократно поменяться" (Sports.ru) 
Владимир Плющев оценил выступления СКА в текущем сезоне.  

перейти к статье 

"Накануне матча со СКА у сестры родилась дочка, хотел посвятить ей 
гол". Артем Барабоша - о ЦСКА, черновой работе и бое с Мэйсеком 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
За 13 матчей в КХЛ 19-летний защитник успел забить в ворота СКА и выяснить 
отношения с опытным соперником.  

перейти к статье 

Иван Зинченко: "Уверен, "СКА-Арена" принесет нам удачу и Кубок 
Гагарина" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
После домашней победы над "Локомотивом" в последнем матче под сводами 
Ледового дворца, нападающий СКА Иван Зинченко обстоятельно пообщался с 
корреспондентом Охтинского пресс-центра о блокаде Ленинграда, переезде на 
"СКА-Арену" и текущих успехах команды.  

перейти к статье 

Вячеслав Козлов: чудом вернувшийся на лед рекордсмен 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги.  

перейти к статье 

Николай Кулемин: "Впереди - СКА, ЦСКА, Казань и Омск. Не должны 
допустить дальневосточного спада" (Russia-hockey.ru) 
Двукратный чемпион мира, 37-летний форвард "Салавата Юлаева" - об итогах 
дальневосточного турне и предстоящей в Уфе домашней суперсерии клуба, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Шейн Принс - о своем победном голе, выступлении "Спартака" и 
предложении своей второй половинке на Красной площади 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Форвард "Спартака" Шейн Принс рассказал о победной шайбе в игре с "Торпедо" 
(3:2) и как сделал предложение своей второй половинке на Красной площади. 

перейти к статье 



 

Потапов: "Не понимаю, почему столько шумихи вокруг Мичкова" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший нападающий "Авангарда" и "Трактора" Алексей Потапов в эфире "СЭ" 
поделился мнением о нападающем "Сочи" Матвее Мичкове. 

перейти к статье 

Канарейкин: "Спартак" навяжет в этом году борьбу в плей-офф 
(Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер "Спартака" Федор Канарейкин поделился ожиданиями 
от игры красно-белых в розыгрыше Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Жамнов заявил, что "Спартак" провел худший матч в сезоне (Р-Спорт) 
Жамнов назвал матч против "Локомотива" худшим в сезоне КХЛ 

перейти к статье 

Ткачев: уральское дерби - лучшее с точки зрения зрелищности (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Нападающий "Трактора" Владимир Ткачев подвел итоги матча против 
"Автомобилиста" (2:1 Б).  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

В передаче "Судейская" разобрали момент с ошибочным удалением 
игрока минского "Динамо" в матче против СКА (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
В передаче "Судейская" от КХЛ главный арбитр лиги Алексей Анисимов, эксперт 
Леонид Вайсфельд и ведущий КХЛ-ТВ Владимир Гучек разобрали эпизод матча 
22 января СКА - "Динамо-Минск" (1:2 ОТ), в котором был ошибочно удален 19-
летний форвард "зубров" Даниил Липский за "подножку" на игроке "армейцев" 
Иване Зинченко. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Самые перспективные игроки ЖХЛ 2007 года рождения (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Юниорки, громко заявившие о себе в Женской хоккейной лиге.  

перейти к статье 

Новый проект "Судейская ЖХЛ": Лига разъясняет эпизоды из четырех 
матчей (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Женская хоккейная лига запускает новый проект "Судейская", в котором 
руководитель отдела судейства ЖХЛ Анатолий Захаров будет разбирать 
спорные эпизоды прошедших матчей.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 



 

Мухамадуллин занял второе место по игровому времени в матче за "Сан-
Хосе" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Сегодня "Сан-Хосе" обыграл "Сиэтл" в домашнем матче регулярного чемпионата 
НХЛ (2:0). 

перейти к статье 

Рыбин заявил, что Воронков напоминает ему Свитова (RT (russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался о российском нападающем "Коламбуса" Дмитрии Воронкове, 
который стал автором победной шайбы в матче с "Сент-Луисом" в регулярном 
чемпионате Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье 

Тренер "Сан-Хосе" оценил игру российского защитника (Р-Спорт) 
Тренер "Сан-Хосе" считает, что российский защитник Мухамадуллин играет 
уверенно 

перейти к статье 

Хуснутдинов может присоединиться к "Миннесоте" сразу после окончания 
сезона КХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий "Сочи" Марат Хуснутдинов может перейти в НХЛ сразу же по 
окончании сезона КХЛ.  

перейти к статье 

Кузьменко назвали медленным. Объясняем, почему это не так (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Показатель среднего количества ускорений за игру не может быть полностью 
объективным. 

перейти к статье 

Хоккеиста Кузьменко обменяли из "Ванкувера" в "Калгари" (ТАСС) 
В "Ванкувер" в результате обмена перешел шведский нападающий, чемпион 
мира 2017 года Элиас Линдхольм 

перейти к статье 

В одного Воронкова: как наш мощный форвард адаптируется в НХЛ 
(Известия (iz.ru)) 
Вышел на третье место - в гонке снайперов среди новичков и готов стать 
лидером "Коламбуса"  

перейти к статье 

Один российский игрок вошел в топ-10 лучших проспектов "Детройта" по 
версии THW (Чемпионат.com) 
Журналист Девин Литтл в статье на сайте The Hockey Writers представил рейтинг 
лучших проспектов "Детройт Ред Уингз". 

перейти к статье 

НХЛ постарела, почему молодые игроки стали хуже играть в НХЛ 
(Чемпионат.com) 
Средний возраст лиги внезапно подскочил, а новички переставали делать 
результат в дебютных сезонах. 

перейти к статье   



 

"Это Зал славы 100 процентов". Победитель МЧМ-2011 - о Панарине 
(Чемпионат.com) 
Вратарь "Амура" Игорь Бобков высоко оценил мастерство нападающего 
"Рейнджерс" Артемия Панарина и заявил, что россиянин после окончания 
карьеры точно попадет в Зал славы хоккея. 

перейти к статье 

Разное 
 

Кубок Поколения 2024. Составы команд (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
3 февраля в Саранске пройдет Кубок Поколения - выставочный матч между 
сборными Национальной молодежной и Студенческой хоккейных лиг.  

перейти к статье 

Адвокаты хоккеистов сборной Канады подтвердили предъявленные 
обвинения в сексуальном насилии (Советский спорт) 
Ранее пятерым членам молодежной сборной Канады 2018 года приказали 
сдаться полиции.  

перейти к статье   

Воспитанникам Академии хоккея прочитали лекцию лекция в честь 80-
летия полного освобождения Ленинграда от блокады (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Накануне на тренировочной базе "Ак Барса" прошла лекция в честь 80-летия 
полного освобождения Ленинграда от блокады. 

перейти к статье 

Зарипов предложил матч между Татарстаном и Башкирией. Какими будут 
составы? А что другие регионы? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Чемпионом почти наверняка стала бы Челябинская область.  

перейти к статье 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Минспорта РТ: "Нижнекамск хоть и небольшой город, но очень 
спортивный" (KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 31 января 2024) 
В Минспорта Татарстана прокомментировали исследование, благодаря 
которому стало известно, что Нижнекамск занимает первое место в таблице 
городов России по количеству игроков в КХЛ на 100 тыс. населения. Так, на 
каждые 100 тыс. жителей приходится 7,262 хоккеиста. 
"Нижнекамск хоть и небольшой город, но очень спортивный. Хоккей здесь входит 
в число самых популярных видов спорта. Здесь очень любят "Нефтехимик", 
гордятся им. Жители болеют за команду всей семьей. Дети смотрят на 
хоккеистов на льду, у них появляется желание заниматься хоккеем", - рассказали 
KazanFirst в ведомстве.  
Также в Министерстве отметили отличную хоккейную школу в Нижнекамске.  
"Очень много топовых хоккеистов КХЛ и НХЛ начинали карьеру именно здесь. 
Дамир Шарипзянов, Наиль Якупов, Михаил Сергачев. Здесь не такая большая 
конкуренция, как в больших городах. Но именно благодаря этому у молодых 
игроков появляется шанс показать свои силы на взрослом уровне. Это 
становится мощным толчком для развития их карьеры", - подчеркнули в пресс-
службе ведомства.  
Напомним, что в Нижнекамске расположен ХК "Нефтехимик". Его спонсор НКНХ. 
Клуб, основанный в 1968 году, выступает в Континентальной хоккейный лиге. 

https://kazanfirst.ru/news/minsporta-rt-nizhnekamsk-hot-i-nebolshoj-gorod-no-ochen-
sportivnyj 

К заголовкам сообщений 

Три игрока СКА возглавили Рейтинг игроков КХЛ (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 31 января 2024) 
 KHL.ru представляет обновление рейтинга игроков Лиги за прошедшие три 
недели.  
Рейтинг рассчитывается на основе множества статистических показателей, 
например, для вратарей учитывается среднее количество отраженных бросков 
за игру, а средний показатель пропущенных шайб за матч вычитывается из 
общего значения. Для защитников и нападающих помимо очков учитывается 
показатель "плюс/минус" и среднее количество отборов, силовых приемов и 
блокированных бросков за игру, у форвардов разделяются шайбы, заброшенные 
в равных составах, в меньшинстве и в большинстве.  
Лидерство на этой неделе захватил игрок петербуржских армейцев Арсений 
Грицюк, тройку лучших составили все три игрока СКА и разных амплуа, вторым 
стал защитник Александр Никишин, а третьим - вратарь Никита Серебряков .  

https://www.khl.ru/news/2024/01/31/527004.html 

К заголовкам сообщений 

Никита Щитов: "Куньлунь" - просто проект, чтобы они были в КХЛ. 
Никаких задач перед командой не стоит, одни легионеры, тренер-
иностранец" (Sports.ru, Москва, 31 января 2024) 
Никита Щитов раскритиковал "Куньлунь Ред Стар".  
"Очевидно, что "Куньлунь" ничего интересного не показывает. Команда целиком 
состоит из легионеров, ей руководит тренер-иностранец. 

https://kazanfirst.ru/news/minsporta-rt-nizhnekamsk-hot-i-nebolshoj-gorod-no-ochen-sportivnyj
https://kazanfirst.ru/news/minsporta-rt-nizhnekamsk-hot-i-nebolshoj-gorod-no-ochen-sportivnyj
https://www.khl.ru/news/2024/01/31/527004.html


 

Я так понимаю, что никаких задач перед ней не стоит. Это просто проект, чтобы 
они были в КХЛ", - сказал экс-защитник клубов КХЛ Щитов. 
Китайский клуб занимает 9-е место в таблице Западной конференции, отставая 
на 13 очков от зоны плей-офф.  

https://www.sports.ru/hockey/1115808130-nikita-shhitov-kunlun-prosto-proekt-
chtoby-oni-byli-v-kxl-nikakix-zada.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Мостовой о хоккейных дворцах в России: "У нас и так много уже 
построено, переизбыток - это тоже плохо. В 100 км от Москвы люди на 
остановках замерзают - лучше думать об этом" (Sports.ru, Москва, 31 
января 2024) 
Александр Мостовой поделился мнением о строительстве новой арены 
хоккейного "Спартака".  
"Конечно, любой профессиональной команде нужна своя арена, но вспомните, 
когда я играл в "Спартаке", то у футбольной команды своего стадиона не было, 
но от этого результаты не страдали. Надо смотреть на финансовые 
возможности, у некоторых в хоккее есть сразу две арены. 
Может быть, хоккейному "Спартаку" нужен свой Леонид Федун, чтобы своя арена 
появилась? А причем здесь Федун? Играли на других аренах и не было ничего 
страшного. Да, потом появился Федун, но его же тоже потом критиковали на 
протяжении многих лет. Он платил всем бешенные деньги, хоть он и построил 
арену.  
Во многих городах есть хорошие дворцы, но команд нет. Можно тогда поставить 
вопрос: зачем? Команды играют в ВХЛ, МХЛ или еще где-то, все же в КХЛ не 
играют. Я много лет прожил за границей, играл в футбол, видел. У нас думают, 
чем больше будет площадок, дворцов, то от этого и результаты будут хорошие. 
Но я не видел, чтобы заграницей было много полей или дворцов, но результаты-
то у них хорошие. 
Если под носом будет дворец, то это не значит, что от этого просто игроки 
вырастут. Переизбыток - это тоже плохо. У нас и так много уже построено! По 
мне, у нас нет проблем с хоккейными аренами. Если "Спартак" съедет с Ходынки, 
то тогда она будет пустовать. 
Я вообще застал время, когда сначала ничего не было, потом, когда все 
появилось. Когда появились богатые люди или запредельно богатые. Но вот 
когда едешь в какой-то город, который находится в 100 километрах от Москвы, 
то там 90% пятиэтажек и люди стоят на остановках и замерзают. Лучше думать 
об этом, а не о том, построят стадион или нет", - сказал бывший футболист 
сборной России.  

https://www.sports.ru/football/1115808287-mostovoj-o-xokkejnyx-dvorczax-v-rossii-u-
nas-i-tak-mnogo-uzhe-postroen.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Роснефть" возобновляет полное спонсорство 
"Салавата Юлаева", но долги у клуба огромные" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 31 января 2024) 
Хоккейный журналист Алексей Шевченко прокомментировал информацию о том, 
что счета "Салавата Юлаева" арестовали из-за долгов. 

https://www.sports.ru/hockey/1115808130-nikita-shhitov-kunlun-prosto-proekt-chtoby-oni-byli-v-kxl-nikakix-zada.html
https://www.sports.ru/hockey/1115808130-nikita-shhitov-kunlun-prosto-proekt-chtoby-oni-byli-v-kxl-nikakix-zada.html
https://allhockey.ru/news/show/505611-Schitov_Kun_lun_prosto_proekt_chtoby_oni_byli_v_KHL
https://www.sports.ru/football/1115808287-mostovoj-o-xokkejnyx-dvorczax-v-rossii-u-nas-i-tak-mnogo-uzhe-postroen.html
https://www.sports.ru/football/1115808287-mostovoj-o-xokkejnyx-dvorczax-v-rossii-u-nas-i-tak-mnogo-uzhe-postroen.html


 

Ранее такую информацию опубликовала "База". По версии источника, 
основанием стало исполнение решения о взыскании налога, сбора, пеней или 
штрафа.  
Позже с заявлением выступил сам клуб, который заявил, что с 1 февраля погасит 
всю задолженность.  
"По моим данным, "Роснефть" возобновляет полное спонсорство "Салавата 
Юлаева". Раньше это были 3,5 млрд рублей. Два-три года назад сократили 
финансирование до 2,5 млрд. На самом деле, это очень большое сокращение - 
фактически на треть. Говорят, что будет так. Но, повторюсь, не рассчитывайте, 
что это случится уже со следующего сезона. Долги у "Салавата Юлаева" за эти 
два года огромные, их надо погашать - выплачивать кредиты, проценты, налоги. 
Дай Бог, если за три года расплатятся". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291304 

К заголовкам сообщений 

СКА идет навстречу своим болельщикам. Аншлаги на самой большой 
ледовой арене мира неизбежны. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 31 января 2024) 
СКА вторым в КХЛ переезжает посреди сезона. Пять лет назад московское 
"Динамо" сменило "Мегаспорт" на "ВТБ-Арену". 
29 января армейцы попрощались с Ледовым дворцом, уверенно обыграв 
ярославский "Локомотив", а 11 февраля игрой против "Сочи" начнут домашнюю 
серию на "СКА Арене". Петербуржцев ждут пять матчей во дворце, который 
недавно восхитил Владимира Путина.  
"Все предусмотрено, щедро и шикарно для зрителей, конечно. Мы наверх 
поднялись, посмотрели - абсолютный праздник. Думаю, зритель будет приходить 
сюда с удовольствием. Люди будут стремиться сюда прийти", - уверен президент 
России. 
Еще совсем недавно казалось, что люди придут в самый большой ледовый 
дворец мира (21500 - на хоккее) только осенью. Случись так, все бы поняли 
решение СКА. Смена арены перед плей-офф - это всегда риск. В Ледовом 
армейцам все прекрасно знакомо, здесь же придется привыкать к новой 
обстановке. А большие задачи никто не отменял. Перед сезоном СКА четко дал 
понять: идем за Кубком Гагарина! Первым с 2017 года.  
Сейчас армейцы - первые на Западе. Есть хорошие шансы снова стать 
обладателем Кубка континента, а значит получить первый номер посева с 
преимуществом своей площадки на всех стадиях плей-офф. После переезда это 
преимущество увеличится почти в два раза. Ледовый дворец вмещает 12,5 тыс, 
а "СКА Арена" сможет принять 21,5 тыс. Фактически, решившись на переезд, 
армейцы сделали подарок своим болельщикам. Теперь у них появится больше 
шансов попасть на матчи плей-офф.  
"Конечно, было бы проще доиграть в Ледовом этот сезон и спокойно готовиться 
к переезду к следующему сентябрю. Но не попробовать переехать в этом, на мой 
взгляд, было бы странно. Тем более "СКА Арена" во время упомянутого Матча 
всех звезд показала, что по большинству компонентов готова к приему команды", 
- рассказал в конце декабря председатель Совета директоров СКА Александр 
Медведев. 
В СКА рассчитывают собирать аншлаги и на новой арене. А для этого 
болельщиков нужно окружить таким же комфортом, как в Ледовом. С этим 
никаких проблем точно не возникнет. Работающую и хорошо себя 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291304


 

зарекомендовавшую модель просто перенесут на новую площадку. Девушкам из 
SKA Sisters теперь будет, где разгуляться!  
С местоположением "СКА Арены" ничего не сделаешь. Хотя про транспортную 
доступность слышать странно. "СКА Арену" построили не в чистом поле, как 
предлагали отдельные горячие головы, а на месте морально устаревшего СКК. 
15 минут по московскому Парку Победы от одноименной станции метро и вы на 
месте.  
Также можно удобно и быстро добраться наземным транспортом от двух 
соседних станций: "Московской" и "Электросилы". 
Болельщики "Зенита" тратят больше времени, чтобы добраться до "Газпром 
Арены" от ближайшей "подземки". Я знаю о чем говорю. Потому что сам там хожу 
работать на игры сине-бело-голубых. Поначалу ездил на шаттлах. Когда еще не 
открылись станции метро "Зенит" и "Беговая", питерский клуб доставлял на них 
болельщиков. Но не прямо к арене. Людей высаживали посреди приморского 
парка Победы, на автобусном кольце.  
Руководители СКА тоже думают об организации шаттлов. Естественно, ходить 
они будут прямо до самой арены. Но здесь еще надо решить вопрос с городом - 
найти место для стоянки автобусов у метро "Парк Победы". 
"Это как один из вариантов, но есть опасения, что шаттлы могут привести к 
временным затратам - ведь человек должен выйти из метро, пройти к шаттлу, 
проехать, снова пройти от места высадки. При этом сами шаттлы должны тоже 
где-то стоять", - отметил Медведев. 
Нет сомнений, что в питерском клубе найдут оптимальное решение. А заодно 
разберутся с парковками. На матче звезд КХЛ, который проходил на "СКА 
Арене", журналистка одного столичного СМИ пожаловалась, что ее муж не мог 
найти, куда поставить свой автомобиль. Но тогда организацией занимался не 
СКА. Уверен, что армейцы учтут тот прокол и создадут комфортные условия для 
тех, кто приедет на хоккей на своих машинах. Благо, такая возможность на "СКА 
Арене" есть: около 2 500 мест, включая подземный и наземный паркинг.  
Ледовый дворец, кстати, не мог этим похвастать. Когда его строили в 2000 году, 
об этом еще не думали. Уложиться бы в сроки. За 20 лет количество 
автомобилей в Петербурге существенно выросло, а число парковок у Ледового 
осталось тем же. Точнее их, фактически, нет. Болельщикам приходится бросать 
машины в километре от арены и добираться до места назначения пешком. 
"С парковками в Ледовом проблемы. Мы с другом оставили машину в километре. 
Хочется в этом плане комфорта. Переживаю сейчас за свою машину, которая не 
понятно где стоит и никем не охраняется", - жаловался болельщик СКА 
корреспонденту "Спорт День за Днем" в сентябре 2022 года. 
Теперь переживать не придется. Места должно хватить всем.  
Другая приятная новость для болельщиков СКА - билеты по стоимости будут 
дешевле, чем в Ледовом дворце. Это уже пообещал Роман Ротенберг. Одна из 
целей - расширить аудиторию.  
"Это новый вызов для нас. Мы его принимаем. Делаем все, чтобы наша арена 
стала домашней. Создадим праздник хоккея. Выходим на новый уровень. У нас 
в России самый лучший дворец в мире. Мы благодарны судьбе, что у нас есть 
такая арена в России, Санкт-Петербурге", - заявил главный тренер СКА. 
В 2000 году такой ареной стал Ледовый дворец. СКА переехал туда не сразу, а 
когда все же стал там играть, болельщики в первую очередь ходили посмотреть 
на новую арену. Уж больно неудачно выступали питерские армейцы. 
Сейчас СКА въезжает в свой новый дом на фоне успешного выступления в 
регулярном чемпионате КХЛ. Команда Ротенберга выиграла 7 из 9-ти последних 



 

матчей и захватила лидерство на Западе с 79 очками. Во всей лиге впереди 
только магнитогорский "Металлург" (82). Но он сыграл на 2 матча больше.  
Выигрыш Кубка континента - это важно, но главная цель - Кубок Гагарина. СКА 
оформил две победы в этом турнире в Казани и Магнитогорске. В Петербурге 
пока не получилось. Может "СКА Арена" станет счастливой? Въехать в новый 
ледовый дворец и через два месяца выиграть главный трофей - такого в КХЛ 
еще никому не удавалось. И вряд ли удастся в ближайшее время. Вот вам и еще 
один смысла вызова, о котором говорил Ротенберг  

https://www.sportsdaily.ru/articles/ska-idet-navstrechu-svoim-bolelshchikam-
anshlagi-na-samoy-bolshoy-arene-mira-neizbezhny 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" стал шестым клубом КХЛ, забросившим 200 шайб в регулярном 
сезоне (Р-Спорт, Москва, 31 января 2024) 
Московский "Спартак" достиг отметки в 200 шайб за регулярный чемпионат, став 
шестым клубом в истории КХЛ, добившимся подобного достижения.  
Юбилейную шайбу "красно-белые" забросили в матче с ярославским 
"Локомотивом" в среду, 31 января. Автором гола стал Николай Голдобин, 
отличившийся на 25-й минуте.  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 
Спартаковцы забросили 200 шайб за 59 матчей и являются самой 
результативной командой нынешнего сезона. До "Спартака" 200 и более шайб за 
одну "регулярку" забрасывали хоккеисты петербургского СКА (шесть раз), ЦСКА, 
уфимского "Салавата Юлаева" (оба - трижды), а также "Локомотива" и 
нижегородского "Торпедо" (по разу).  

https://rsport.ria.ru/20240131/khokkey-1924674363.html 

Похожие сообщения (7): 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 31 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 31 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 31 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 31 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Сочи" Корягин провел свой 500-й матч в КХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 31 января 2024) 
Защитник "Сочи" Глеб Корягин провел свой 500-й матч за карьеру в КХЛ .  
Юбилейной для 29-летнего хоккеиста стала встреча регулярного сезона против 
минского "Динамо".  
Корягин ранее выступал за московское "Динамо" (180 игр), "Ладу" (46) и "Амур" 
(216), а в составе "Сочи" он провел 58 матчей.  
На данный момент на счету Корягина 63 (15+48) очка.  

https://sport24.ru/hockey/news-616837-zashchitnik-sochi-koryagin-provel-svoy-500-
y-match-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Антипин стал 16-м защитником в истории с 700+ матчами в КХЛ 
(Sport24.ru, Москва, 31 января 2024) 

https://www.sportsdaily.ru/articles/ska-idet-navstrechu-svoim-bolelshchikam-anshlagi-na-samoy-bolshoy-arene-mira-neizbezhny
https://www.sportsdaily.ru/articles/ska-idet-navstrechu-svoim-bolelshchikam-anshlagi-na-samoy-bolshoy-arene-mira-neizbezhny
https://rsport.ria.ru/20240131/khokkey-1924674363.html
https://shaiba.kz/news/767578
https://sport24.ru/hockey/news-616841-spartak-stal-shestym-klubom-kkhl-zabivshim-200-golov-za-odin-regulyarnyy-chempionat
https://www.sports.ru/hockey/1115808858-spartak-vpervye-zabrosil-200-shajb-v-regulyarke-kxl-krasno-belye-6-ya-.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-stal-shestym-klubom-v-istorii-khl-zabrosivshim-200-shayb-za-odin-regulyarnyy-chempionat-2174232/
https://www.championat.com/hockey/news-5417230-spartak-stal-shestym-klubom-v-istorii-khl-zabrosivshim-200-shajb-za-odnu-regulyarku.html
https://sport24.ru/hockey/news-616837-zashchitnik-sochi-koryagin-provel-svoy-500-y-match-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-616837-zashchitnik-sochi-koryagin-provel-svoy-500-y-match-v-kkhl


 

"Трактор" одолел "Автомобилист" по буллитам в матче регулярного сезона КХЛ 
(2:1).  
Эта встреча стала 700-й за карьеру в КХЛ для защитника челябинского клуба 
Виктора Антипина.  
Большую часть карьеры Антипин выступал за "Металлург", также он играл в СКА 
и "Салавате Юлаеве".  
За карьеру в КХЛ Антипин набрал 224 (75+149) очка и дважды выигрывал Кубок 
Гагарина.  
Антипин стал 16-м защитником в истории лиги с 700+ матчами, по очкам он идет 
18-м.  

https://sport24.ru/hockey/news-616823-antipin-stal-16-m-zashchitnikom-v-istorii-s-
700-matchami-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Шабанов повторил клубный рекорд "Трактора" по голом в регулярном 
чемпионате КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 января 
2024) 
Нападающий "Трактора" Максим Шабанов повторил клубный рекорд по голам за 
один регулярный чемпионат КХЛ, сообщает пресс-служба лиги.  
23-летний форвард отметился заброшенной шайбой в матче против 
"Автомобилиста" в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ.  
Теперь на счету Шабанова 23 шайбы в текущем сезоне, что является 
повторением рекорда Лукаша Седлака, на счету которого столько же голов в 
сезоне-2019/20.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shabanov-povtoril-klubnyy-rekord-
traktora-po-golom-v-regulyarnom-chempionate-khl-2174207/ 

Похожие сообщения (8): 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 31 января 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 31 января 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 31 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 31 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 31 января 2024 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА стал шестым участником Кубка Гагарина от Запада и в 13-й раз 
подряд вышел в плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 31 января 2024) 
В Москве на стадионе "ЦСКА-Арена" прошел очередной матч регулярного 
Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги между ЦСКА и 
нижегородским "Торпедо". Победу в матче одержали армейцы со счетом 3:2. 
Благодаря этой победе ЦСКА стал шестым участником Кубка Гагарина от Запада 
и в 13-й раз подряд вышел в плей-офф КХЛ. Всего на данный момент известны 
9 из 16 участников плей-офф. 
Раньше всех место в плей-офф забронировал себе ярославский "Локомотив". На 
данный момент в Западной конференции известны еще четыре участника плей-
офф: СКА, московское "Динамо", "Спартак" и нижегородское "Торпедо". 
Помимо "Салавата Юлаева", от Восточной конференции в плей-офф уже попали 
магнитогорский "Металлург" и омский "Авангард".  

https://sport24.ru/hockey/news-616823-antipin-stal-16-m-zashchitnikom-v-istorii-s-700-matchami-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-616823-antipin-stal-16-m-zashchitnikom-v-istorii-s-700-matchami-v-kkhl
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shabanov-povtoril-klubnyy-rekord-traktora-po-golom-v-regulyarnom-chempionate-khl-2174207/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shabanov-povtoril-klubnyy-rekord-traktora-po-golom-v-regulyarnom-chempionate-khl-2174207/
https://www.stadium.ru/news/31-01-2024-traktor-obigral-avtomobilist-v-matche-khl
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/190361-shabanov-povtoril-klubnyy-rekord-traktora-po-golom-v-regulyarnom-chempionate-khl
https://shaiba.kz/news/767567
https://sport24.ru/hockey/news-616803-shabanov-povtoril-rekord-traktora-po-golam-za-sezon
https://allhockey.ru/news/show/505624-Shabanov_zabil_23_j_gol_v_regulyarke_KHL_i_povtoril_klubnyj_rekord_Traktora
https://www.sports.ru/hockey/1115808537-shabanov-zabil-23-j-gol-v-regulyarnom-sezone-kxl-i-povtoril-klubnyj-re.html


 

https://www.championat.com/hockey/news-5417326-cska-stal-shestym-uchastnikom-
kubka-gagarina-ot-zapada-i-v-13-j-raz-podryad-vyshel-v-plej-off.html 

Похожие сообщения (31): 

• ИА DixiNews (dixinews.ru), Москва, 1 февраля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 31 января 2024 

• Мир24 (mir24.tv), Москва, 31 января 2024 

• ТАСС, Москва, 31 января 2024 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 31 января 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 31 января 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 31 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 31 января 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 31 января 2024 

• Life.ru, Москва, 31 января 2024 

• Вести.ru, Москва, 31 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 января 2024 

• Интерфакс, Москва, 31 января 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 31 января 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 31 января 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 31 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 31 января 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 31 января 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 31 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 31 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 31 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Мы часто спорим, каким должен быть идеальный лимит. А это 
действительно так важно? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 января 
2024) 
В своих размышлениях забываем одну важную деталь. 
Вокруг лимита на легионеров происходят постоянные споры. Одни считают, что 
количество в максимум три иностранца в заявке способствует тому, что число 
молодых в лиге возросло. Вторые считают, что пять иностранцев - идеально, что 
стоит вернуть данное количество. Достойные аргументы есть и у первых, и у 
вторых. 
Три, пять, десять игроков - весь спор строится вокруг количества легионеров в 
заявке. Но такое ощущение, что в заочных дебатах по данной теме все забывают 
важную деталь - дело, в первую очередь, заключается в мышлении, а не в 
цифрах. 
За этот короткий срок нельзя объективно проследить, как лучше: три иностранца 
или пять. Должна быть большая временная выборка. Но можно сказать одно - 
все зависит от людей и от их видения. Как бы одни не хотели увидеть роста 
большего числа молодежи в составе, но если тренер не настроен, то он будет 
предпочитать молодым и талантливым опытных хоккеистов. 
Как бы не увеличивали лимит, но если тренер хочет давать шанс молодым, то и 
будет это делать на постоянной основе. Разин, например, как давал играть юным 
хоккеистам в "Северстали", так и продолжает это делать в "Металлурге". И 
никакой бюджет и цели для главного "Сталеваров" не являются преградой. Юров 
и Гребенкин, как новые лидеры? Да пожалуйста. В тоже время есть более 
консервативные топ-клубы. Аналогичная ситуация и с "середняками".  

https://www.championat.com/hockey/news-5417326-cska-stal-shestym-uchastnikom-kubka-gagarina-ot-zapada-i-v-13-j-raz-podryad-vyshel-v-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-5417326-cska-stal-shestym-uchastnikom-kubka-gagarina-ot-zapada-i-v-13-j-raz-podryad-vyshel-v-plej-off.html
https://dixinews.ru/news/sport/devyatyy-klub-obespechil-sebe-vykhod-v-pley-off-kkhl/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/opredeleny-9-iz-16-uchastnikov-plej-off-khl-czska-stal-ocherednym-uchastnikom-rozygrysha-kubka-gagarina-2024/
https://mir24.tv/news/16579229/cska-vyshel-v-plei-off-khl-posle-pobedy-nad-torpedo
https://tass.ru/sport/19871139
https://rg.ru/2024/01/31/cska-vyshel-v-plej-off-khl.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-sluchilos-v-matche-khl-czska-torpedo-31-01-24/
https://www.sportsdaily.ru/news/tsska-v-13-y-raz-vyshel-v-pley-off-kubka-gagarina-obygrav-torpedo
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/31/cska-stal-shestym-uchastnikom-kubka-gagarina-ot-zapadnoj-konferencii/
https://shaiba.kz/news/767584
https://life.ru/p/1636810
https://www.vesti.ru/article/3781931
https://allhockey.ru/news/show/505652-CSKA_stal_shestym_uchastnikom_Kubka_Gagarina_ot_Zapadnoj_konferencii
https://www.sport-interfax.ru/943957
https://metaratings.ru/news/cska-stal-shestym-uchastnikom-plei-off-fonbet-kkhl-v-zapadnoi-konferencii-329632/
https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/31/cska-obygral-torpedo-i-vyshel-v-pleyoff-kkhl.html
https://russian.rt.com/sport/news/1266364-cska-hokkei-khl
https://rsport.ria.ru/20240131/khokkey-1924681681.html
https://sportrbc.ru/news/65ba94a29a794799d4e2703d
https://www.rbc.ru/sport/31/01/2024/65ba8dfd9a79475cf58e42d5
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cska-torpedo-rezultat-matcha-khl-31-yanvarya-2024-2174243/
https://sport24.ru/hockey/news-616852-tsska-pobedil-torpedo-i-dosrochno-vyshel-v-pley-off-kkhl
https://www.sports.ru/hockey/1115808977-czska-vyshel-v-plej-off-kxl-klub-bral-trofej-v-dvux-predydushhix-sezon.html


 

Главное, что удалось за последнее время и ФХР, и КХЛ - сломать мышление, что 
с молодыми нельзя достигать целей. Появилось большое количество тренеров 
в лиге, которые доверяют юным хоккеистам и выводят их на новый уровень. 
Например, Козырев и Ларионов.  
И самая главная задача - это продолжить поощрять тренеров, которые сейчас 
меняют вектор. А таких людей в лиге и в российском хоккее с каждым годом 
становится все больше. "Поощрять" - речь про медийную составляющую, от 
общественности в этом плане многое зависит. 
Стоит отметить, что на наигрывание молодых повлиял и календарь. Тренерам 
приходится чаще ротировать состав, чтобы дать возможность ряду хоккеистов 
восстановиться в плотном графике. Соответственно, больше начали 
задействовать молодежь. Те же "Локомотив", СКА или ЦСКА несмотря на то, что 
ставят высокие цели, в ряде игр дают шанс молодежи проявить себя: Симашев, 
Бут, Мойсевич, Долженков и другие. Процесс вливания новой крови идет 
мощнейшими темпами. Во всяком случае, в разы выше, чем годами ранее.  
Если раньше тренеры думали только о результате, работая без права на ошибку. 
То сейчас руководство достаточно лояльно относится к поражениями, если при 
этом соблюдает планомерный ввод молодых в основу. И именно эти факторы: 
психология и доверие - сейчас служат толчком для развития молодежи. 
Россия рано или поздно вернется на международный уровень. Но главное в 
работе сейчас, как для лиги, так и для ФХР, состоит не в цифрах, а в пропаганде 
задействования молодежи. Чем больше тренеров начнет делать ставку на юных 
талантов, тем быстрее будут появляться новые звезды из России для 
международного уровня. Чем больше ребят получает времени на самом высоком 
уровне страны - тем меньше будет оттока игроков. Хотя стоит признать, что и 
сейчас цифры ничтожно малы. А отъезды в настоящее время - единичные и 
разовые случаи, особенно на фоне прошлых лет. 
Суть и посыл текста простые: без разницы - пять легионеров или три. Оставят 
прежние цифры или нет. Важно, чтобы больше наставников и руководителей 
задействовали молодежь. Чтобы у тренеров было право на ошибку, а отношения 
с руководством не строились по принципу: "не выполнил результат - до 
свидания". Поэтому и должны быть долгосрочные соглашения с наставниками, к 
которым лига постепенно приходит. Тогда и тренеры будут пробовать большее 
количество молодых хоккеистов, которые, может, и не помогут наставнику в 
режиме "здесь и сейчас", но обязательно внесут свою роль в будущем. Главное 
- сохранить нынешний потенциал. И тогда в скором времени мы получим очень 
сильных и мастеровитых игроков для национальной команды. 

https://allhockey.ru/article/show/505655-
My_chasto_sporim_kakim_dolzhen_byt_ideal_nyj_limit_A_eto_dejstvitel_no_tak_vaz
hno 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Что происходит с "Сибирью" в конце регулярки, почему безвольно 
проигрывает, кто виноват, что будет дальше (Чемпионат.com, Москва, 31 
января 2024) 
То, что в хоккейном Новосибирске держалось на тонкой ниточке, с грохотом 
оборвалось после решения КХЛ отобрать очки. 
Жизнь "Сибири" разделилась на до и после одним решением лиги. Одна ошибка 
в компьютере перечеркнула все старания и выбила из команды все желание 
играть в хоккей. Клуб можно назвать одним из самых странных в этом сезоне. 
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Начинали за здравие (в смысле - со здравыми намерениями еще летом), 
заканчивают за упокой. Такая концовка может присниться только в страшном сне, 
а "Сибирь" же воплотила ее в реальность. Последние матчи новосибирский клуб 
играет так, что даже болельщикам "Сан-Хосе" становится страшно. 
Когда главного тренера Дэвида Немировски только уволили, все было не так 
плохо. Команда при Сергее Кривокрасове даже нравилась: пошли броски, куда-
то делось на время уныние, появилась реализация большинства, которое 
страдало несколько месяцев. Архисложная поездка на Дальний Восток 
завершилась С половиной возможных очков, а преимущество перед шедшим 
девятым "Нефтехимиком" казалось огромным. Но потом грянули технические 
поражения. Возможно, команда знала о них еще во время второй игры с 
"Адмиралом" - и потому разгромно проиграла. С 14 января у команды всего одна 
победа - и та над "Витязем", который подарил "Сибири" победу на блюдечке с 
голубой каемочкой. С того времени прошло три игры: в каждой из них 
новосибирцы стабильно пропускали по четыре шайбы, а забили за девять 
периодов только один гол, да и тот в формате "5 на 3". В среднем наносили 18 
бросков за игру. 
Разочарование в глазах игроков "Сибири" журналисты увидели еще после матча 
с "Салаватом Юлаевым". Та игра, к слову, не была совсем уж унылой - сибиряки 
играли активно, нанесли 31 бросок по воротам. Может, выиграй они тот матч, 
боевой дух бы укрепился и не было бы сейчас этой статьи. Но закончилось все 
обидным поражением: за две минуты уфимцы забросили две шайбы и добили 
"Сибирь". Прошли выездная серия и еще одна домашняя игра: теперь глаза у 
новосибирцев совсем потухшие. На словах не сдаются. Но ситуация почти 
безвыходная. Как мы уже писали: когда палки в колеса суют те, кому ты всецело 
доверял, руки опустятся у любого. Обычно игроки после матча громкие: смеются 
после побед, ругаются после поражений и иногда легонько бьют клюшкой о 
стену. После матча с "Ак Барсом" новосибирцы не издали ни звука. Команда шла 
в раздевалку в полной тишине. 
Журналистов туда не пустили, поскольку там довольно громко и долго выяснял 
отношения с командой генеральный директор Кирилл Фастовский. Зато пресс-
конференция получилась длинной. Недоумение вызвал комментарий Сергея 
Кривокрасова по поводу вратарей. Соглашусь, что после такой игры можно 
обвинять команду, которая не хотела. Команду, но никак не вратаря. Бэкапа 
Дениса Костина, которого "Сибирь" эксплуатирует без остановки уже девять игр 
подряд, заменили на Антона Худобина после двух пропущенных шайб. 
Что ж, получается, что сначала "Сибирь" загнала одного вратаря (Антона 
Красоткина), который теперь настолько долго лечится, что болельщики уверены 
в его желании больше не играть за команду. Теперь загнали и второго голкипера, 
да еще и прилюдно отчитали. Решить проблему стоило проще: что первому 
вратарю нежелательно давать две трети сезона играть без остановки, что на 
второго не стоило обрушивать все проблемы. И можно было бы спокойно 
принять выбор тренерского штаба "Сибири", не будь в команде Антона Худобина. 
Например, при отсутствии Красоткина вторых вратарей можно было бы 
чередовать. Но тренерский штаб выпустил возрастного голкипера ровно в тот 
момент, когда все сгорело окончательно. 
Вернемся к Костину. Денис пропустил в матче с "Ак Барсом" две шайбы с одной 
точки. Посмотрите на этот гол Кирилла Семенова. 
Да, не разобравшись, можно предъявлять претензии Костину: он буквально 
выронил шайбу. Но почему полевые игроки разрешают сопернику войти в зону, 
как к себе домой, да еще и бросить без помех? Спустя шесть минут казанцы 
забросили в большинстве, и ничего удивительного в этом нет, кроме того, что 



 

это была атака с ходу после ошибки Хамидуллина в средней зоне. В четвертом 
голе сибиряки не разобрались между собой и получили выход "один в ноль" на 
свои ворота. И примерно то же творится несколько игр подряд. Как говорится, у 
вратаря в глазу соринку видишь, а у полевых - бревна не замечаешь. 
Проигранные единоборства, пасы в никуда, недопонимание между партнерами, 
трудности с выходом из зоны, с владением шайбой, прессингом, полное 
отсутствие эмоций - так можно описать "Сибирь" января 2024 года. Даже Энди 
Андреофф перестал напрашиваться на драку. Математические шансы на плей-
офф есть, но игра клуба говорит об обратном. Вряд ли сибиряки с такой 
философией могут претендовать даже на любимую девятую строчку. 
Кривокрасов сказал, что вратарь обязан тащить, и "когда команда видит, что 
вратарь пропускает быстрые, нелепые голы, ее очень трудно собрать, и парни 
понимают, что вернуться в матч будет сложно". Только команда уже давно 
поплыла. А обвинения похожи на агонию. 
Каких изменений стоило ждать в матче с "Ак Барсом"? Хотелось бы посмотреть, 
как на трибуне отдыхают лидеры. Известно, что у Тейлора Бека тяжелый 
характер, и некоторые из пропущенных голов в Минске - его рук дело. Например, 
в моменте с первым голом он хладнокровно оставил шайбу сопернику и поехал 
на смену, оглядываясь на происходящее. Может быть, ему стоило одну встречу 
дать остыть, посмотреть со стороны? Вместо него мог бы выйти Дубакин - хуже 
нуля сделать не получится. А в качестве легионера выступил бы тот самый 
Гордеев, из-за спортивного гражданства которого столько мороки. По сезону он 
выглядел очень хорошо и Александрова или Хамидуллина заменил бы с головой. 
Обещанные изменения мы увидели по ходу встречи. Кривокрасов перетряхнул 
все тройки, но результативных действий это не добавило. Как при старых 
сочетаниях два гола пропустили, так и при новых. 
Вновь перестало работать большинство. Когда Кривокрасов только пришел на 
должность и. о., численное преимущество разыгрывалось как по часам: не без 
помощи вышедшего из лазарета Тревора Мерфи. Сейчас игроки безыдейно 
катаются с шайбой, разменивая время периода. 
Не особо понятно решение со звеном Артема Михеева. В моменты застоя и 
пассивной игры именно сочетание Коротков - Михеев - Шашков придавало игре 
разнообразие, а временами и воодушевляло команду на победы. Кривокрасов 
оправдал перевод Короткова во второе звено тем, что у ребят был всплеск и 
игроков он разделил для баланса состава уже после окончания этого импульса. 
Отчасти всплеск действительно закончился: перед разделением тройка не 
забивала две встречи. Но в сочетании этих ребят были "химия", энергия. Да, не 
всегда работающая. С другой стороны, смена звеньев к результату тоже не 
привела. Проще уж вернуть Короткова назад и посмотреть, что получится при 
воссоединении, а не упрямо мучить две неработающие тройки. 
У команды ограниченная скамейка. Кривокрасов обещал изменения, но, честно 
говоря, менять особо и не на кого. Четвертое звено "Сибири" Яковлев - Климович 
- Назаров/Сушко боеспособным не выглядит. Яковлев иногда может сделать 
интересно и качественно, да только не с такими партнерами. А на замену им либо 
Дубакин, которым, судя по всему, тренер недоволен, либо Марушев, объективно 
выглядящий еще хуже. 
Ситуация с Назаровым вообще сюрреалистичная. Появился он в клубе путем 
обмена Никиты Сетдикова в "Нефтехимик" еще в начале сезона. Обмен оказался 
очень выгодным. Ненужный "Сибири" Сетдиков, который в состав Немировски 
попадал через раз и явно не был в числе любимчиков, отправился в 
"Нефтехимик". Доигрывать - видимо, как-то так подумали в "Сибири", легко 
отпуская нападающего в клуб-конкурент. Поучаствовать в чудесах атакующего 



 

хоккея Новосибирска пригласили Михаила Назарова - своего воспитанника, 
который точно заиграет. По итогам почти целого сезона Никита Сетдиков 
лидирует в "Нефтехимике" по очкам, а Михаил Назаров набрал два 
результативных балла. 
Проблема "Сибири" не только в технических поражениях. Не в игроках основы 
или в характере лидеров. В команде нет единого коллектива. Даже некогда 
капитан "Сибири" Николай Прохоркин не захотел оставаться на столь быстро 
тонущем корабле. Причина работает в клубе уже несколько лет, а с этого сезона 
в основном составе работают и его дети. Радует, что в январе почти перестали 
выпускать Егора Климовича - только в случае острой необходимости заурядный 
нападающий выходит на лед. Если в начале сезона у него были какие-то 
интересные действия, как, например, нереализованные выходы "один в ноль", то 
сейчас он просто катается и полностью проигрывает конкуренцию Владимиру 
Михалеву. 
Что до Ивана Климовича, то его персона ротации не подлежит. Парадокс: за весь 
сезон он пропустил один матч - в Астане, из-за проблем с документами. Играет 
Иван в четвертом звене, но неприкосновенного статуса не заслуживает. 
Альтернатива четвертому центра в команде есть: лишать ради Ивана игровой 
практики, например, Яковлева - утопия. И "Сибирь" так и поступает. Технические 
поражения просто стали причиной, по которой и без того хрупкий коллектив 
разлетелся вдребезги. Вкупе со всеми своими достижениями спортивный 
директор Сергей Климович становится врагом команды №1. 
После сезона с повышающейся каждый матч вероятностью в "Сибири" 
произойдут серьезные изменения. И, помимо управленцев, очевидно, встанет 
вопрос о новом главном тренере. И так же очевидно, что будет им не 
Кривокрасов. Но, несмотря на такую игру нынешней "Сибири", хочется, чтобы он 
остался ассистентом. Главным он пока точно не тянет - судьба подкинула ему 
команду в очень тяжелом психологическом состоянии, и собрать ее в кулак 
Кривокрасов не способен. Более того, хочется в конце концов услышать, что 
тренер берет вину на себя, а не бросается обвинениями во вратаря или даже в 
полевых игроков. Когда претензии выносят в публичное пространство - это 
хорошо для журналистов и болельщиков, но для коллектива - колокол, звонящий 
о больших проблемах в команде. Если шахматную партию начал слабый игрок, 
он проиграет даже с тремя ферзями. Кажется, Кривокрасову не поможет и 
четвертый.  

https://www.championat.com/hockey/article-5416536-chto-proishodit-s-sibiryu-v-
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К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" в 2024 году не узнать. За счет чего казанцы вновь фавориты 
КХЛ? (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 31 января 2024) 
Классика Билялетдинова: потрепать нервы болельщикам в течение половины 
регулярки, а потом вывести к плей-офф команду в новом виде. "Ак Барс" в 2024-
м году стал мало пропускать, со второй половины января - много забивать, и 
меньше удаляться. "ТИ-Спорт" разбирается в феномене преображения команды.  
Появилась "химия" и команда заиграла в свое удовольствие 
Заметно преобразилась и стала значительно "вкуснее" для потребления игра "Ак 
Барса" в 2024 году. Большую часть сезона казанская команда то выходила из 
одного кризиса и переходила к другому, но игра за редким исключением 
практически всегда оставляла желать лучшего. 
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С 2024 "картина мира" стала существенно меняться, хоть и не сразу. За 
неполный январь команда Зинэтулы Билялетдинова провела двенадцать 
матчей, в десяти из которых одержала победу. За это время казанцы забросили 
29 шайб, а пропустили 18. 
Сложно назвать чуть менее 2.5 шайбы за игру голевой феерией - все-таки 
некоторые победы давались казанцам с большим трудом и скрипом. Тяжко 
вымучивали победу над "Адмиралом" (2:1 ОТ) или "Нефтехимиком (1:0), но это 
была скорее проблема первой половины января, когда команда с только-только 
влитой новой кровью в лице Семена Кошелева, Артемия Князева или Алексея 
Марченко только-только находила свою игру с новыми хоккеистами. Уже начиная 
с домашнего поединка против "Лады" (5:1) "барсы" забросили 21 шайбу за шесть 
последних игр. А это уже совсем другой средний показатель - 3,5 шайбы за матч. 
Согласитесь, это серьезный скачек с тех восьми, которые команда забросила в 
первые шесть игр года. 
Достаточно просто сравнить, как действовала казанская команд в новосибирском 
матче конца декабря, и как играла накануне. Сонность, игра через силу и "не 
могу" сменились нацеленностью на ворота и совсем другими скоростями. С 
"барсов" скинули стесняющие их обстоятельства и разрешили играть в свое 
удовольствие - и те заиграли. Внезапно появилась неплохая реализация 
большинства - вчера реализовали две попытки из четырех. 
Наконец-то видно, что хоккеисты получают удовольствие от хоккея, а не выходят 
выполнять работу, которую не любят. "Разморозиться" за месяц до начала плей-
офф - самое время. 
Впрочем, совсем впадать в эйформию не стоит. С командой все еще случаюся 
казусы, как это было в Омске. Тогда казанцы провалили проверку боем с топовой 
командой, когда нужно возвращать игру в нужное русло. Вот с этим компонентом 
еще предстоит работать. 
"Честный спортсмен". Кошелев добавил вариативности атаке "Ак Барса" 
Не последнюю роль в таком преображении сыграл новичок команды Семен 
Кошелев, которого забирали в следствие трехстороннего обмена с участием 
неподошедшего Дамира Жафярова. Тогда приобретение Кошелева для 
казанцев казалось, скорее, активом, который достался от безысходности. 
"Жафярова нужно было отпускать, так хоть кого-то взамен получим". 
Но время показало, что в этой трехходовке "Ак Барс" как минимум не 
проигравшая сторона, а возможно и самая выигравшая. В лице Семена казанцы 
приобрели нападающего, который серьезно разнообразил и оживил 
закоченелую было атакую "барсов", которая застоялась в одном виде и больше 
не была способна генерировать хоть какой-то креатив. 
И если попытка заиграть его в звене с Александром Радуловым не слишком 
оправдала себя, то последующее сотворение тройки с Семеновым в центре и 
краем в вариации Барбер - Галиев сыграло отлично. 
В последних четырех матчах Кошелев с новыми партнерами стабильно собирает 
очки. В предыдущем матче против "Барыса" в Астане у него ассистентский хет-
трик. Так что на сегодняшний момент он забросил 3 шайбы и отдал 5 голевых 
передач. 
"Дело не только в очках, дело в игре. Он нас устраивает, играет в хорошем звене. 
Звено хорошее сейчас получилось. Он нас устраивает полностью. Он хороший 
парень, хороший спортсмен, честный спортсмен, меня это устраивает. Мне 
кажется, ему комфортно в нашей команде, да", - объяснял после вчерашнего 
матча Зинэтула Билялетдинов. 
Все мы прекрасно понимаем, что имеет ввиду наставник "барсов" когда говорит 
о том, что форвард "честный спортсмен". Билл всегда ценил пресловутый 



 

"честный труд", и если видел, что хоккеист выкладывается, то мог рассчитывать 
на свое место в составе, даже если очки у него не идут. У Кошелева же дела в 
порядке и набранными баллами, и с выкладкой на льду. 
Что касается звена Кошелева с Семеновым, он как обычно постарался никого не 
выделять. 
"Считаю ли это звено лидерским? Ну почему, они хорошо играют, мне нравится, 
они нашли общий язык, показывают хороший результат. У нас неплохо и звено 
Кагарлицкого выгляди. У нас все звенья стараются играть хорошо и правильно". 
Вряд ли в этой схеме Станислав Галиев такой уж незаменимый элемент. Его без 
проблем можно заменять Барбером или кем-то еще. Именно с Кириллом 
Семеновым игра Кошелева стала такой полезной для команды, мы видим 
синергию скоростей и полного понимания на льду. В перерыве матча с "Сибирью" 
Семен сам отмечал, что в игре команды есть "химия". Парни сами понимают, что 
у них полное взаимопонимание - отсюда и "вкусный" хоккей. 
С приобретением защитников казанцы добавили в надежности и дисциплине 
В нашем последнем материале мы выделяли, что помимо креатива в атаке "Ак 
Барс" серьезно добавил и в надежности в обороне. С приходом в команду 
Митчелла Миллера, Алексея Марченко и Артемия Князева казанцы стали 
меньше пропускать - за 12 матчей января "Барсы" пропустили 18 шайб. Это 1,5 
шайбы за игру, что соответствует лучшим показателям прошлогоднего "Ак 
Барса" после возвращения Зинэтулы Билялетдинова. 
Помимо надежности казанцы подтянулись и в дисциплине - одном из самых 
главных бичей казанской команды всего сезона. В октябре или ноябре "Ак Барс" 
стабильно набирал свои 12+ минут штрафа, за что нередко платил очками и 
место в нижней части восьмерки Востока. 
Теперь же, с приходом новых защитников казанцы заметно "подчистили" этот 
недочет. Средние 7 штрафных минут за игру в 2024 году не могут не радовать. 
Накануне, например, казанцы набрали 6 минут штрафа - вполне приличные 
цифры, чтобы уверенно выигрывать всухую. 
Миллер, Князев и Марченко на троих имеют всего 10 штрафных минут. У 
американца его 4 минуты штрафа были набраны еще в декабре, так что в 2024 
году остается лишь 8 минут на троих. 
Довольно осторожные, но весьма полезные игроки обороны всерьез подтянули 
проседавшую осенью дисциплину в команде, но и помогают атаке. Пожалуй, 
можно признать, что Марат Валиуллин в дедлайн провел неплохую работу. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-v-2024-godu-ne-uznat-za-scet-cego-
kazancy-vnov-favority-kxl-5888630 

К заголовкам сообщений 

Воробьев возглавит "Ак Барс"? Таланты "Магнитки" уедут в НХЛ? (Спорт-
экспресс, Москва, 1 февраля 2024) 
Главные инсайды из КХЛ - в традиционной рубрике "СЭ" 
ТРЕНЕР ДЛЯ КАЗАНИ "Ак Барс" выправил непростую турнирную ситуацию, 
складывавшуюся по ходу этого сезона, - победы в пяти из шести последних 
матчей позволяют казанцам чувствовать себя увереннее. Не должно вводить в 
заблуждение отсутствие в двух последних играх центрфорварда первой тройки 
Вадима Шипачева - повреждение у него не слишком серьезное, так что скоро 
одна из главных звезд КХЛ вернется в состав. Набирает ход Александр Радулов, 
который в этом сезоне не так результативен, как в предыдущем. 
Несмотря на то что до развязки еще далеко, всех волнует вопрос, кто будет 
главным тренером "Ак Барса" в следующем сезоне. Контракт Зинэтулы 

https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-v-2024-godu-ne-uznat-za-scet-cego-kazancy-vnov-favority-kxl-5888630
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Билялетдинова заканчивается по окончании нынешнего сезона и с большой 
долей вероятности не будет продлен. В СМИ появляется много слухов о 
кандидатуре нового главного тренера казанцев, но, например, фигура Анвара 
Гатиятулина вообще не рассматривалась. У Алексея Кудашова завершается 
договор с "Динамо", но о его будущем можно будет рассуждать только после 
окончания плей-офф. 
По информации "СЭ", одним из кандидатов на назначение в "Ак Барс" будет Илья 
Воробьев, которого рассматривали еще весной 2022 года, до назначения Олега 
Знарка. Тогда Воробьев вышел в финал Кубка Гагарина с "Магниткой" и не стал 
вести переговоры, а в Казани не стали ждать и остановились на Знарке. Сейчас 
же Воробьев свободен, к тому же у него есть победный опыт - это важно для 
принятия решений в Казани. 
Вполне может сменить Билялетдино ва и один из членов его тренерского штаба 
- Юрий Бабенко или Александр Степанов. Назначение последнего было бы 
красивым жестом: Степанов - легендарная личность для "Ак Барса". К тому же 
он не только главный тренер "Барса": Степанов активно участвовал в 
тренировочном процессе главной команды на предсезонке, появляется он в 
раздевалке "Ак Барса" и сейчас. Впрочем, такой вариант маловероятен - опыта 
для назначения в топ-клуб у Степанова маловато. 
ЮРОВ И ГРЕБЕНКИН 
Сохранение Данилы Юрова и Никиты Гребенкина - одна из главных 
селекционных задач "Металлурга" перед следующим сезоном. Нападающие 
задрафтованы "Миннесотой" и "Торонто" и могут уехать за океан уже ближайшим 
летом. Руководству уральцев надо убедить игроков остаться в России и помочь 
команде как минимум в следующем сезоне. По нашей информации, Юрову клуб 
предлагает 30 миллионов рублей базовой зарплатой. Предусмотрены еще 
бонусы, но, чтобы их выполнить, Даниле надо в каждом матче играть по 40 минут 
и не уходить со льда в большинстве. Двумя словами - трудновыполнимые 
задачи. 
Удивительно, как спортивный директор Сергей Гомоляко хочет сэкономить на 
лучшем бомбардире команды. За 53 матча Данила набрал 43 (19-24) очка. Не 
так давно "Магнитка" переподписала контракты с Карповым и Михайлисом. 
Максим получил 60 миллионов, Никита - 80. Молодой и прогрессирующий 
форвард, который показывает лучшую статистику, почему-то должен 
согласиться на гораздо меньшие деньги. Юров уже сейчас играет полезнее 
своего контракта. Сравните зарплаты бомбардирской тройки "Металлурга", и все 
поймете. На свои 40 миллионов в окладе нападающий наиграл точно. 
Такая позиция клуба видится странной и необоснованной. Рынок нынче скудный. 
"Магнитке" сложно бороться за ценные лоты с командами из Москвы, Санкт-
Петербурга и Казани. Заваливать деньгами каждого потенциального новичка не 
получится. Мешает потолок зарплат. Вместо этого можно дать адекватный 
контракт молодому лидеру и сохранить готового для топ-6 форварда. Но с таким 
предложением от "Металлурга" не удивимся, если в следующем сезоне увидим 
связку Юрова с Кириллом Капризовым в "Миннесоте". 
Относительно будущего Юрова в Магнитогорске пока переживать не стоит - 
стороны пришли к принципиальному выводу о том, что еще год в КХЛ для игрока 
лишним не будет. Конкретные цифры нового контракта нападающего еще 
обсуждаются. Это нормальный процесс. Сомнений, что достижение консенсуса 
не за горами, почти нет. Сказать то же самое про Никиту Гребенкина нельзя. Его 
агент запросил зарплату в 50 миллионов рублей на будущий сезон. Эта цифра 
не вызвала энтузиазма у Гомоляко. По обоснованной версии, такой ход конем 
намекает на то, что игрок решил поехать в Северную Америку, где права на него 



 

принадлежат "Торонто". Канадскому клубу, который неизменно оперирует 
последние годы платежкой впритык к потолку, нужны дешевые хоккеисты на 
контракте новичка. У Дэна Мильштейна, представляющего интересы Гребенкина 
за океаном, издавна прекрасные отношения с "Торонто". Этот фактор нельзя 
недооценивать, размышляя о том, где молодой форвард может провести 
следующий сезон. 
НОВЫЙ ГЕНМЕНЕДЖЕР "СИБИРИ" 
Пока "Сибирь" валится и показывает абсолютно бесхребетную игру в гонке за 
плей-офф, за закрытыми дверями вовсю идет аппаратная борьба за места в 
руководстве клуба, которые освободятся после ухода генерального директора 
Кирилла Фастовского и спортивного директора Сергея Климовича. Сейчас 
видимыми кандидатами можно назвать четырех человек - Егора Миловзорова, 
Алексея Толоконского, Льва Крутохвостова и Александра Аксененко. 
 Фамилию первого применительно к возможным изменениям в руководстве в 
кулуарах можно было услышать еще несколько месяцев назад. 
 Оценивать его кандидатуру в силу отсутствия у него какого-либо опыта сложно. 
Известно лишь то, что после завершения карьеры воспитанник новосибирской 
школы хоккея начал обучение в Москве бизнес-администрированию на курсах 
MBA. 
 А вот у Толоконского послужной список на руководящих ставках в 
новосибирском спорте имеется. Несколько лет назад во главе с Толоконским 
мини-футбольный "Сибиряк" брал медали и доходил до финала суперлиги. А 
прошлым летом он стал гендиректором футбольного "Новосибирска" и вдохнул 
жизнь в многострадальный клуб, вернув на трибуныактивных фанатов и выведя 
команду в "золотую" зону второй лиги по итогам осенней части чемпионата. Есть 
в его резюме и опыт работы начальником городского управления спорта и 
физкультуры. 
Что до Крутохвостова, то еще один бывший хоккеист имеет неплохой опыт 
работы на руководящих должностях. В середине 2010-х он в качестве директора 
с нуля создал в крохотном районном поселке Чик приличную школу, которая 
сейчас принимает участие в первенствах России, а позже был помощником 
Фастовского в новосибирском филиале ФХР. Теперь же 45-летний управленец 
уже несколько месяцев занимает пост директора ДЮСШ "Сибирь", которая не 
входит в клубную структуру. 
Некоторые же болельщики "Сибири" видят будущим генеральным директором 
клуба депутата Госдумы от Новосибирской области и бывшего хоккеиста 
Александра Аксененко. Но почему-то мало кто задается вопросом: а зачем ему 
этот пост вообще нужен? Какой смысл молодому преуспевающему политику и 
бизнесмену менять мандат на кресло "хозяйственника" провинциального 
хоккейного клуба? Поэтому сложно представить, что амбиции человека такого 
нынешнего статуса ограничиваются одним желанием заменить Фастовского и 
получить доступ к ЦИБ. 
Тем не менее, по нашей информации, должность в клубе Аксененко получить все 
же может. Однако сам он себя видит скорее патроном, коим когда-то был для 
команды покойный ныне бизнесмен Дмитрий Босов, нежели управленцем, 
который будет заниматься бумажками, хозчастью и другими вопросами на месте. 
Председатель попечительского совета, председатель совета директоров, 
президент, вице-президент - в сущности, не сильно важно, как будет называться 
его потенциальная должность. Если у клуба наконец-то появится 
заинтересованный человек наверху, это пойдет ему только в плюс. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/insajdy-po-chetvergam/reviews/khl-insaydy-
vorobev-mozhet-vozglavit-ak-bars-kto-stanet-gen-menedzherom-sibiri-2174170/ 
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К заголовкам сообщений 

Как дела у бывших "барсов": Хафизуллин жжет в Уфе, Хенкель освоился 
в "Барысе", Панюков бьется за плей-офф (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 31 января 2024) 
До завершения регулярного чемпионата в КХЛ остается ровно месяц. Сразу 
несколько хоккеистов "Ак Барса" образца прошлого сезона в этом году обрели 
новые команды. Как проявили себя за сезон в других клубах лиги Кирилл 
Панюков, Кристиан Хенкель, Василий Токранов и Динар Хафизуллин - в 
материале "ТИ-Спорт".  
Динар Хафизуллин - "Салават Юлаев" 
Для 35-летнего Динара Хафизуллина этот сезон в "Салавате Юлаеве" по 
результативности уже стал самым успешным в карьере. За 52 матча хоккеист 
набрал 24 (3+21) очка при показателе полезности на льду - "плюс" 21. Ранее 
Хафизуллину удавалось достичь отметки в 20+ очков за регулярку только один 
раз - в сезоне 2018/19 в составе СКА (21 балл). 
Летом 2022 года защитник переходил в "Ак Барс" во многом из-за фигуры нового 
главного тренера команды Олега Знарка, с которым Хафизуллин в сезоне 
2016\17 брал Кубок Гагарина (СКА). Несмотря на немолодой возраст защитника, 
руководство казанцев не побоялось предложить ему двухлетний контракт с 
зарплатой около 50 млн рублей за сезон. 
Знарок в "Ак Барсе" провалился с треском и подал в отставку в начале декабря 
2022 года. На смену Олегу Валерьевичу в клуб пришел Зинэтула Билялетдинов, 
с которым у Хафизуллина не сложилось доверительных отношений. За весь 
плей-офф 2023 года защитник отыграл в "Ак Барсе" всего четыре матча, три из 
которых - с "Нефтехимиком" в первом раунде. 
Хафизуллин не был согласен с концепцией хоккея Билялетдинова, и в 
раздевалке мог открыто выражать свое недовольство по данному поводу. 
Легендарный тренер казанцев революционных настроений защитника не 
стерпел и усадил его на лавку. 
Покинув "Ак Барс" в летнее межсезонье 2023 года и перейдя в "Салават Юлаев", 
Хафизуллин, пожалуй, принял самое верное решение. Наставнику уфимцев 
Виктору Козлову удалось подарить хоккеисту вторую молодость. Защитник 
раскрылся сполна в текущем регулярном чемпионате и отплатил главному 
тренеру высокой результативностью. 
В среднем, за три периода Хафизуллин получает на льду порядка 20 минут 
игрового времени. Без сомнений, Козлов будет делать ставку на опытного 
защитника и в плей-офф, учитывая его чемпионский опыт. 
Кирилл Панюков - "Амур" 
В летнее межсезонье прошлого года Кирилл Панюков изначально переезжал в 
омский "Авангард". Однако в составе "ястребов" нападающему по-настоящему 
проявить себя не получилось. 
Набрав в первых трех матчах за омичей три (1+2) очка, Панюков после этого 
погрузился в голевую засуху. На протяжении двух месяцев, вплоть до начала 
ноября, Кирилл не набирал в "Авангарде" результативных баллов. Главный 
тренер команды Михаил Кравец рассчитывал на Панюкова в качестве крепкого 
форварда второго звена. Но к концу октября стало понятно, что нападающий не 
тянет даже топ-6. 
В конце октября Панюков за денежную компенсацию был обменян в хабаровский 
"Амур". В составе дальневосточников Кирилл отличился уже в дебютной встрече 
против "Сочи" (3:1), забросив шайбу. Однако далее у нападающего вновь 
начались проблемы с результативностью. В течение 9 матчей Панюков не 
набирал очки. Правда, потом за три последующих встречи с минским "Динамо", 



 

"Авангардом" и "Адмиралом" форвард заработал три (1+2) результативных 
балла. Но кардинально свою статистику Панюков не улучшил, так как после этих 
игр нападающий снова пропал на девять матчей без голов и передач. 
К этому часу у Кирилла Панюкова в "Амуре" за 22 игры три заброшенные шайбы 
и два голевых паса. В форварда сильно верит наставник хабаровчан Андрей 
Мартемьянов и дает из матча в матч возможность нападающему спасти 
провальный сезон. 
Сейчас "Амур" отчаянно бьется за место в зоне плей-офф на "Востоке". Самое 
время Панюкову проснуться и начать вести за собой вперед команду. 
Василий Токранов - "Северсталь" 
По аналогии с Хафизуллиным, Василий Токранов не смог закрепиться в "Ак 
Барсе" с возвращением Зинэтулы Билялетдинова на пост главного тренера. В 
летнее межсезонье казанцы отказались от услуг защитника. 
Выйдя на рынок свободных агентов, Токранов нашел себе новый хоккейный дом 
- в череповецкой "Северстали". В команде на тот момент уже развернулась 
мощная перестройка после того, как клуб по окончании плей-офф покинул 
Андрей Разин и ушел тренировать "Металлург". 
Новый наставник череповчан Андрей Козырев видел в Токранове "дядьку" в 
раздевалке, который сможет поделиться с молодыми хоккеистами свои 
бесценным опытом. Все-таки в составе "Ак Барса" Василий дважды становился 
обладателем Кубка Гагарина (2009, 2018 год). 
На Токранова в "Северстали" возлагались приличные надежды, которых 
защитник оправдать не сумел. В нынешнем регулярном чемпионате хоккеист 
провел всего 11 матчей за череповецкую команду, так как уже 2 ноября 2023 года 
контракт с Василием клубом был расторгнут. В зимний дедлайн трансферного 
окна нового хоккейного пристанища Токранову не нашлось. 
Кристиан Хенкель - "Барыс" 
Единственный представитель из нашего списка, который покинул "Ак Барс" по 
ходу текущего сезона. В середине осени 27-летний защитник неожиданно для 
многих казанских болельщиков стал периодически выпадать из основного 
состава. 
Зинэтула Билялетдинов публичной критике Хенкеля не подвергал, но и веской 
причины, почему хоккеист не играет, не называл. 
В конце ноября в обмен на нападающего Райли Барбера защитник отправился в 
"Барыс". В составе казахстанской команды Хенкель успел провести уже 20 
матчей в этом сезоне, отметившись голом и пятью результативными 
передачами. 
Подопечные Олега Болякина уже практически потеряли шансы на плей-офф, но 
вполне возможно, что на рывок престижа "Барыс" может хватить, и роль 
Кристина Хенкеля в нем будет далеко не последней. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/kak-dela-u-byvsix-barsov-xafizullin-zzet-v-ufe-
xenkel-osvoilsya-v-baryse-panyukov-betsya-za-plei-off-5888635 

К заголовкам сообщений 

Кто получит последнюю путевку в плей-офф КХЛ в Восточной 
конференции в сезоне-2023/2024 (Чемпионат.com, Москва, 31 января 2024) 
Развязка в регулярном чемпионате КХЛ все ближе. 
Если в Западной конференции КХЛ с первой восьмеркой все ясно (хотя 
официально шансов на выход в плей-офф не потерял даже идущий последним 
"Витязь", но все все понимают), то в Восточной конференции ситуация более 

https://sport.tatar-inform.ru/news/kak-dela-u-byvsix-barsov-xafizullin-zzet-v-ufe-xenkel-osvoilsya-v-baryse-panyukov-betsya-za-plei-off-5888635
https://sport.tatar-inform.ru/news/kak-dela-u-byvsix-barsov-xafizullin-zzet-v-ufe-xenkel-osvoilsya-v-baryse-panyukov-betsya-za-plei-off-5888635


 

запутанная. Оцениваем шансы пяти клубов, теоретически претендующих 
заскочить на последнюю ступень уходящего поезда. А именно на восьмое место. 
"Барыс" (44 очка, 56 игр, 12-е место) 
Сколько матчей в регулярке осталось сыграть: 12  
 Шансы на восьмое место: 2% 
Клуб из Казахстана официально еще не лишился возможности попасть в плей-
офф, однако шансы на восьмую строчку мизерные. В "Барысе" в нынешнем 
сезоне сработали плохо: постоянные смены тренеров, непонятная игра, хотя при 
отсутствии лимита на легионеров у "барсов" всегда есть дополнительное 
преимущество перед российскими клубами. В общем, в Астане нужна серьезная 
перестройка, и команда, по всей видимости, именно к ней и готовится, доигрывая 
сезон. Прежде всего нужно задуматься о сильном тренере. Олег Болякин, при 
всем к нему уважении, не специалист уровня КХЛ. 
"Адмирал" (45 очков, 57 игр, 11-е место) 
Сколько матчей в регулярке осталось сыграть: 11  
 Шансы на восьмое место: 5% 
Сегодня владивостокцы объявили о продлении контракта с главным тренером 
Леонидом Тамбиевым сразу на два сезона - это может дополнительно 
мотивировать игроков. Плюс у "моряков" еще есть серия домашних матчей с 
непривычным для соперников часовым поясом, в том числе две подряд встречи 
с тем же "Барысом". Именно поэтому в "Адмирал" мы верим чуть больше, хотя 
на данный момент по потерянным очкам дальневосточники уступают 
казахстанским "барсам". 
"Сибирь" (53 очка, 58 игр, 10-е место) 
Сколько матчей в регулярке осталось сыграть: 10  
 Шансы на восьмое место: 20% 
Новосибирцев добил скандал с "делом Гордеева", в результате которого лига 
лишила клуб четырех очков за нарушение регламента. Но руки у хоккеистов 
опустились не только из-за этого. Проваливают свою работу гендиректор 
Фастовский (загадка, каким образом он столько времени держится на плаву) и 
спортдиректор Климович, а исполняющий обязанности главного тренера 
Кривокрасов публично на пресс-конференции перекладывает вину за неудачи на 
вратаря. Шансы "Сибири" на восьмое место выше, чем у "Барыса" и "Адмирала" 
только потому, что у Новосибирска есть солидный задел по очкам. Но не 
удивимся, если "Сибирь" в своем нынешнем состоянии до конца регулярного 
чемпионата разбазарит и его. 
"Амур" (55 очков, 57 игр, 9-е место) 
Сколько матчей в регулярке осталось сыграть: 11  
 Шансы на восьмое место: 33% 
"Амур" отпускает "Нефтехимик" и подпускает к себе "Сибирь", хотя команда 
Андрея Мартемьянова могла быть гораздо выше. Всему виной недавняя серия 
из девяти поражений, после которой "тиграм" наконец-то удалось выиграть (да 
как, со счетом 7:6!) у "Металлурга". Состав у хабаровчан солидный, финансовые 
условия в клубе заметно улучшили, но замучили травмы и болезни лидеров. 
Плюс, конечно, есть вопросы к тренерскому штабу. По потерянным очкам и 
победам в основное время "Амур" идет наравне с "Нефтехимиком", хотя мог и 
должен был находиться гораздо выше. 
"Нефтехимик" (59 очков, 59 игр, 8-е место) 
Сколько матчей в регулярке осталось сыграть: 9  
 Шансы на восьмое место: 40% 
"Нефтехимик" в среднем набирает ровно очко за игру. Команда Олега Леонтьева, 
с которым, как и с Тамбиевым, недавно продлили контракт, отчаянно бьется за 



 

попадание в плей-офф. Была серия из трех поражений, но накануне одержана 
важная и эффектная победа над "Ладой" в овертайме. Нижнекамцам осталось 
провести всего два домашних матча, и после выезда в Тольятти будет ключевая 
домашняя игра с "Сибирью". Правда, и в Новосибирск коллективу из Татарстана 
еще лететь - там очная встреча тоже запланирована. Шансы "Нефтехимика" на 
плей-офф при нынешнем состоянии и настрое команды, а также при ее 
календаре и набранных очках оцениваем как наиболее высокие из всей 
указанной пятерки. 

https://www.championat.com/hockey/article-5416810-kto-poluchit-poslednyuyu-
putyovku-v-plej-off-khl-v-vostochnoj-konferencii-v-sezone-2023-2024.html 

К заголовкам сообщений 

"Завтрак с КХЛ": новый контракт Тамбиева и драка Бердина с Броссо 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 31 января 2024) 
 В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей.  
О новом контракте Леонида Тамбиева с "Адмиралом"  
Артем Батрак: " Леонид Тамбиев продлил контракт с "Адмиралом" до окончания 
сезона 2025/2026".  
Алексей Потапов : "На мой взгляд - ничего хорошего из этого не выйдет. Мне не 
нравится, как играет команда, какой у них рисунок игры. Уже в прошлом сезоне 
ребята из команды говорили, что результат приходит вопреки".  
О драке Михаила Бердина и Девина Броссо 
Алексей Потапов: "У Бердина в этой драке многое получилось. Броссо, наверное, 
не мог представить, что вратарь будет драться. Понятно, что Броссо урона 
никакого не получил, но и въехал он в Бердина не специально. Думаю, у вратаря 
был просто плохой день".  
Артем Батрак: "У меня впечатление, что Броссо не отвечал. Если ты, полевой 
игрок, начнешь бить чужого вратаря, это может перерасти в не пойми что".  
Алексей Потапов: "На самом деле, в этой ситуации не надо было смотреть, 
вратарь или нет. Если он сбросил перчатки, значит, готов принять вызов. Просто 
Броссо максимально не был к такому готов".  
О шансах "Куньлунь Ред Стар", "Сочи" и "Витязя" на плей-офф  
Алексей Потапов: "Я еще до Нового года считал, что на Западе восьмерка уже 
определена. Не отрекаюсь от этих слов, этим командам практически невозможно 
попасть в плей-офф. Даже несмотря на то, что "Витязь" в последнее время 
творит что-то невообразимое - победил московское "Динамо", выиграл у 
"Локомотива".  
О борьбе за восьмое место на Востоке  
Алексей Потапов: "Сибирь" выглядит пустой во всех линиях, по всем фронтам. 
Нижнекамск после ряда поражений обыграл "Ладу" - для меня это главный 
претендент на восьмое место".  
Артем Батрак: "У них сложный календарь. Один матч до конца сезона дома, 
остальные - на выезде".  
Алексей Потапов: "Для них это не проблема. "Нефтехимик" показывает классную 
игру. Ребята горят, вратарь здорово играет".  
О матче "Амур" - "Металлург"  
Артем Батрак: "Амур" победил 7:6, это что-то удивительное для команды Андрея 
Мартемьянова ".  

https://www.championat.com/hockey/article-5416810-kto-poluchit-poslednyuyu-putyovku-v-plej-off-khl-v-vostochnoj-konferencii-v-sezone-2023-2024.html
https://www.championat.com/hockey/article-5416810-kto-poluchit-poslednyuyu-putyovku-v-plej-off-khl-v-vostochnoj-konferencii-v-sezone-2023-2024.html


 

Алексей Потапов: "Здорово, что такое зрелище они показали на своей площадке. 
Остались довольны все, кроме тренеров".  

https://www.khl.ru/news/2024/01/31/527008.html 

К заголовкам сообщений 

"Адмирал" продлил контракт с главным тренером Тамбиевым (ТАСС, 
Москва, 31 января 2024) 
Владивостокский клуб Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Адмирал" продлил контракт с главным тренером команды Леонидом 
Тамбиевым. Об этом сообщает пресс-служба клуба.  
Новое соглашение с 53-летним специалистом рассчитано до конца сезона-
2025/26.  
Тамбиев возглавляет "Адмирал" с 2021 года. В текущем сезоне команда 
занимает 11-е место в турнирной таблице Восточной конференции с 45 очками 
после 57 матчей. В предыдущем сезоне "Адмирал" впервые в истории вышел во 
второй раунд плей-офф КХЛ, где со счетом 2-4 в серии уступил будущему 
финалисту Кубка Гагарина казанскому "Ак Барсу".  
Ранее Тамбиев сотрудничал с казахстанским клубом "Сарыарка", который 
дважды приводил к победе в чемпионате Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ). 
Также Тамбиев возглавлял петербургскую команду ВХЛ "Динамо", "Ригу" (фарм-
клуб рижского "Динамо"), а также юниорскую и молодежную сборные Латвии. В 
период игровой карьеры Тамбиев выступал за ленинградский СКА (1990-1991), 
датские "Видовре" и "Редовре", финские "Лукко и "Таппару", а также за 
хабаровский "Амур" и нижегородское "Торпедо", с которым стал победителем 
второго по силе дивизиона чемпионата России в 2003 году.  

https://tass.ru/sport/19862631 

Похожие сообщения (26): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 31 января 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 31 января 2024 

• Интерфакс, Москва, 31 января 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 31 января 2024 

• РИА PrimaMedia (primamedia.ru), Владивосток, 31 января 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 31 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 31 января 2024 

• РБК (rbc.ru), Москва, 31 января 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 31 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 31 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 января 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 31 января 2024 

• Вести Приморье (vestiprim.ru), Владивосток, 31 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 31 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 31 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 31 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Тамбиев сообщил, что переговоры о новом контракте с "Адмиралом" 
начались три месяца назад (ТАСС, Москва, 31 января 2024) 

https://www.khl.ru/news/2024/01/31/527008.html
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https://www.sport-interfax.ru/943794
https://sport.business-gazeta.ru/article/291288
https://primamedia.ru/news/1672761/
https://iz.ru/1642645/2024-01-31/khk-admiral-prodlil-kontrakt-s-glavnym-trenerom-komandy-tambievym
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https://www.rbc.ru/sport/31/01/2024/65b9f8149a79472eee34ca56
https://sportrbc.ru/news/65b9fb259a7947a7496094fa
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2011069_Admiral_prodlil_kontrakt_s_glavnym_trenerom_Leonidom_Tambijevym
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https://sport24.ru/hockey/news-616673-tambiyev-prodlil-kontrakt-s-admiralom-do-2026-goda


 

Переговоры о новом контракте с главным тренером хоккейного клуба "Адмирал" 
Леонидом Тамбиевым начались еще три месяца назад. Об этом ТАСС рассказал 
Тамбиев.  
В среду было объявлено, что специалист продлил соглашение с клубом из 
Владивостока до 2026 года. Нынешнее его соглашение, подписанное в марте 
прошлого года, действует до окончания нынешнего сезона.  
"Сами переговоры шли недолго, мы обсуждали с губернатором Олегом 
Николаевичем Кожемяко, спасибо ему за доверие, за мудрость в этом решении, 
что доверяют тренеру в условиях не столь удачного сезона. Наверное, он видит 
какую-то перспективу, - сказал Тамбиев. - Первый раз мы коснулись этой темы 
месяца три назад, понимали, что было много причин и обстоятельств не очень 
удачной игры "Адмирала". Олег Николаевич с пониманием вошел в ситуацию, 
что много факторов повлияло на результат "Адмирала" в этом сезоне, 
объективных, необъективных, и что этот сезон очень сложный для "Адмирала".  
"Потом все это обсуждалось, разговаривали. Сейчас второй раз коснулись темы 
продления контракта и после игры с "Салаватом Юлаевым" был конкретный 
разговор, в котором Олег Николаевич еще раз дал шанс и предложил поработать 
в следующем сезоне, оказал доверие. У нас сейчас подбирается хорошая 
команда в лице спортивного директора и начальника команды. Мы уже ближе к 
дедлайну с приходом Павла Жидкова начали перестраивать команду с прицелом 
на будущее", - добавил он.  
"Адмирал" занимает 11-е место в Восточной конференции Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), отставая от "Нефтехимика", идущего 
восьмым, на 14 очков. "С учетом ошибок этого сезона в селекции мы 
постараемся не наступать на те же грабли, решения будут очень взвешенными. 
Повторюсь, что селекция для команд Дальнего Востока - это самый сложный 
момент в работе. Подписать хороших, правильных игроков, которые по-
спортивному мотивированы, это наша главная задача", - добавил тренер.  
"Есть мысли, задумки с прицелом на следующий сезон, надеюсь, что они 
осуществятся. Был ряд объективных причин, которые повлияли на результат 
"Адмирала". Не буду их озвучивать. Надо это пережить и выстроить в 
следующем сезоне очень сильную и боевую команду", - отметил Тамбиев.  

https://tass.ru/sport/19863175 

К заголовкам сообщений 

Спортдиректор "Адмирала": по ходу чемпионата сделан ряд трансферов, 
начали перестройку (Чемпионат.com, Москва, 31 января 2024) 
Спортивный директор "Адмирала" Павел Житков рассказал о старте перестройки 
дальневосточного клуба. 
"Учтем ошибки и недочеты текущего сезона. Он еще не закончен, глубокий 
анализ и выводы сделаем по его завершении. По ходу чемпионата был сделан 
ряд трансферов с прицелом на следующие сезоны, мы получили хорошие 
активы в виде молодых игроков, команда начала перестройку. Уверен, что в 
новом сезоне "Адмирал" сможет показать результат и радовать болельщиков", - 
сказал Житков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Напомним, в последнем матче "Адмирал" уступил на домашнем льду "Салавату 
Юлаеву" со счетом 1:2. Подопечные Леонида Тамбиева, набрав 45 очков после 
57 сыгранных встреч, занимают предпоследнее, 11-е место в турнирной таблице 
Восточной конференции. 
Ранее Житков рассказал о продлении контракта с главным тренером Леонидом 
Тамбиевым до конца сезона-2025/2026.  

https://tass.ru/sport/19863175


 

https://www.championat.com/hockey/news-5416762-sportdirektor-admirala-po-hodu-
chempionata-sdelan-ryad-transferov-nachali-perestrojku.html 

К заголовкам сообщений 

В "Адмирале" объяснили, почему продлили контракт с Леонидом 
Тамбиевым на два сезона (Чемпионат.com, Москва, 31 января 2024) 
Спортивный директор "Адмирала" Павел Житков рассказал о продлении 
контракта с главным тренером Леонидом Тамбиевым до конца сезона-2025/2026. 
"Я думаю, эта новость порадует болельщиков, "Адмирал" продлил контракт с 
Леонидом Тамбиевым на два сезона. Леонид Григорьевич знаковый тренер для 
команды. Он дал большой толчок развитию хоккея в регионе и поспособствовал 
росту интереса со стороны болельщиков. Это связано с высокими результатами 
"Адмирала" в прошлом сезоне. "Моряки" прошли во второй раунд плей-офф, чего 
ранее дальневосточные команды сделать не могли", - сказал Житков в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5416754-v-admirale-obyasnili-pochemu-
prodlili-kontrakt-s-leonidom-tambievym-na-dva-sezona.html 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 31 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Волшебная сказка в КХЛ быстро закончилась! После суперсезона 
"Адмирал" провалился, но тренер получил новый контракт (Sport24.ru, 
Москва, 31 января 2024) 
Почему с Тамбиевым решили продлить контракт до 2026 года? 
"Торпедо" и "Адмирала" называли двумя открытиями прошлого сезона КХЛ . 
Команды сенсационно здорово выступили в регулярном чемпионате и прошли 
первый раунд плей-офф, чего от них никто не ждал. И если сказка нижегородцев 
продолжается, они уже попали в плей-офф и идут высоко в турнирной таблице, 
то во Владивостоке сезон называют провальным. 11 место на Востоке и 
практически нулевые шансы на в восьмерку. И в это время Леонид Тамбиев 
получает новый контракт. Клуб объявил, что новое соглашение с главным 
тренером рассчитано до конца сезона 2025/26. Как объяснить безграничную веру 
в специалиста, который прямо сейчас не убеждает?  
Обвинять Тамбиева во всех неудачах "Адмирала" было бы неразумно. Бюджет 
на зарплаты у клуба скромный и с трудом дотягивает до пола в 405 млн рублей. 
Географическое положение неудобное: наряду с "Амуром" это самая летающая 
команда лиги, которая буквально живет в самолетах. Талантливой молодежи в 
системе нет, да и школа никогда не славилась талантами. Стабильно высокому 
результату просто не откуда взяться.  
В прошлом сезоне "Адмирал" прыгнул выше головы: он буквально уничтожал 
соперников характером, дисциплиной, самоотверженностью, системой. Игроки, 
среди которых не было ни одной большой звезды, показали свой максимум. 
Падение результата в этом году связано с тем, что команда банально стала 
слабее. Летом ушли два лучших бомбардира команды: Либор Шулак (в 
"Авангард", вернулся только в дедлайн, в конце декабря) и Михал Криштоф (в 
"Сочи"), осенью в СКА был обменян Никита Серебряков, который по слухам в 
последние недели перед переходом отказывался играть за команду из 
Владивостока.  
После провального старта был уволен спортивный директор Вадим Аверкин. Он 
не угадал с иностранцами - Граовац и Фьоре не вписались в команду. Первый в 
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конце ноября перешел в "Куньлунь". Больше серьезных просчетов у Аверкина не 
было, слишком ограничен он в бюджете, чтобы звать серьезных игроков. Его 
уход из клуба связывали с испортившимися отношениями с Тамбиевом. 
Говорили, что тренер все больше захватывал власти и стремился 
контролировать все спортивные процессы. О продлении контракта с главным 
тренером говорили еще пару месяцев назад. По всей вероятности, вопрос был 
согласован, и просто сейчас было объявлено официально.  
Снимать ответственность с Тамбиева за нынешний провальный результат точно 
не стоит. Часто можно слышать, что Тамбиев - тренер одного сезона. После 
яркого всплеска (так было в Высшей лиге) наступает серьезный спад. И в этом 
году жесткие, в какой-то степени даже деспотичные методы тренера (команда, к 
примеру, тренировалась 1 января с баллонами), просто не сработали.  
Говорить, что Тамбиев - плохой тренер, неправильно. Плохой тренер не дошел 
бы до второго раунда с минимальным бюджетом и самым жестким графиком в 
лиге. Не выиграл бы несколько раз Кубок Петрова в ВХЛ. Но и не замечать 
ошибок специалиста тоже неправильно. Прямо сейчас нет ни одного аргумента 
на продление Тамбиева на два года. Но их в клубе и не предоставляют. И что-то 
подсказывает, что в "Адмирале", формируя штаб на будущее, отталкивались не 
от спортивных результатов и перспектив.  

https://sport24.ru/hockey/article-616688-volshebnaya-skazka-v-kkhl-bystro-
zakonchilas-posle-supersezona-admiral-provalilsya-no-trener-poluchil-novyy-kontrakt 

К заголовкам сообщений 

"Витязь" в нынешнем сезоне КХЛ ошибся, отказавшись от Буцаева, 
считает Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 января 2024) 
"Витязь" в нынешнем сезоне КХЛ ошибся, отказавшись от Буцаева, считает 
Щитов  
Главной ошибкой руководства "Витязя" в нынешнем сезоне был отказ от тренера 
Вячеслава Буцаева, считает бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов. 
"Витязь" начинал сезон под руководством Александра Завьялова, который подал 
в отставку 3 октября после поражения от ЦСКА (1:9). Вместо него был назначен 
Дмитрий Рябыкин. После 56 матчей Фонбет регулярного Чемпионата КХЛ 
подмосковный клуб занимает последнее место в турнирной таблице Западной 
конференции. 

 - В прошлом году "Витязь" был конкурентоспособной командой, но они зачем‑то 

отказались от Буцаева и ошиблись с тренером, который не справился с 
командой. А дальше пошли травмы игроков, неудачная селекционная работа и 
приход тренера, который не имеет большого опыта работы главным. Отсюда и 
складывается то, что у "Витязя" не получается, он не дал интриги в этом сезоне. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011070_Vitaz_v_nyneshnem_sezone_K
KhL_oshibsa_otkazavshis_ot_Bucajeva_schitajet_Shhitov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 31 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Щитов о "Сочи": "Несамостоятельный клуб, есть вмешательство из 
другого клуба. В таком городе, как Сочи, должен быть плей-офф" 
(Sports.ru, Москва, 31 января 2024) 
Никита Щитов назвал "Сочи" несамостоятельным клубом.  
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"Уже пятый год команда просто безвольно играет. Там, как я понимаю, есть 
вмешательство из другого клуба [СКА], который может нарушить концепцию. В 
этом году он забрал Борну Рендулича, хотя на это не стоит сетовать. 
У ХК "Сочи" в этом году был хороший старт, но он очень слабо играет в обороне, 
пропуская больше всех шайб и забивая не так много. 
Это несамостоятельный клуб, хотя должно было быть наоборот. В таком городе, 
как Сочи, должен быть плей-офф. 
Сейчас в качестве тренера защитников привлекли Александра Титова. Думаю, 
что пока он будет присматриваться к команде, а в следующем сезоне станет 
главным тренером", - сказал экс-защитник клубов КХЛ Щитов. 

https://www.sports.ru/hockey/1115807647-shhitov-o-sochi-nesamostoyatelnyj-klub-
est-vmeshatelstvo-iz-drugogo-kl.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" поздравил Алексея Миллера с 62-летием (Чемпионат.com, 
Москва, 31 января 2024) 
Омский "Авангард" поздравил председателя правления и заместителя 
председателя совета директоров ПАО "Газпром" Алексея Миллера с 62-летием. 
"Уважаемый Алексей Борисович! Поздравляем вас с днем рождения! В жизни нет 
ничего важнее родных и близких людей. Пусть рядом с вами всегда будет 
любимая семья, верные друзья и надежные единомышленники, благодаря 
которым воплощаются в жизнь любые ваши планы и начинания. Желаем 
неисчерпаемого запаса сил на новые дела, крепкого здоровья, оптимизма и 
благополучия!" - сказано в сообщении клуба. 
В последнем матче "Авангард" уступил на домашнем льду "Трактору" со счетом 
4:5. Подопечные Михаила Кравца, набрав 79 очков после 56 сыгранных встреч, 
занимают второе место в турнирной таблице Восточной конференции. 
Напомним, ранее Алексея Миллера поздравил первый вице-президент 
Федерации хоккея России и главный тренер СКА Роман Ротенберг.  

https://www.championat.com/hockey/news-5416600-avangard-pozdravil-alekseya-
millera-s-62-letiem.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - Миллеру в день рождения: "Спасибо за все наши успехи! 
Благодаря поддержке "Газпрома" СКА вышел на лидирующие позиции в 
КХЛ" (Sports.ru, Москва, 31 января 2024) 
Роман Ротенберг поздравил Алексея Миллера с днем рождения.  
Председателю правления ПАО "Газпром" сегодня исполнилось 62 года. 
"Сегодня день рождения празднует Алексей Борисович Миллер. От всей души 
поздравляю нашего руководителя с праздником! 
Вся новейшая история СКА связана с ПАО "Газпром" и лично Алексеем 
Борисовичем. Благодаря всесторонней поддержке "Газпрома" армейцы вышли 
на лидирующие позиции в КХЛ, стали чемпионами России, дважды завоевали 
Кубок Гагарина и трижды - Кубок Континента. 
В канун дня рождения Алексея Борисовича Миллера нам удалось одержать ряд 
важных побед и выйти на первое место в Западной конференции. Мы 
прикладываем все силы, чтобы выполнить задачу на сезон, которую поставил 
нам наш руководитель, - взять Кубок Гагарина. 
Совсем скоро армейцы проведут первые матчи на самом большом хоккейном 
стадионе мира - "СКА-Арене". И в этом тоже огромная заслуга "Газпрома" - без 
такой мощной поддержки нам было бы гораздо сложнее завоевать сердца 
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петербуржцев, привлечь огромную армию болельщиков. Не сомневаюсь, что с 
первых игр на "СКА-Арене" нас будут гнать вперед полные трибуны. 
Спасибо Алексею Борисовичу Миллеру за все наши успехи! Уверен, впереди у 
нас еще много побед, которым мы будем радоваться вместе! С днем рождения, 
Алексей Борисович!" - написал главный тренер СКА Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115807531-rotenberg-milleru-v-den-rozhdeniya-
spasibo-za-vse-nashi-uspexi-blagoda.html 

К заголовкам сообщений 

"У раздевалки" - Николай Хабибулин (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru), Москва, 31 января 2024) 
 В проекте "У раздевалки" на KHL.ru - тренер и вратарь нижегородского "Торпедо" 
Николай Хабибулин. Предлагаем вашему вниманию видеозапись эфира и 
текстовую версию ответов на некоторые вопросы.  
О работе тренера вратарей в "Торпедо" 
"Я, в принципе, на лавке ни разу не стоял. Привык, что тренер вратарей там не 
находится. В принципе, мне особо там делать нечего, а стоять, мешаться не 
хочется. Да еще и галстук надевать надо ( смеется ). Как проходит коммуникация 
с вратарями "Торпедо"? Общаемся перед игрой. Стараюсь во время игры 
вратарей не трогать, если только не замечу что-то из ряда вон выходящее. С 
Адамом Хуской общаюсь на английском. По-русски он только-только начинает 
говорить, пока проще коммуницировать на английском".  
О выборе вратаря на игру 
"У нас два вратаря, которые по стилю отличаются друг от друга. Иногда под 
определенные команды выбираем определенного вратаря. Предпочитаю дать 
знать им, кто играет, за день до матча, чтобы перед ужином они уже знали. Чтобы 
и психологически готовились, и, может быть, у кого-то меняется диета в 
зависимости от того, предстоит ли игра или нет. Если я знал, что играю, то у меня 
было одно питание, если нет - я потреблял меньше углеводов, потому что их 
негде было сжигать на следующий день".  
О контракте игрока с "Торпедо"  
"Заявлен - это еще не значит, что сыграл. Надо сначала понравиться тренеру 
вратарей, произвести впечатление на него ( смеется ). Потом есть еще главный 
тренер. Зачем это нужно? Все началось с шутки, но потом стало серьезным. 
Надо понять, насколько это реально, потренироваться с игроками. Если будет 
что-то получаться, может, выйду, но это будет разовая акция. В плей-офф 
шансов нет, у нас хорошие вратари. В последнее время сбросил 10-11 
килограммов, и на питании, и на работе. Стоит еще килограмма четыре убрать, 
будет оптимальный игровой вес, будет легче двигаться и меньше нагрузки на 
коленки".  
О дебюте в хоккее 
"У меня родители любили хоккей, всегда смотрели, заразился и я. Сразу хотел в 
ворота. Раньше с формой не так все хорошо было. В "Спартаковце" в 
Екатеринбурге, где я начинал, формы не было, пришлось побегать три месяца в 
поле, пока форма пришла. Там были такие коричневые щитки, с конским 
волосом, кожаные. Когда намокали - конкретно намокали. Со шлемами тоже 
непросто было - защиты там особой не было. Маску мне сам отец сварил на 
работе - в журнале была фотография Третьяка, и по этой фотографии он и 
сварил маску".  
О медали за Олимпийские игры-1992 

https://www.sports.ru/hockey/1115807531-rotenberg-milleru-v-den-rozhdeniya-spasibo-za-vse-nashi-uspexi-blagoda.html
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"Я поехал туда молодым, не сыграв ни одной игры в высшей лиге. Все игры 
просидел на трибуне. Тренировался, но Миша Шталенков и Андрей Трефилов 
меня, в принципе, в воротам не пускали ( улыбается ). Поэтому все, что я делал 
- смотрел хоккей и кушал шоколадки "Марс", которые были в диковину. Когда мы 
выиграли, я спустился на скамейку. Все побежали обниматься. Меня никто не 
позвал, а я не чувствовал, что я должен там быть. Когда вручали медали, 
последнюю надели на Виктора Васильевича Тихонова, а я как стоял за бортом, 
так и стоял, меня даже на фотографиях там не было. Я не сильно расстроился. 
Факт того, что я был на Олимпиаде... Для 19-летнего пацана - это вау".  

https://www.khl.ru/news/2024/01/31/527006.html 

К заголовкам сообщений 

Экс‑хоккеист ЦСКА Фомичев: "Не сказал бы, что Федотов играет слабо, но 

держать уровень пока не получается" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 
января 2024) 
Бывший вратарь ЦСКА и "Авангарда" Александр Фомичев в эфире "Матч ТВ" 
заявил, что пока голкипер московской команды Иван Федотов не набрал 
оптимальные кондиции. 
В нынешнем Фонбет Чемпионате КХЛ Федотов провел 36 матчей, в которых в 
среднем пропускает 2,35 шайбы за встречу и отражает 91,1 процента бросков. 
 - Кого убрать из состава, если все здоровы? Особо и некого. Поэтому в ЦСКА 
пытаются раскачать своих опытных ребят. Хотят, чтобы они вышли на тот 
уровень, который у них был в Кубке Гагарина. 
Что касается Ивана Федотова... Я бы не сказал, что он играет слабо. Просто 
ранее в карьере задал такую высокую планку, которую все от него теперь ждут. 
Но показывать такой уровень стабильно у него пока не получается, - сказал 
Фомичев в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011037_Ekskhokkeist_CSKA_Fomichev
_Ne_skazal_by_chto_Fedotov_igrajet_slabo_no_derzhat_uroven_poka_ne_poluchaj
etsa 

К заголовкам сообщений 

Почетный президент ЦСКА рассказал о состоянии заболевшего тренера 
Федорова (Р-Спорт, Москва, 31 января 2024) 
Врачи пока запрещают главному тренеру хоккейного клуба ЦСКА Сергею 
Федорову вернуться к работе из-за его болезни, сообщил РИА Новости 
двукратный олимпийский чемпион по хоккею и почетный президент московской 
команды Борис Михайлов.  
В среду ЦСКА на своем льду обыграл нижегородское "Торпедо" в матче 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) со счетом 3:2. 
Федоров пропустил из-за болезни четвертый матч подряд.  
"Я могу сказать, что он болеет, у него температура, и врачи ему пока говорят, что 
нельзя работать. Как он выздоровеет - так он и появится", - сказал Михайлов.  

https://rsport.ria.ru/20240131/khokkey-1924689181.html 

К заголовкам сообщений 

Игорь Ларионов: "Стремление отыграться и вытянуть игру заслуживает 
уважения" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 января 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов подвел итоги матча ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ против ЦСКА (2:3).  

https://www.khl.ru/news/2024/01/31/527006.html
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 - Почему приняли решение снять вратаря за две минуты, а не тогда, когда 
Григоренко удалился?  
 - Ты смотришь насколько ребята, которых ты ставишь, смогут перенести эту 
тяжесть. Мы думали снять пораньше, понимали, что нам необходимо 
вбрасывание в зоне соперника. Могли забить раньше, но к сожалению не смогли. 
Ребята боролись до конца. Забили второй гол, могли сравнять и это был бы 
триллер, который мог украсить этот матч. Желание, стремление отыграться и 
вытянуть игру - заслуживает уважения.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-larionov-stremlenie-otygratsya-i-
vytyanut-igru-zasluzhivaet-uvazheniya-2174254/ 

К заголовкам сообщений 

Ларионов заявил, что главное для "Торпедо" перед плей‑офф - сохранить 

хоккеистов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 января 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов заявил, что даст отдых ведущим 

хоккеистам команды в преддверии плей‑офф. 

В среду ЦСКА одержал победу над "Торпедо" в матче регулярного чемпионата 
КХЛ со счетом 3:2. Нижегородский клуб уже обеспечил участие в розыгрыше 

плей‑офф. 

 - Что будет главенствующим в оставшихся матчах регулярного чемпионата?  

 - Главный ответ - сохранить игроков. У нас нет фарм‑клуба, нет длинной 

скамейки. Нам важно, чтобы все были здоровы. Да, мы постараемся показывать 
игру, но те люди, которые несут груз в этом сезоне, мы постараемся их 
разгрузить. Нужно, чтобы ребята получили паузу, чтобы, когда это необходимо, 
они были в хорошем состоянии. Это куда важнее, - передает слова Ларионова 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011424_Larionov_zajavil_chto_glavnoje_
dla_Torpedo_pered_plejoff__sohranit_khokkeistov 

К заголовкам сообщений 

"Судя по игре с ЦСКА, есть предпосылки, что "Торпедо" будет еще 
сильнее" - Ларионов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 31 января 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов заявил, что доволен матчем своей 
команды против ЦСКА, несмотря на поражение, и верит, что нижегородцы смогут 
прогрессировать. 
В среду ЦСКА одержал победу над "Торпедо" в домашнем матче Фонбет 

Чемпионата КХЛ со счетом 3:2 и оформил путевку в плей‑офф. 

 - Трудно подобрать слова после такого хорошего матча, когда уезжаешь с 
пустыми руками. По отношению, по зрелищности, по самоотдаче команда 
провела очень хороший матч. Это радует: то, что происходит сейчас. И есть 
предпосылки и уверенность, что команда будет еще сильнее. Несмотря на 
поражение, я считаю, что это победа коллектива, который сегодня собрался и 
провел отличную игру после "Спартака". Как говорится, прежде чем начнутся 
хорошие времена, должны закончиться плохие. Поэтому мы с позитивом 
смотрим в будущее, - передает слова Ларионова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011419_Suda_po_igre_s_CSKA_jest_pr
edposylki_chto_Torpedo_budet_jeshhe_silneje__Larionov 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 января 2024 
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• Sports.ru, Москва, 31 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Надо сначала понравиться тренеру вратарей". Хабибуллин - о дебюте в 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 31 января 2024) 
Олимпийский чемпион, обладатель Кубка Стэнли, тренер вратарей 
нижегородского "Торпедо" Николай Хабибулин рассказал о своем возможном 
дебюте в КХЛ за нижегородский клуб. 
"Заявлен - это еще не значит, что сыграл. Надо сначала понравиться тренеру 
вратарей, произвести впечатление на него (смеется). Потом есть еще главный 
тренер. Зачем это нужно? Все началось с шутки, но потом стало серьезным. 
Надо понять, насколько это реально, потренироваться с игроками. Если будет 
что-то получаться, может, выйду, но это будет разовая акция. В плей-офф 
шансов нет, у нас хорошие вратари. В последнее время сбросил 10-11 
килограммов, и на питании, и на работе. Стоит еще килограмма четыре убрать, 
будет оптимальный игровой вес, будет легче двигаться и меньше нагрузки на 
коленки". 

https://www.championat.com/hockey/news-5416632-nado-snachala-ponravitsya-
treneru-vratarej-habibullin-o-debyute-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" доигрывает сезон? Команда не набирает, а тренер обвиняет в 
проблемах хоккеистов (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 января 2024) 
В Новосибирске все плохо. 
Статистика "Сибири" в этом сезоне КХЛ 
Казалось, что уверенная победа над "Витязем" должна была послужить толчком 
для подъема, потому что "Сибирь" продолжает бороться за плей-офф, 
следовательно, каждый балл имеет ценность.  
Однако вместо серии из побед снова пошла серия поражений. Новосибирск 
проиграл "Северстали", минскому "Динамо" и "Ак Барсу". В то время как один 
конкурент за попадание в плей-офф выдает космический матч с "Металлургом", 
а второй цепляется за каждый балл. 
 Выход в плей-офф - в руках "Сибири". И никакое снятие очков не является 
оправданием 
Причем волнует структура игры "Сибири". Череповцу проиграли по всем 
параметрам. А лидеры, такие как Андреофф и Бек, в матче против "Северстали" 
ушли не в заброшенные шайбы, а в грубость. Североамериканцев тренерский 
штаб клуба из Новосибирска не смог направить в правильное русло. С Минском 
первая шайба была пропущена в большинстве. А "Ак Барс" в Новосибирске, 
пожалуй, провел самый легкий матч в сезоне, когда получалось реализовывать 
абсолютно все. 
Исполняющий обязанности главного тренера "Сибири" Сергей Кривокрасов 
раскритиковал команду публично после матча в Минске. Попытался достучаться 
через общественность, но не помогло. 
"Очень печально, что начинаем матч вот таким образом. У нас люди, которые 
должны делать результат, выходят неготовыми. Когда у нас есть численное 
преимущество, мы просто выходим и теряем шайбу на синей линии. И даже 
никаких попыток вернуться назад.Даже по телу поведения видно, что человек не 
хочет играть. У нас таких сегодня было больше, чем один. Когда такое тело 
поведения видит вся команда, трудно собраться. Здесь нужно смотреть, что с 
ними делать на следующую игру", - заявил Кривокрасов. 

https://www.sports.ru/hockey/1115809160-larionov-o-23-ot-czska-trudno-podobrat-slova-posle-takogo-xoroshego-ma.html
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 Кривокрасов: люди, которые должны делать результат, выходят неготовыми 
После матча с "Ак Барсом" Кривокрасов обвинил уже конкретно вратаря Костина, 
который не держит команду в игре.  
"Я считаю, что сегодня вроде вышли с хорошим настроем, но пропустить первые 
два гола за три броска... я не знаю, как можно здесь собрать команду. Хорошие 
вратари должны хотя бы два матча вытаскивать и играть "на ноль", дать команде 
шанс хотя бы. Я не могу сказать, как можно начать игру, когда каждый бросок 
залетает. Я не хочу винить вратарей, вратаря Костина, но они обязаны при 
любом раскладе, как бы команда ни играла, должны играть, вытаскивать матчи, 
сами, один. Два матча в сезон - это должно быть постоянно. Хорошие вратари 
так и делают. У нас был серьезный выезд, сегодня пятая игра за 10 дней. Сегодня 
нужно было вратарю выручать. Но когда команда видит, что вратарь быстрые, 
нелепые голы пропускает... Трудно собрать команду, и в целом сами парни 
понимают, что вернуться в матч с такой командой будет трудно. Нужно тащить 
вратарю в такой ситуации", - сказал Кривокрасов. 
 Кривокрасов: "Сибири" нужен тот человек, который сможет ловить шайбу 
Все эти публичные заявления точно не идут плюсом. Складывается ощущение, 
что тренерский штаб перекладывает ответственность за плохие результаты с 
себя на игроков. Особенно на вратаря.  
Однако даже если есть вопросы к Денису, то он пропустил два гола с десяти 
бросков. Да, 80%, но цифра не совсем печальная и плачевная. Куда больше 
вопросов к атаке, которая за последние три встречи забила всего одну шайбу, а 
оборона пропустила 12. Не Костин ведь виноват, что команда привозит на 
ровном месте, не может забить и наносит за первый период "Ак Барсу" всего три 
(!!!) броска по воротам. 
По информации "Чемпионата", после встречи с "Ак Барсом" общение в 
раздевалке провел генеральный директор клуба Кирилл Фастовский, который 
"разговаривал на повышенных тонах и устроил разнос команде". 
 Гендиректор "Сибири" устроил разнос в раздевалке после 0:4 от "Ак Барса" 
В общем, напряжение в клубе максимальное. Серия поражений, публичная 
критика игроков от тренера и разговоры на повышенных тонах в раздевалке от 
генерального директора. Видимо, руководителям кажется, что они таким 
образом смогут достучаться до хоккеистов. Однако на деле все может пойти в 
минус, когда после подобных методик, игроки просто откажутся играть и за 
тренера, и за нынешнее руководство команды из Новосибирска. Просто начнут 
доигрывать этот сезон, будут ждать смены руководителей, как офисных, так и 
тех, кто непосредственно управляет командой на льду. В моменте, когда нужно 
быть единым целым, чтобы добиться результата, "Сибирь" начала двигаться не 
в том направлении. 

https://allhockey.ru/article/show/505566-
Sibir_doigryvaet_sezon_Komanda_ne_nabiraet_a_trener_obvinyaet_v_problemah_h
okkeistov 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "СКА выглядит убедительно, их можно относить к 
главным фаворитам Кубка Гагарина. Но в плей-офф все может 
неоднократно поменяться" (Sports.ru, Москва, 31 января 2024) 
Владимир Плющев оценил выступления СКА в текущем сезоне.  
Команда Романа Ротенберга занимает 1-е место в турнирной таблице Западной 
конференции Фонбет Чемпионата КХЛ, набрав 79 очков после 57 матчей. 
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"СКА сейчас выглядит убедительно. Все игроки, которые были не в самой лучшей 
форме, сейчас постепенно достигают необходимых кондиций. Но в плей-офф 
все может неоднократно поменяться. 
СКА, разумеется, можно относить к одним из главных фаворитов в борьбе за 
Кубок Гагарина, но они далеко не единственные претенденты на этот трофей. 
Какие команды главные претенденты на Кубок Гагарина? Все, кто выйдет в плей-
офф, ввяжутся в борьбу. Нас ожидает кубковый формат, матчи на вылет, 
произойти может все, что угодно", - сказал бывший главный тренер сборной 
России Владимир Плющев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115808358-vladimir-plyushhev-ska-vyglyadit-
ubeditelno-ix-mozhno-otnosit-k-glavny.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Накануне матча со СКА у сестры родилась дочка, хотел посвятить ей 
гол". Артем Барабоша - о ЦСКА, черновой работе и бое с Мэйсеком 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 31 января 2024) 
За 13 матчей в КХЛ 19-летний защитник успел забить в ворота СКА и выяснить 
отношения с опытным соперником.  
Защитник Артем Барабоша из спортивной семьи: его дедушка и дядя - хоккеисты, 
а отец - боксер. Артем начал заниматься хоккеем в школе родного омского 
"Авангарда". В 2015 году защитник перешел в систему ЦСКА. Барабоша 
дебютировал в МХЛ в сезоне 2020/2021 и провел 17 матчей в возрасте 16 лет. 
Через год он дошел с армейцами до финала Кубка Харламова, где уступил "СКА-
1946". Чемпионат 2022/2023 Артем провел на лидирующих позициях: стал 
лучшим в команде по заблокированным броскам и вторым по силовым приемам. 
Весной "Красная Армия" не сумела далеко зайти в плей-офф, уступив "Спартаку" 
в первом раунде. В сезоне 2023/2024 защитник получил свой шанс в первой 
команде и сразу продемонстрировал внушительную результативность, набрав 3 
(1+2) очка в первых пяти матчах за ЦСКА. Также на счету Барабоши семь минут 
штрафа, которые он получил во время матча против "Автомобилиста": Артем 
сошелся в кулачном поединке с 31-летним Бруксом Мэйсеком и выиграл бой.  
В интервью официальному сайту МХЛ Артем Барабоша рассказал о своих 
сильных сторонах, игре в КХЛ, а также вспомнил финал Кубка Харламова против 
"СКА-1946".  
"Любой игрок ЦСКА без раздумий ляжет под шайбу, это наша работа" 
- Вы полноценно перешли во взрослый хоккей, какие впечатления остались от 
молодежного этапа карьеры?  
 - Когда ты приходишь в МХЛ из детской школы, то понимаешь, что здесь уровень 
приближен ко взрослому хоккею. Все сильно отличается, даже игровое 
мышление. Это очень многое дает. Перейдя на молодежный уровень, 
замечаешь, насколько становишься быстрее, ведь по детской школе ты играешь 
по своему году, а в МХЛ есть возрастные ребята. Они помогают прочувствовать 
взрослый хоккей. До сих пор не считаю себя лидером "Красной Армии", просто 
рано или поздно подходит тот этап, когда ты становишься взрослым в 
молодежной команде, и тебе нужно показывать пример и брать на себя 
ответственность. Когда я заходил в МХЛ, в команде также были взрослые 
ребята, которые были примером для молодых. Глядя на них, понимал, что нужно 
становиться таким же, чтобы двигаться дальше.  
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- Многие молодые игроки КХЛ отмечают, что сами скорости игроков на взрослом 
уровне не сильно отличаются от МХЛ. Согласны?  
 - Да, в молодежке скорости где-то могут быть и побыстрее, потому что играют 
молодые пацаны, у всех есть азарт. Но не могу назвать это плюсом, ведь почему 
в первой команде все быстрее: ты можешь бегать сколько угодно, но если не 
будешь понимать игру и попадать в тайминги, то не задержишься в КХЛ. В ЦСКА 
каждый выполняет свою задачу и понимает требования тренерского штаба, 
поэтому нужно принимать решения быстрее. Если не будешь занимать 
правильную позицию, то не будешь нигде успевать. Как бы ты ни бегал - не 
будешь быстрее шайбы. В КХЛ сама игра быстрее, потому что здесь более 
опытные игроки, которую выполняют свои задачи.  
- Долго привыкали к скорости принятия решений в КХЛ?  
 - Конечно, но тренеры старались меня постепенно подводить к этому. Нужно 
просто выполнять установку, тогда будет намного легче. Старшие ребята мне 
многое подсказывали, сплоченный коллектив и тренерская поддержка помогают 
легче перестроиться на новый уровень.  
- Вернувшись в МХЛ в конце октября, почувствовали, что молодежный хоккей вас 
уже ничем не удивит?  
 - Не могу так сказать, легко точно не было. В молодежном хоккее больше 
сумбура, после первой команды это было непривычно. В "Красной Армии" есть 
хорошие, перспективные ребята, которые составляют конкуренцию. В КХЛ 
игроки опытнее, против них тяжелее сыграть. Даже если соперник не габаритный 
- он правильно принимает позицию и умеет действовать в углах. В МХЛ у парней 
не так много опыта, поэтому играть проще.  
- В сезоне 2022/2023 вы были одним из лучших в "Красной Армии" по силовым 
приемам. В КХЛ силовая борьба дается тяжелее?  
 - В КХЛ люди понимают, где могут ударить, они знают опасные участки площадки 
и заранее поднимают голову, так как уже через это проходили. Здесь намного 
тяжелее поймать игрока на силовой прием. В МХЛ такого нет, соперники порой 
опускают голову, я вижу это и начинаю подкатываться.  
- Также вы были лидером молодежной команды по блокированным броскам. 
Играя за ЦСКА, успели прочувствовать разницу в скорости и силе броска?  
 - Конечно, были моменты - прямым броском прилетало в ребра, ощущения не 
из приятных. Все равно чувствую свою позицию и понимаю, когда могу сесть под 
бросок, а когда не успеваю. Не всегда нужно садиться под шайбу, ты просто 
должен понимать траекторию броска и вставать под нее, для этого нужно уметь 
читать игру. Это хоккей, здесь присутствует фактор самоотверженности. Любой 
игрок ЦСКА всегда без раздумий ляжет под шайбу, это наша работа. 
Блокированный бросок придает уверенности вратарю и всей команде, это 
важный элемент игры.  
- Вы выполняли много черновой работы в МХЛ, на взрослом уровне все так же?  
 - Да, черновая работа везде одна. Есть лидеры команды, которым ты должен 
помочь - вывести на бросок и не только. У каждого в команде есть свои сильные 
качества, которые он развивает, чтобы принести пользу: у кого-то это сильный 
бросок, у кого-то хороший пас. А кто-то выполняет черновую работу, старается 
отобрать шайбу или сорвать атаку соперника. Тренеры все видят и исходя из 
этих качеств создают пятерки.  
- Можете назвать свои сильные стороны?  
 - Я защитник оборонительного плана, поэтому могу сорвать атаку, сыграть в 
силовую или поймать на себя шайбу. Моя задача - не пропустить. Действую по 
принципу: "Отобрал - начал атаку - подстраховал".  



 

- На вашем счету уже есть заброшенная шайба в ворота СКА 21 декабря. ЦСКА 
тогда уступил 2:6, после матча испытывали смешанные чувства?  
 - Да, были очень непонятные ощущения (улыбается): команда проиграла с таким 
счетом, но я забил первый гол в КХЛ. Вроде и радоваться хочется, но в то же 
время и грустно от командного результата.  
- Со стороны казалось, что вы сами сначала не поверили, что забили.  
 - Я действительно сначала не понял, кто забил: увидел трафик на пятачке, тогда 
тренерский штаб дал нам указание: "Если приходит шайба и ты видишь, что 
вратаря закрыли - бросай". Я так и сделал, но не понял, попала ли шайба в кого-
то или зашла в ворота прямым броском. Когда уже увидел, что партнеры 
показывают на меня, очень обрадовался. Хочу сказать ребятам спасибо, они не 
боятся закрывать вратаря соперника, без их помощи я бы не забил. Несмотря на 
то, что я защитник оборонительного плана, хотел побыстрее отличиться в КХЛ, 
тем более стремился забить в матче против СКА. Накануне у моей сестры 
родилась дочка, хотел посвятить ей гол. Был очень рад, что так получилось, 
понимал, что это принципиальный соперник.  
"Очень здорово, что ЦСКА старается развивать своих игроков, а не покупать или 
обменивать хоккеистов" 
- Принципиальность армейского дерби тянется для вас с финала Кубка 
Харламова против "СКА-1946"?  
 - Да, дерби между СКА и ЦСКА всегда были принципиальны, в любом виде 
спорта. Важность этого противостояния не меняется в зависимости от лиги.  
- То поражение в финале было самым обидным за вашу карьеру?  
 - Это так. Я понимал, что мы можем выиграть Кубок Харламова. Любому 
спортсмену всегда будет очень обидно оказаться вторым. Мы через все прошли, 
играли в финале, боролись, но все равно чуть-чуть не хватило до чемпионства.  
- Чего тогда не хватило "Красной Армии"?  
 - Наша команда была моложе "СКА-1946", немного не хватило опыта. У нас было 
много азарта, все хотели выиграть, но не получилось.  
- В матче против минского "Динамо" в составе ЦСКА было заявлено 11 
воспитанников армейской школы, включая вас. Такой пример доверия в системе 
мотивирует?  
 - Конечно. Всегда приятно, когда тебе доверяют и дают играть, ты стараешься 
оправдать это и выложиться на максимум, показать весь свой опыт. Очень 
здорово, что клуб старается развивать своих игроков, а не покупать или 
обменивать хоккеистов.  
- Антон Васятин составил топ самых перспективных игроков 2004 года рождения, 
куда вы также вошли. Эксперт отметил, что вы сохранили свой стиль при 
переходе на взрослый уровень. Это было трудно?  
 - В ЦСКА одна система, поэтому все тактики и наработки в командах МХЛ, ВХЛ 
и КХЛ плюс-минус одинаковые, только тренеры могут что-то подкорректировать. 
Еще играя в молодежке, я понимал, что у каждого хоккеиста должен быть свой 
стиль игры, сформированный из сильных качеств. Лишь единицы меняют его со 
временем. Иногда это приходится делать из-за перехода в другую команду с 
другими требованиями.  
"С детства не очень любил тест Купера" 
- На предсезонке 2022 года вы говорили, что пока не получали каких-то 
особенных советов от партнеров. С тех пор появился наставник?  
 - Если честно - я могу обратиться за советом к любому игроку ЦСКА, не могу 
кого-то выделить. У нас дружный коллектив, каждый может подойти к другому, 
независимо от статуса, что-то подсказать или обсудить игровой момент. Я 
стараюсь впитывать любой совет, не разделяю их на важные и не важные.  



 

- Летом вы тренировались с первой командой?  
 - Нет, я готовился к сезону с командой ВХЛ. Такая же классическая предсезонка, 
те же тренировки по циклам "четыре дня работаем - один отдыхаем", ничего 
нового. Мне было легче, поскольку тренерский штаб "Звезды" состоял из 
тренеров "Красной Армии" сезона 2022/2023. Так что тренировки и ОФП были 
уже привычными. Нагрузки в МХЛ, ВХЛ и КХЛ не сильно отличаются, поэтому все 
ложится легко.  
- Вы говорили, что при переходе из "Авангарда" в ЦСКА одним из главных 
отличий было большое внимание к бегу. Это осталась в армейской системе?  
 - Не могу сказать, что мы делаем на этом акцент. Хоккей разносторонний вид 
спорта, он не построен только на беге. Мы уделяем ему время, однако нас 
постепенно готовят ко всему.  
- На предсезонке бегаете тест Купера?  
 - В 2022 году мы бегали его перед сборами, чтобы тренеры посмотрели нашу 
функциональную подготовку. Но на последней предсезонке теста Купера не 
было. Все зависит от решения тренерского штаба.  
- Сами любите бег?  
 - Если честно - с детства не очень любил тест Купера, никогда не показывал 
хорошие результаты на длинных дистанциях. Мне комфортнее быстро бегать 
короткие дистанции: челнок, ускорение.  
"Когда увидел, что Мэйсек настроен на драку, сразу понял, что не отступлю" 
- В матче против "Автомобилиста" вы сбросили краги с опытным канадским 
легионером Бруксом Мэйсеком. С чего все началось?  
 - Произошел игровой момент, он поехал заступаться за партнера. Изначально я 
не понимал, чего Мэйсек конкретно хочет, потому что есть игроки, которые 
разбираются на словах. Когда увидел, что он настроен на драку, сразу понял, что 
не отступлю. Мне без разницы, кто передо мной, я никогда не уходил от таких 
моментов.  
- В том спарринге вы победили, удивив комментаторов серией коротких ударов 
дальней рукой. Этим приемам научил папа боксер?  
 - Конечно, занятия боксом дают свои плоды. В любом случае это все идет 
оттуда. Папа старался поставить мне удар, но я не отрабатывал бои на льду. 
Смотрел хоккейные драки, которые мне попадались, что-то обсуждал с папой 
или опытными ребятами. Я прекрасно понимал, что рано или поздно это должно 
произойти. Делал выводы из потасовок на детском и молодежном уровнях, чтобы 
в будущем понимать, что мне нужно делать.  
- Как отец и партнеры отреагировали на вашу драку?  
 - Все ребята и тренерский штаб поддержали, сказали, что я молодец. Папа тоже 
похвалил, обсудили с ним этот момент. Еще за меня очень переживала мама, 
она не любит, когда я дерусь (улыбается).  
- Вы ведь знаете английский. Не удалось перекинуться с Мэйсеком парой фраз 
до или после того, как вы сбросили краги?  
 - Нет, мы просто подрались и разъехались. Мой английский остался на среднем 
уровне, мне тяжело дается этот язык.  
- А как общаетесь с иностранцами в команде?  
 - По чуть-чуть (улыбается). В основном общаемся по каким-то игровым 
моментам, все равно где-то что-то и сам знаю, что-то переводят ребята.  
- После эпизода с Мэйсеком вы не появлялись на льду почти две недели. Дело 
ведь не в драке?  
 - Да, я получил травму в том матче: поехал забирать шайбу в угол, увидел, что 
меня идет бить игрок. Так получилось, что он ударил меня лезвием в конек и 
пробил его насквозь, порезав ногу. Я был на адреналине, поэтому сначала 



 

вообще не понял, что произошло. Просто почувствовал удар и подумал, что 
отбило ногу. Когда приехал на лавку, посмотрел на конек и очень сильно 
удивился: он был пробит. Пошел в раздевалку, снял его и увидел глубокий порез. 
Доктор сказал зашиваться. Рана еще была на таком подвижном месте. Нужно 
было долго ждать, когда она заживет, чтобы не разошлись швы и пот не попал 
внутрь.  
- Вы ведете список своих кулачных поединков на льду?  
 - Нет, не сильно уделяю этому внимание. Если есть момент, могу заступиться за 
партнера. Это игровой момент, эмоции.  
- На молодежном уровне ваша самая запоминающаяся драка с Никитой 
Чибриковым в финале?  
 - Наверное, да. Но я еще дрался с тафгаем из "Сахалинских Акул". Мы с ним 
спокойно вышли, провели хороший бой, но его не сильно афишировали. Сложно 
сказать, какая драка была лучше, но с эпизод с Чибриковым разошелся через 
социальные сети.  
- У вас есть ориентир среди хоккеистов в плане бойцовских навыков?  
 - Я подписан на многие хоккейные паблики. Если вижу хорошую драку, стараюсь 
брать пример с любого игрока. Человек должен учиться каждый день, как 
говорится: век живи - век учись. Больше всего мне нравится, как дерется 
Александр Свитов, он просто машина! (улыбается)  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050107/ 

К заголовкам сообщений 

Иван Зинченко: "Уверен, "СКА-Арена" принесет нам удачу и Кубок 
Гагарина" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 31 
января 2024) 
После домашней победы над "Локомотивом" в последнем матче под сводами 
Ледового дворца, нападающий СКА Иван Зинченко обстоятельно пообщался с 
корреспондентом Охтинского пресс-центра о блокаде Ленинграда, переезде на 
"СКА-Арену" и текущих успехах команды. - Хороший матч, приближенный к 
уровню плей-офф, феноменальная игра Никиты Серебрякова. Мы выполнили 
тренерскую установку и выиграли с потом и кровью. 
 - Форма "Ленинград" добавляла ответственности на льду? 
 - Конечно. У нас на свитере не просто так написано "Ленинград", не просто так 
на нашей эмблеме цифра 80. (восемьдесят лет назад Ленинград был полностью 
освобожден от фашистской блокады - прим. ред.) Хочется сказать огромное 
спасибо всем ветеранам, которые выстояли в это тяжелое время и подарили нам 
светлое будущее. Мы в этом матче никак не могли ударить в грязь лицом. 
 - Матч против "Локомотива" стал пока последним для СКА в Ледовом. С какими 
эмоциями покидаете этот дворец? 
 - Этот спортивный объект так же значим для города, как в свое время 
Петровский стадион. За время выступления в Ледовом СКА выиграл два Кубка 
Гагарина и Кубок Континента. Этот дворец всегда радовал болельщиков, на 
каждый матч собирались полные трибуны. Грустно уезжать из Ледового, но ничто 
не вечно, нужно стремиться только вперед и как можно выше. Поэтому мы 
переезжаем на лучшую арену в мире. Уверен, "СКА-Арена" принесет нам удачу 
и Кубок Гагарина. - СКА ведь уже проводил раскатку на "СКА-Арене". Какие 
впечатления остались от этого дворца? 
 - Сногсшибательные! Ни на одной арене в мире нет таких условий, трибун и 
такой раздевалки. Все очень круто продумано. 
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 - Вы с нетерпением ждете первый матч на "СКА-Арене" против "Сочи" 11 
февраля? 
 - Сейчас мы больше ждем следующую игру против ЦСКА. Нам нужно 
выигрывать и занимать первое место не только в Западной конференции, но и 
во всей турнирной таблице. Пока что смотрим на ближайшие матчи, потом уже 
помечтаем о будущем. 
 - После неожиданного поражения в игре с минским "Динамо" СКА собрался и 
разгромил "Барыс" (7:0), уверенно обыграл ЦСКА (5:1) и "всухую" победил 
"Локомотив" (3:0). Что помогло так быстро набрать обороты? 
 - Любая победная серия - это работа команды и тренерского штаба. У нас 
сплоченный коллектив и отличная коммуникация друг с другом. Нельзя всегда 
выигрывать, но после поражений нужно делать правильные выводы и с 
позитивом смотреть в будущее. Мы готовимся к плей-офф, а там играют до 
четырех побед. Нужно просто уметь "разгружать" голову, выбрасывать из нее тот 
или иной груз и с легкостью настраиваться на следующую игру. - Удаления Вам 
не свойственны, но в игре с "Локомотивом" вы получили малый штраф. Тяжело 
ли воспринимаете свои удаления? 
 - Да, я совершил глупость: думал, что шайба попадет в Иванова и останется где-
то под ним, но оказалось так, как оказалось. Сидя в штрафном боксе, переживал 
за команду. Тем более, счет был 2:0, и пропущенный гол мог склонить чашу весов 
в любую сторону. Но спасибо ребятам и нашему вратарю за то, что выстояли. 
 - На последних минутах матча Вы с неудобной отправили шайбу в сторону 
ворот. В тот момент Вы вбрасывали ее в зону или это был целенаправленный 
бросок? 
 - Просто пытался оставить ее в зоне. Понимал, что не нужно идти на риск во 
избежание пропущенного гола. Мы сыграли уверенно и хладнокровно, что затем 
и привело к голу Саши Никишина, который дважды феноменально отличился в 
этом матче. 
 - Когда Вы увидели траекторию своего броска в сторону пустых ворот 
"Локомотива", сердце не екнуло? 
 - (улыбается) Нет, так как видел, что она катится мимо. - Во время Вашей смены 
на льду были сразу три центральных нападающих: вы, Михаил Воробьев и Захар 
Бардаков. Не сложно по ходу матча адаптироваться к постоянной смене 
напарников? 
 - В СКА есть отличная коммуникация между всеми ребятами. Мы понимаем, что 
важен каждый из нас. Выходя на ту смену, я понимал, кто что должен делать, 
все-таки мы - три центральных нападающих, поэтому знаем, как играть в 
обороне. Так и вышло: Вороба встал на вбрасывание, мы с Захаром были на 
подборе. Получилось зацепиться за шайбу и вывести ее из зоны. Мы выполняли 
ту черновую работу, которую и должны выполнять. 
 - Почему Вы сами ни разу не встали на точку против "Локомотива"? 
 - Каши мало ем. 

https://ohtapress.ru/2024/01/31/zinchenko/ 

К заголовкам сообщений 

Вячеслав Козлов: чудом вернувшийся на лед рекордсмен 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 31 января 2024) 
KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. В новой статье - рассказ о двукратном обладателе Кубка 
Гагарина и рекордсмене КХЛ Вячеславе Козлове.  
На волосок от смерти  

https://ohtapress.ru/2024/01/31/zinchenko/


 

Жизнь Вячеслава Козлова могла закончиться осенью 1991 года в 19 лет близ 
родного подмосковного Воскресенска. Управляемые им "Жигули" на большой 
скорости врезались в автобус. Находившийся рядом с водителем другой 
хоккеист 18-летний Кирилл Тарасов скончался в больнице. Козлова ждало 
долгое восстановление.  
"Черепно-мозговая травма, перелом скуловой кости. Я вообще не понимаю, как 
он живой остался. А уж то, что в хоккей вернулся, провел более тысячи матчей в 
НХЛ, - настоящее чудо", - говорил тогдашний руководитель ЦСКА Валерий Гущин 
в интервью "Спорт-Экспрессу".  
На новый год Козлову разрешили покинуть военный госпиталь. Однако в начале 
января хоккеист вместо дальнейшего прохождения реабилитации на родине 
улетел в США, где вскоре стал играть за "Детройт". ЦСКА судился с "Ред Уингз", 
так как Козлов уехал с действующим контрактом. Однако добиться 
справедливости в американских судах не представлялось возможным.  
 "Детройт" положил глаз на Козлова еще в конце 1980-х. "В 1987 году я поехал 
на турнир Четырех наций, - рассказывал в фильме "Русская пятерка" бывший в 
то время генеральным менеджером "Ред Уингз" Джим Девеллано . - Я смотрел 
на советскую команду и увидел игрока без фамилии на свитере. Я выяснил, что 
это мальчик по имени Слава Козлов. Я позвонил владельцам клуба и сказал: "Я 
только что видел лучшего 15-летнего игрока в своей жизни".  
В 1990 году "Детройт" выбрал Козлова в третьем раунде драфта. По тогдашним 
меркам - высоко, так как из СССР в те годы молодых игроков еще не отпускали. 
Некоторые коллеги Девеллано считали, что он потратил высокий выбор на 
драфте впустую.  
Козлов высоко котировался с малых лет. Он регулярно играл за различные 
сборные. Только на юниорских чемпионатах Европы выступал три раза, выиграв 
полный комплект наград. Еще два серебра он завоевал на первенствах мира 
среди молодежи. Выиграл бронзу взрослого чемпионата мира, принял участие в 
Кубке Канады, являлся лидером "Химика" и бронзовым медалистом чемпионата 
СССР, только-только перешел в состав гранда советского хоккея ЦСКА. А еще 
Козлов прекрасно проявил себя в матче с командой НХЛ. В сентябре 1990 году в 
Воскресенске он забросил две шайбы в ворота "Миннесоты". И все это в 19 с 
небольшим лет.  
Участник "Русской пятерки"  
К моменту приезда Козлова в США в "Детройте" уже играли Владимир 
Константинов и Сергей Федоров . Поэтому адаптация новичка проходила 
успешно, хотя язык Козлову давался с трудом, да и учить его он, по собственному 
признанию, особо не стремился. "Если кто-то хочет поговорить со мной, пусть 
учит русский - так я рассуждал тогда", - говорил сам Козлов в фильме "Русская 
пятерка". Кстати, интервью для той американской картины хоккеист давал 
именно на русском, тогда как все другие россияне говорили по-английски.  
Во втором полноценном сезоне в системе "Детройта" Козлов вошел в пятерку 
самых результативных игроков в регулярном чемпионате и в тройку по итогам 
плей-офф. В следующем чемпионате к трем российским игрокам добавился 
Вячеслав Фетисов, а осенью 1995-го "Детройт" выменял Игоря Ларионова. Так 
сложилась знаменитая "Русская пятерка". Впрочем, команда по-прежнему не 
могла завоевать Кубок Стэнли. В 1994-м "Детройт" выиграл Западную 
конференцию, но уступил "Сан-Хосе" в первом же раунде плей-офф. В 1995-м 
был повержен в финале "Нью-Джерси". В 1996-м, установив на первом этапе 
рекорд по числу побед (62) и выиграв регулярный чемпионат, проиграл 
"Колорадо" в финале конференции. Команда не могла взять Кубок Стэнли с 1955 
года. Ее серию называли не иначе как "проклятием".  



 

Большая часть регулярного чемпионата 1996/1997 вновь не предвещала 
"Детройту" ничего хорошего. Из-за травм старт пропускали Фетисов и 
Константинов. Главный конкурент и самый принципиальный на тот момент 
соперник "Колорадо" продолжал регулярно побеждать "Красные Крылья", 
выиграв три матча из трех. Но в конце "регулярки" "Детройт" смог победить 
"Эвеланш". Тот успех случился в знаменитом матче с массой драк и кучей шайб. 
Хозяева проигрывали 3:5, но выиграли 6:5 в овертайме и смогли обрести 
психологическую уверенность, которая очень понадобилась в плей-офф. В 
полуфинале "Детройт" вновь играл с "Колорадо" и на этот раз победил 4-2. В 
финале Кубка Стэнли команда была сильнее "Филадельфию". Козлов внес очень 
весомый вклад в успех команды. В плей-офф результативней него сыграли 
только Федоров и Брендан Шэнахэн .  
Через год "Детройт" вновь стал лучшим клубом НХЛ. Но в 2002 году, когда 
команда выиграла третий Кубок Стэнли в новейшей истории, Козлова в составе 
"Ред Уингз" уже не было. Перед тем сезоном его отправили в "Баффало", как 
часть компенсации за вратаря Доминика Гашека . 
 Игра до 43 лет  
Козлов регулярно приезжал играть в Россию во время локаутов в НХЛ. В 1994 
году он надел форму ХК ЦСКА. Через 10 лет сначала выступал за родной 
"Химик", а по ходу сезона перешел в "Ак Барс". Поэтому желание Козлова 
завершить карьеру на родине сюрпризом не стало.  
В начале 2010 года Козлов интересовался у бывшего партнера по "Химику" и 
генерального менеджера "Спартака" Андрея Яковенко возможностью сыграть за 
"красно-белых". Но тогда у клуба не оказалось средств на столь именитого 
игрока. В итоге Козлов подписал контракт с ЦСКА. "Армейцы" с первых матчей 
чемпионата терпели поражение за поражением. Уже к новому году стало 
понятно, что в плей-офф команда не попадет. И тогда руководство клуба 
устроило распродажу лидеров. Козлову повезло попасть в "Салават Юлаев", 
который в том сезоне имел очень сильный состав и выиграл Кубок Гагарина. В 
финале уфимцы обыграли "Атлант" 4-1. Козлов во всех четырех победных 
матчах делал по результативной передаче.  
По итогам следующего чемпионата Козлов во второй раз выиграл Кубок Гагарина 
и звание чемпиона страны - с "Динамо". Вскоре после окончания того сезона 
нападающему исполнилось 40 лет. Казалось, он завершит карьеру на победной 
ноте. Тем более время шло, а о контракте с Вячеславом никто не объявлял. 
Однако в последние дни 2012 года стало известно - Козлов заключил соглашение 
со "Спартаком". Правда, к тому моменту "красно-белые" уже ни на что не 
претендовали и доигрывали чемпионат, спокойно строя новую команду с 
назначенным не так давно главным тренером Фе дором Канарейкиным .  
Именно после того регулярного чемпионата Козлов совершил шаг, который 
очень ярко характеризует его профессионализм и отношение к хоккею. Его, как 
ветерана, планировали освободить от игры в Кубке Надежды - существовавшем 
тогда соревновании для команд, не попавших в плей-офф.  
"Слава Козлов наверняка пропустит этот турнир, для него игр достаточно. Он 
хорошо заявил о себе и является главной нашей надеждой на следующий сезон. 
А вот молодежь проверим", - говорил Канарейкин. Однако перед Кубком 
Надежды Козлов сам подошел к главному тренеру и попросился выйти на лед.  
Зная любовь Козлов к хоккею, его умение следить за собой и сохранять 
отменную форму, мало кто удивился, когда он продлил контракт со "Спартаком" 
в 41 год, а в 42 перешел в "Атлант". У обеих команд существовали большие 
проблемы с деньгами. В 2014-м на год исчез "Спартак". В 2015-м прекратил 
существование "Атлант". Но для Козлова главным было играть.  



 

Символично, что именно Козлов является автором самого возрастного гола в 
КХЛ. 12 января 2015 года он отличился в возрасте 42 лет и 254 дней. А последний 
матч на высшем уровне он провел за два с небольшим месяца до 43-летия.  

https://www.khl.ru/news/2024/01/31/527012.html 

К заголовкам сообщений 

Николай Кулемин: "Впереди - СКА, ЦСКА, Казань и Омск. Не должны 
допустить дальневосточного спада" (Russia-hockey.ru, Москва, 1 февраля 
2024) 
Двукратный чемпион мира, 37-летний форвард "Салавата Юлаева" - об итогах 
дальневосточного турне и предстоящей в Уфе домашней суперсерии клуба, для 
Russia-Hockey.ru  
У НАС БЫЛА ОТЛИЧНАЯ ПРЕДСЕЗОНКА, ЕСТЬ РОТАЦИЯ  
- На Дальнем Востоке "Салават Юлаев" взял семь очков из восьми, задолго до 
финиша чемпионата обеспечив себе место в плей-офф. Отличный результат?  
- У турне в Хабаровск и Владивосток есть своя специфика, оно не самое простое 
в КХЛ. Каждая из четырех игр была от ножа, для того же "Амура" решается 
вопрос выхода в плей-офф, но мы показали свой хоккей и добились хорошего 
результата.  
- Какой хоккей для "Салавата" - "свой"?  
- На мой взгляд, мы прибавляем по ходу чемпионата, играем быстрее и 
агрессивнее. В принципе так действуют все профессиональные команды - 
аккуратно стартуют, создают определенный запас, затем играют более открыто, 
где-то с правом на риск. Тем более что у нас отличная вратарская линия, 
прогрессирует оборона.  
- Результат на Дальнем Востоке говорит о том, что команда выходит на свой 
максимум?  
- На пик рассчитываем выйти к плей-офф. Но находимся в игровом тонусе, 
последние два-три месяца стабильно набираем очки.  
- За счет чего команда прибавляет по ходу сезона?  
- Это вопрос прежде всего к тренерам. На мой взгляд, у нас была продуманная, 
качественная предсезонка, заложили фундамент. Плюс есть возможности для 
ротации состава.  
ШТАБ КОЗЛОВА НАШЕЛ ПРАВИЛЬНОЕ МЕСТО ДЛЯ КАЖДОГО ИГРОКА  
- Повторный матч в Хабаровске завершился со счетом 0:3, все голы забили вы. 
Первый натуральный и чистый хет-трик в карьере?  
- За цифрами слежу не очень внимательно, но помню, что в КХЛ у меня были 
хет-трики - в "Магнитке", плюс в первом матче за "Салават".  
С возрастом к ндивидуальным достижениям относишься спокойнее, все-таки у 
нас командный вид спорта. Но в Хабаровске был очень рад, что удалось помочь 
команде. Такие матчи бывают, когда все залетает.  
- А в НХЛ хет-трики были?  
- По-моему, не было. Ограничился там дублями, штук десять-пятнадцать 
(смеется).  
- Для 37-летнего хоккеиста у вас отличная статистика в чемпионате - 12 шайб, 12 
передач, "плюс 9". Что скажете?  
- Виктор Николаевич (Козлов, главный тренер "Салавата". - Прим. ред. ) и его 
помощники нашли правильное место для каждого хоккеиста, правильную модель 
игры. Отсюда и личные, и командные результаты.  
МНЕ НУЖНО БОЛЬШЕ ТРЕНИРОВАТЬСЯ, ВОССТАНОВЛЕНИЕ - МЕДЛЕННОЕ  
- Тренеры отмечают и вашу роль в раздевалке.  

https://www.khl.ru/news/2024/01/31/527012.html


 

- Приятно об этом слышать. У нас много талантливой молодежи, она постепенно 
выходит на ведущие позиции. Всегда готов какие-то моменты подсказать, а 
лучше всего работает личный пример.  
- В чем конкретно?  
- Убеждаюсь в том, что с каждым годом в большом хоккее приходится 
тренироваться все больше, поскольку воссстановление у возрастных хоккеистов 
проходит медленнее.  
Подозреваю, кого-то из молодых поначалу это удивляло - опытный игрок, а 
столько времени уделяет подготовке. Но потом ребята привыкли и где-то, 
надеюсь, берут пример.  
- Вы знаете о хоккее многое. Как без потерь в своем состоянии выйти из 
дальневосточной серии?  
- Вопрос правильный, после дальневосточных матчей у команд иногда бывают 
спады, связанные с акклиматизацией. Мы сделаем все возможное, чтобы его не 
допустить. Тем более что впереди домашняя серия, когда надо радовать своих 
верных болельщиков.  
- В Уфе называют ее суперсерией.  
- Так и есть, у нас интересное расписание - после "Лады" принимаем СКА, ЦСКА, 
"Ак Барс" и "Авангард". Это большая четверка КХЛ, фавориты плей-офф.  
Уже понятно, что в ближайшую неделю Уфу ждет хоккейный бум. И жесткая 
серия. О Дальнем Востоке и акклиматизации обязаны быстро забыть.  
О ПРОДОЛЖЕНИИ КАРЬЕРЫ БУДУ ДУМАТЬ ПОСЛЕ ПЛЕЙ-ОФФ  
- У вас едва ли не оптимальная форма, планируете играть до 40 лет?  
- Каждый сезон подписываю однолетний контракт, чтобы по его окончании иметь 
возможность проанализировать свое состояние, мотивацию. Пока чувствую себя 
отлично, в тонусе. Но о контрактном вопросе задумаюсь после плей-офф.  
- Какие задачи ставите перед собой в этом сезоне?  
- Исключительно командные. Учитывая то, какие у "Салавата Юлаева" 
болельщики, надо завершать чемпионат с преимуществом своего поля в плей-
офф. У нас молодая и перспективная команда, которой по силам выстрелить не 
только в "регулярке", но и в плей-офф.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/kulemin_zhestkaya_seria_ska_cska_kazan_omsk_nedopusti
t_dv_spad_/ 

К заголовкам сообщений 

Шейн Принс - о своем победном голе, выступлении "Спартака" и 
предложении своей второй половинке на Красной площади 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 31 января 2024) 
Форвард "Спартака" Шейн Принс рассказал о победной шайбе в игре с "Торпедо" 
(3:2) и как сделал предложение своей второй половинке на Красной площади. 
 - Наконец-то вышли на лед более-менее оптимальным составом. В последнее 
время нам было очень сложно. Постоянные травмы. Многие парни выпали. А тут 
получилось собрать что-то похожее на то, что было в начале сезона. Хорошая 
командная победа, непростая. Мы забрасывали первыми, а соперник сразу же 
догонял, но сегодня три очка наши. Мы рады, что смогли забрать три матча 
подряд здесь, в Москве. Постараемся вернуться к той форме, которая была у нас 
на старте, и к той игре, которая приносила результат. 
 - После длительного восстановления вернулся Иван Морозов, первое звено 
теперь играет в полном составе. Ждали? 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/kulemin_zhestkaya_seria_ska_cska_kazan_omsk_nedopustit_dv_spad_/
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 - Это лучшая тройка в лиге. У них какое-то фантастическое взаимопонимание. 
Конечно, мы очень ждали возвращения Вани и их воссоединения. Это наши 
"бразильцы" (улыбается). Только посмотрите, что они делают. И первый гол 
сегодня: Морозов отдает, Голдобин забрасывает. К этому уже все привыкли. Не 
хватало такого. Команда наконец-то стала целостной. 
 - Ты принес "Спартаку" победу, забросил 15-ю шайбу в сезоне. Как оценишь 
свою игру? 
 - Конечно, счастлив. Любой был бы рад принести победу команде. Да, красивый 
получился гол. Цыплаков отдал классную передачу. Мне осталось только 
отправить шайбу в сетку. Не скажу, что чувствовал себя хорошо сегодня, ведь в 
начале месяца пропустил несколько недель. Потихоньку набираю форму. 
 - Что скажешь об игре команды за месяц до плей-офф? Можно ли говорить о 
том, что сейчас постепенно возвращаетесь к тому хоккею, который показывали 
на старте сезона? 
 - Мы выиграли два дерби с московским "Динамо", сейчас одолели "Торпедо". 
Много забросили, хорошо смотрелись. Николаев очень хорошо отыграл, делал 
сумасшедшие сэйвы. Сколько он нас спасал. Опять же, возвращение 
травмированных игроков - это плюс для нас. Если получится прийти к тому, с чего 
начинали, все будет хорошо. Потихоньку выходим из кризиса, если, конечно, его 
можно так назвать, и справляемся с полосой неудач. 
- Теперь не о хоккее. Тебя можно поздравить: на прошлой неделе сделал 
предложение своей второй половинке. Хотя, казалось бы, вы уже давно вместе, 
у вас двое детей. Почему о помолвке объявили только сейчас? 
 - Мы оба всегда знали, что это должно произойти, но жизнь спортсмена 
достаточно трудная. Постоянные переезды, смена мест, команд. Плюс хотели 
воспитать детей, пока еще молоды. Так что сначала строил свою карьеру, потом 
занимались домом. А уже сейчас, когда наша жизнь более-менее успокоилась и 
наладилась, решил, что пора официально пожениться. Она не ожидала, это 
точно. Очень удивилась. Так что сюрприз удался. 
 - И сделал ты это именно в Москве и на Красной площади. 
 - Мы очень любим Россию. Теперь это часть моей жизни, нашей совместной 
жизни. Провели большую часть времени вместе именно тут, в Москве. Поэтому 
и решил для такого особенного момента выбрать Красную площадь - самое 
красивое место в городе, одно из наших любимых. Думаю, все получилось. Наша 
семья счастлива.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/31/shejn-prins-o-svoem-pobednom-
gole-vystuplenii-spartaka-i-predlozhenii-svoej-vtoroj-polovinke-na-krasnoj-ploschadi/ 

К заголовкам сообщений 

Потапов: "Не понимаю, почему столько шумихи вокруг Мичкова" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 31 января 2024) 
Бывший нападающий "Авангарда" и "Трактора" Алексей Потапов в эфире "СЭ" 
поделился мнением о нападающем "Сочи" Матвее Мичкове. 
 - Не понимаю, почему столько шумихи вокруг Мичкова. В его возрасте мне 
больше нравился Кравцов, когда он только заходил в молодежку. И Хартли его 
отмечал, в раздевалке "Авангарда" об этом говорил. Мичков был лидером в МХЛ, 
но не всегда получается стать им в КХЛ. И ребята в команде просили его немного 
по-другому себя вести, - сказал Потапов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/byvshiy-napadayuschiy-avangarda-i-
traktora-aleksey-potapov-podelilsya-mneniem-o-napadayuschem-sochi-matvee-
michkove-2174135/ 
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К заголовкам сообщений 

Канарейкин: "Спартак" навяжет в этом году борьбу в плей-офф 
(Чемпионат.com, Москва, 31 января 2024) 
Бывший главный тренер "Спартака" Федор Канарейкин поделился ожиданиями 
от игры красно-белых в розыгрыше Кубка Гагарина - 2024. 
"То, что СКА прибавил по чемпионату, это понятно, наглядно, все видят, и 
результаты говорят за это. Что касается "Спартака", то, безусловно, команда 
навяжет в этом году борьбу в плей-офф и выздоровление той травмированной 
группы игроков является самым главным моментом, который стоит у команды. 
Чтобы они в преддверии плей-офф набрали форму и принесли пользу 
"Спартаку" в плей-офф".  

https://www.championat.com/hockey/news-5416826-kanarejkin-spartak-navyazhet-v-
etom-godu-borbu-v-plej-off.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 31 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Жамнов заявил, что "Спартак" провел худший матч в сезоне (Р-Спорт, 
Москва, 31 января 2024) 
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов выразил мнение, что 
его команда провела, вероятно, свой худший матч в регулярном сезоне 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) с игре с ярославским "Локомотивом".  
Встреча, которая состоялась в среду в Москве, завершилась поражением 
"красно-белых" со счетом 1:2. "Спартак" уступил "Локомотиву" в трех матчах из 
трех в текущем розыгрыше чемпионата.  
"Мы провели, наверное, самый худший матч в этом сезоне. Мы проиграли борьбу 
и нейтральные шайбы, не создали никакой угрозы сопернику, не было поддержки 
друг друга. Матч не выигрывается при игре по периметру - игра должна 
выигрываться на пятаке. У нас этого не было. Не было агрессии. 18 бросков в 
створ за три периода - это смешно. Причем я бы не сказал, что эти броски были 
голевыми. Думаю, что мы сами в этом виноваты. На игру вышли 
недонастроенные. Наступаем на те же грабли, делаем то, что не нужно. Что 
касается "Локомотива", то мы будем стараться сломать это. Если встретимся с 
"Локо" в плей-офф, посмотрим. Плей-офф и "регулярка" - это разные турниры. 
Мы разбираем соперников. Уже в следующей игре попробуем это исправить. 
Почему сегодня не играл Дмитрий Николаев? Он сегодня утром приболел", - 
сказал Жамнов журналистам.  
"Что касается проблемы при игре в большинстве, то надо играть правильно. При 
первой пропущенной шайбе сегодня сыграли вообще неправильно. Эпизод со 
вторым голом: когда идут последние секунды игры в большинстве, надо 
внимательнее распоряжаться шайбой. Тренерским термином - нужно выполнять 
игровую дисциплину. Да, мы были одними из лидеров чемпионата по реализации 
большинства, а сейчас откатились в середину. У нас были определенные 
обстоятельства. Сейчас будем возвращаться к былой игре в большинстве, 
работать над этим усерднее. Впервые на своей практике проиграл матч при игре 
в большинстве", - добавил Жамнов.  
В матче с "Локомотивом" "Спартак" забросил свою 200-ю шайбу в сезоне. 
Московский клуб стал шестой командой в истории КХЛ, кому удалось достичь 
данной отметки.  
"Я не буду рассуждать о результативности, никогда не задумывался над тем, 
сколько мы забили. У меня задача построить команду. Тренерскому штабу 
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хочется, чтобы игроки понимали требования, чтобы мы показывали красивый 
хоккей. А задачи побить рекорды по голам, забить как можно больше, никогда не 
ставили. Мы бы даже согласились с тем, чтобы забивать меньше, но и меньше 
пропускать. Мы строим команду, имеем свои плюсы и минусы. Говорить о том, 
что мы в яме, не считаю правильным. Мы сделаем выводы и будем сильнее", - 
продолжил Жамнов.  
Также тренер "Спартака" подчеркнул, что продолжает рассчитывать на 
форварда Илью Талалуева, который на данный момент выступает за 
воскресенский "Химик", фарм-клуб "красно-белых" в ВХЛ.  
"Ни на ком крест мы не ставим. Те ребята, которых мы подняли из "Химика" в 
основу, пока что выигрывают конкуренцию. Когда Илья вернется на свой 
уровень, тогда будет в "Спартаке". Он знает, в чем должен прибавить. В "Химике" 
он получает игровую практику, которая ему нужна. Через игры он вернется на 
уровень и будет помогать нам", - сказал Жамнов.  

https://rsport.ria.ru/20240131/spartak-1924689309.html 

К заголовкам сообщений 

Ткачев: уральское дерби - лучшее с точки зрения зрелищности (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 1 февраля 2024) 
Нападающий "Трактора" Владимир Ткачев подвел итоги матча против 
"Автомобилиста" (2:1 Б). Также хоккеист поделился впечатлениями от 
уральского дерби в сезоне. 
- Конец регулярного чемпионата и все готовятся к самому важному этапу - плей-
офф. Команды играли по системе, здорово в обороне, это требуют тренеры всех 
команд. Отсюда и такой счет. 
- Как вам атмосфера уральского дерби в этом сезоне? 
- Шикарно, все супер. Если быть объективным, то это лучшее дерби сейчас с 
точки зрения зрелищности, "подгорева" со стороны медиа и интереса 
болельщиков. Всегда были полные трибуны в двух городах. 
- Как в команде относятся к роликам с главным тренером "Трактора" Алексеем 
Заварухиным в стиле фильма "Брат-2"? 
- У нас вся команда смотрит перед матчами, по несколько раз. Наши медиа 
работают фантастически. 
- Ваш партнер по звену Максим Шабанов повторил рекорд "Трактора" по голам в 
регулярном чемпионате. В чем причины такой его игры в этом сезоне? 
- Он работает, все заслуженно. Я не вижу причин, почему так быть не должно, - 
сказал Ткачев. 

https://allhockey.ru/news/show/505670-
Tkachev_ural_skoe_derbi_luchshee_s_tochki_zreniya_zrelischnosti 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

В передаче "Судейская" разобрали момент с ошибочным удалением 
игрока минского "Динамо" в матче против СКА (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 31 января 2024) 
В передаче "Судейская" от КХЛ главный арбитр лиги Алексей Анисимов, эксперт 
Леонид Вайсфельд и ведущий КХЛ-ТВ Владимир Гучек разобрали эпизод матча 
22 января СКА - "Динамо-Минск" (1:2 ОТ), в котором был ошибочно удален 19-
летний форвард "зубров" Даниил Липский за "подножку" на игроке "армейцев" 
Иване Зинченко. 

https://rsport.ria.ru/20240131/spartak-1924689309.html
https://allhockey.ru/news/show/505670-Tkachev_ural_skoe_derbi_luchshee_s_tochki_zreniya_zrelischnosti
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Владимир Гучек: Все-таки споткнулся, да? 
Алексей Анисимов: Да, тут споткнулся парень... 
Владимир Гучек: Судья рядом. 
Алексей Анисимов: Давайте так. Вы смотрите в слоумоушене, в конечной фазе. 
А судья стоит, идет клюшка в район ноги, человек падает... Как реагировать? Я 
понимаю, почему он так... 
Владимир Гучек: Но он же может сам упасть, споткнуться. Судья это должен тоже 
в голове держать. 
Леонид Вайсфельд: Я вам скажу, как это работает. Клюшка у него [Липского] 
пошла, и рука [судьи] прямо взлетает.  
Владимир Гучек: Инстинкты. 
Леонид Вайсфельд: Да, инстинкты. 
Алексей Анисимов: Конечно. 
Леонид Вайсфельд: Но вот в мою бытность я не мог отменить. Я уже дал и 
понимаю, что неправильно, но отменить не мог. А сейчас могут... 
Алексей Анисимов: Я скажу больше. По видео вы смотрите сразу...Если вот так 
не приблизить, не слоумошен, то для всех подножка. Потом приблизили, по 
кадрам разложили, а он запнулся. И иди и разбери сразу... [показывает жест - по 
щелчку пальца] 
Леонид Вайсфельд: Плохо, что судья, конечно, не увидел. Я просто знаешь, о 
чем думаю. Я понимаю, как это у него [судьи] работает: что рука взлетела вверх. 
Мне просто интересно, что когда рука у него вверху была, он понимал, что там 
человек споткнулся. 
Алексей Анисимов: Я думаю, что нет. Там идет клюшка игрока, она доходит уже 
до трусов, и в это время соперник спотыкается. Мысль какая... 
Леонид Вайсфельд: Этот момент - несчастный случай для судьи. Иногда бывают 
ошибки, и мы смеемся... 
Владимир Гучек: Несчастная судейская, можно сказать. 
Леонид Вайсфельд: (смеется). Здесь понятно, что ошибка и почему. 
Владимир Гучек: Ключевое здесь, что раньше не было опций посовещаться. 
Сейчас она есть. Получается, что у судьи не было никаких сомнений в вынесении 
вердикта. 
Леонид Вайсфельд: Плохая работа в команде, я бы сказал. Должны были 
помочь. 
Алексей Анисимов: Да и увидеть в команде, что споткнулся, очень тяжело. 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/31/v-peredache-sudejskaja-razobrali-
moment-s-oshibochnym-udaleniem-igroka-minskogo-dinamo-v-matche-protiv-ska/ 

К заголовкам сообщений 

 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Самые перспективные игроки ЖХЛ 2007 года рождения (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 31 января 2024) 
Юниорки, громко заявившие о себе в Женской хоккейной лиге.  
16-17-летние хоккеистки активно выступают на взрослом уровне и занимают 
места в первых пятерках. Автор WHL.KHL.RU Полина Вильчинская представляет 
список самых перспективных игроков 2007 года рождения.  
Софья Кривошеева, нападающий "Бирюсы". 
В ЖХЛ: 69 игр, 36 (14+22) очков  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/31/v-peredache-sudejskaja-razobrali-moment-s-oshibochnym-udaleniem-igroka-minskogo-dinamo-v-matche-protiv-ska/
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Софья Кривошеева - лучший бомбардир, снайпер и ассистент сезона 2023/2024 
среди хоккеисток 2007 года рождения: на ее счету 24 (9+15) очка. Нападающий 
дебютировала в ЖХЛ в сезоне 2022/2023, в котором провела 30 матчей в 
регулярном чемпионате, набрав 10 (4+6) очков. В плей-офф Кривошеева заняла 
место в первой пятерке "Бирюсы": в матчах на вылет она набрала 2 (1+1) очка. 
По итогам сезона 2022/2023 хоккеистка попала в список лучших дебютанток. 
Сейчас нападающий стабильно выступает в первом звене.  
Кривошеева пришла в хоккей из фигурного катания. Впервые хоккейную форму 
Софья надела в семь лет в Ачинске, где тренировалась с местной юношеской 
командой. В сезоне 2020/2021 Кривошеева перешла в красноярский "Сокол", а 
через сезон дебютировала в ЖХЛ в составе "Бирюсы". До дебюта во взрослой 
команде нападающий уже ездила на сборы с "Бирюсой", но не проходила в 
состав по возрасту.  
Александра Козырь, защитник "Агидели" 
В ЖХЛ: 72 игры, 6 (1+5) очков, "+34"  
Александра Козырь дебютировала за "Агидель" в сезоне 2022/2023, в котором 
провела 28 матчей в регулярном чемпионате и 10 - в плей-офф. Сейчас Козырь 
- лучший защитник 2007 года рождения по показателю полезности ("+21"), а 
также лучший защитник-бомбардир (5 (1+4) очков). Также в сезоне 2023/2024 
хоккеистка отметилась первой шайбой в ЖХЛ.  
Козырь начала заниматься хоккеем в Щебекино, последовав примеру брата. 
Проведя в местном "Айсберге" шесть сезонов, защитник получила приглашение 
в женскую сборную Башкортостана U18. На всероссийских соревнованиях 
Козыреву заметила "Агидель" и пригласила на просмотр.  
Мария Полозкова, нападающий "7.62" 
В ЖХЛ: 39 игр, 21 (7+14) очко  
Мария Полозкова дебютировала в ЖХЛ во второй половине сезона 2022/2023, 
где провела шесть матчей и набрала 3 (1+2) очка, забросив первую шайбу уже в 
четвертой игре. Сейчас Полозкова - лучший бомбардир "7.62" и второй 
бомбардир 2007 года рождения: на ее счету 18 (6+12) очков. Нападающий 
получает больше всего игрового времени среди игроков до 17 лет (21:34).  
Полозкова пришла в хоккей в пять с половиной лет. Первой командой 
нападающего стал "Центр". В сезоне 2016/2017 хоккеистка перешла в 
лобненские "Крылья", а спустя пять сезонов Полозкову пригласили на 
первенство России в сборную Московской области, которую тренировал 
Александр Сырцов. После одного из этапов тренер предложил хоккеистке 
присоединиться к "7.62".  
Софья Лукоянова, нападающий "7.62" 
В ЖХЛ: 18 игр, 8 (5+3) очков  
Софья Лукоянова - единственная хоккеистка в списке, дебютировавшая в ЖХЛ в 
сезоне 2023/2024. Проведя первый матч только 24 ноября 2023 года, 
нападающий успела набрать 8 (5+3) очков в 18 матчах и стать лучшим новичком 
ноября и декабря. Лукоянова отличилась уже в третьей игре, оформив дубль в 
ворота "Динамо-Невы". Это были единственные шайбы "7.62" в том матче. 
Помимо успехов в ЖХЛ, Лукоянова стала лучшим бомбардиром Первенства 
России U18 2023/2024: на ее счету 42 (14+28) очка.  
Хоккей появился в жизни Лукояновой в шесть лет. В 13 лет нападающий стала 
лучшим бомбардиром первенства Московской области несмотря на то, что 
выступала в юношеской команде. В сезоне 2021/2022 хоккеистку пригласили в 
женскую сборную Московской области U18, где нападающий получила 
приглашение в "7.62" от Александра Сырцова.  
Елизавета Дубей, нападающий "Агидели" 



 

 В ЖХЛ: 77 игр, 26 (18+8) очков 
Елизавета Дубей дебютировала в ЖХЛ в сезоне 2022/2023 и громко заявила о 
себе в финале, где набрала 4 (3+1) очка и отметилась дублем. Также 
нападающий реализовала одну из попыток в серии послематчевых бросков. В 
сезоне 2023/2024 Дубей не пропустила ни одного матча "Агидели" и прибавила в 
статистике: на ее счету 13 (8+5) очков.  
Нападающий начала играть в хоккей в Перми, а в сезоне 2021/2022 получила 
приглашение в сборную Башкортостана U18, где хоккеистку заметила "Агидель".  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047101/ 

К заголовкам сообщений 

Новый проект "Судейская ЖХЛ": Лига разъясняет эпизоды из четырех 
матчей (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 31 января 2024) 
Женская хоккейная лига запускает новый проект "Судейская", в котором 
руководитель отдела судейства ЖХЛ Анатолий Захаров будет разбирать 
спорные эпизоды прошедших матчей.  
Первый момент произошел в матче между "Торнадо" и "Динамо-Невой" 18 
января, когда был отменен гол Ксении Пономаревой в третьем периоде: 
"Игроки "Динамо-Невы" в атаке, от борта происходит бросок по воротам. Игрок 
атаки (Дарья Белоглазова - прим. ) перед вратарем играет клюшкой выше плеч 
и выше перекладины ворот. Судьи не заметили этот эпизод, не остановили игру. 
Дальше происходит розыгрыш, перепас, бросок по воротам - гол.  
 Тренеры "Торнадо" привлекли внимание арбитров, что был контакт высоко 
поднятой клюшкой до взятия ворот. Судьи после видеопросмотра 
зафиксировали нарушение и отменили взятие ворот.  
Гол отменен по правилам: если происходит игра высоко поднятой клюшкой до 
взятия ворот каким-либо игроком атаки, то у тренера противоположной команды 
есть возможность взять запрос на просмотр. Нарушением является, что в данной 
игре судьи самостоятельно посмотрели эпизод, тренер не брал запрос". 
Следующий спорный эпизод так же связан со взятием ворот, отмененным в ходе 
игры между "Торнадо" и "7.62" 25 декабря:  
"Судья в момент броска по воротам фиксирует нахождение атакующего игрока 
(Ольги Володиной - прим. ) в площади ворот. Согласно правилам, если 
атакующий игрок находится в площади ворот и визуально закрывает обзор 
вратарю и не дает ему защищать ворота, то взятие ворот должно быть отменено.  
В данном случае возможно, что судья ошибся, потому что повтор показывает, 
что атакующий игрок мог находиться на верхней границе площади ворот, что не 
является нарушением правил".  
Третий момент произошел 21 декабря в первом периоде матча "Торпедо" - 
"Агидель", когда Ландыш Фаляхова столкнулась с Полиной Лучниковой:  
"Атакующий игрок в серой форме (Фаляхова - прим. ) набрала высокую скорость 
и в момент обводки не контролирует игрока справа от себя (Лучникову - прим. ), 
которая находится практически в статическом положении на льду. Столкновение 
происходит по инициативе атакующего игрока с шайбой, что не является 
нарушением правил со стороны игрока "Агидели". В данном случае судья на 
площадке по-другому трактовал этот эпизод и это неверно. Нарушения правил 
здесь нет".  
Четвертый момент случился в игре "Белые Медведицы" - "Динамо-Нева" 7 
декабря:  
"В данном эпизоде судьи после просмотра вынесли большой штраф игроку 
"Белых Медведиц" Василисе Гудыменко за толчок о борт нападающего "Динамо-

https://whl.khl.ru/news/20054/1047101/


 

Невы" Алсу Рахимовой. Данный эпизод впоследствии просмотрели СДК и Отдел 
судейства ЖХЛ, оба комитета пришли к выводу, что в данном случае нарушения 
правил нет.  
В данном эпизоде два игрока в равной позиции двигаются к шайбе, игрок в 
черной форме (Гудыменко - прим. ) занимает лидирующую позицию, широко 
расставляет ноги и уверенно стоит, игрок в белой форме (Рахимова - прим. ) 
пытается через ее ноги продвинуться к шайбе, и от столкновения с ногой 
соперника падает на колени и опасно въезжает в борт.  
Согласно правилам, здесь нет нарушения. Чистый игровой эпизод".  

https://whl.khl.ru/news/20042/1047100/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Мухамадуллин занял второе место по игровому времени в матче за "Сан-
Хосе" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 31 января 
2024) 
Сегодня "Сан-Хосе" обыграл "Сиэтл" в домашнем матче регулярного чемпионата 
НХЛ (2:0). 
В середине третьего периода счет открыл защитник Марк Эдуард-Власик. Он 
забил во втором матче подряд. На последней минуте отрезка Ян Рутта установил 
окончательный счет, забросив шайбу в пустые ворота.  
В составе победителей защитник Шакир Мухамадуллин вышел на лед в первой 
паре вместе с Руттой. Россиянин провел свой второй матч в НХЛ. 
На девятой минуте первого периода Мухамадуллин заработал двухминутное 
удаление за подножку на нападающем "Сиэтла" Андре Бураковски. Это был 
единственный штраф для хоккеистов "Сан-Хосе" за первые два периода.  
Воспитанник "Салавата Юлаева" провел на льду 22 минуты и 8 секунд. Это 
второй лучший показатель в команде. Он закончил игру с показателем 
полезности +1. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291287 

К заголовкам сообщений 

Рыбин заявил, что Воронков напоминает ему Свитова (RT (russian.rt.com), 
Москва, 31 января 2024) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался о российском нападающем "Коламбуса" Дмитрии Воронкове, 
который стал автором победной шайбы в матче с "Сент-Луисом" в регулярном 
чемпионате Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
 "Думаю, что Воронков мог бы начать играть результативно и стабильно даже 
немного пораньше, но процесс его адаптации занял чуть больше времени, когда 
ходили все эти разговоры про его возвращение. Конечно, все это сыграло против 
Дмитрия. С кем бы я мог его сравнить? С габаритами Воронкова, с его старанием 
и тем, что он не боится идти в силовые, - пожалуй, он напоминает мне моего 
друга Сашу Свитова", - заявил Рыбин RT. 
Экс-хоккеист также ответил на вопрос, можно ли считать Воронкова реальным 
претендентом на трофей "Колдер Трофи", который ежегодно вручается игроку 
НХЛ, наиболее ярко проявившему себя среди тех, кто проводит первый 
полноценный сезон в составе команды. 

https://whl.khl.ru/news/20042/1047100/
https://sport.business-gazeta.ru/article/291287


 

"Когда в "Чикаго" поправится Коннор Бедард, Дмитрию будет немного 
тяжеловато. На канадца играют целенаправленно, и, несмотря на юный возраст, 
он уже ключевая фигура, на которой будут строить команду. Воронков же пока 
лишь игрок основы, который строит себя сам", - добавил он. 
Ранее Терещенко высказался о Воронкове. 

https://russian.rt.com/sport/news/1266056-rybin-voronkov-svitov 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Сан-Хосе" оценил игру российского защитника (Р-Спорт, Москва, 
31 января 2024) 
Главный тренер "Сан-Хосе Шаркс" Дэвид Куинн считает, что проведший второй 
матч в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) российский защитник Шакир 
Мухамадуллин играет уверенно.  
Мухамадуллин 25 января был вызван "Сан-Хосе" из фарм-клуба Американской 
хоккейной лиги (АХЛ). Он провел два матча в НХЛ, в среднем проводя на льду 
более 20 минут. В среду "Шаркс" со счетом 2:0 обыграли "Сиэтл Кракен".  
"Я снова подумал, что он играет уверенно. Получает шайбу, владеет ею, держит 
ее, принимает правильные решения. Мне очень понравилось то, что я увидел 
сегодня", - цитирует Куинна San Jose Hockey Now.  
Ранее уроженец Уфы выступал в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) за 
уфимский "Салават Юлаев", сыграв 186 матчей и набрав 45 очков (13 шайб + 32 
голевые передачи). На международном уровне он представлял молодежные 
сборные России разных возрастов. Мухамадуллин был выбран "Нью-Джерси" в 
первом раунде драфта 2020 года.  

https://rsport.ria.ru/20240131/khokkey-1924573641.html 

К заголовкам сообщений 

Хуснутдинов может присоединиться к "Миннесоте" сразу после окончания 
сезона КХЛ (Sport24.ru, Москва, 31 января 2024) 
Нападающий "Сочи" Марат Хуснутдинов может перейти в НХЛ сразу же по 
окончании сезона КХЛ.  
Как сообщает The Athletic, Хуснутдинов готов пожертвовать первым годом своего 
стартового контракта с "Миннесотой" и присоединиться к "Уайлд" вскоре после 
заключительной игры "Сочи" в регулярном чемпионате, которая запланирована 
на 25 февраля.  
В текущем сезоне 21-летний Хуснутдинов набрал 16 (6+10) очков в 39 играх, а в 
сезоне-2022/23 в его активе было 41 (11+30) очков в 63 играх за СКА.  
Хуснутдинов был выбран во втором раунде под 37-м номером на драфте НХЛ-
2020.  

https://sport24.ru/hockey/news-616775-khusnutdinov-mozhet-prisoyedinitsya-k-
minnesote-srazu-posle-okonchaniya-sezona-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Кузьменко назвали медленным. Объясняем, почему это не так (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 31 января 2024) 
Показатель среднего количества ускорений за игру не может быть полностью 
объективным. 
Овечкин признан одним из самых медленных хоккеистов сезона НХЛ 
Недавно в Северной Америке выкатили достаточно интересную статистику, в 
которой были перечислены самые медленные хоккеисты НХЛ. Статистика эта 

https://russian.rt.com/sport/news/1266056-rybin-voronkov-svitov
https://rsport.ria.ru/20240131/khokkey-1924573641.html
https://sport24.ru/hockey/news-616775-khusnutdinov-mozhet-prisoyedinitsya-k-minnesote-srazu-posle-okonchaniya-sezona-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-616775-khusnutdinov-mozhet-prisoyedinitsya-k-minnesote-srazu-posle-okonchaniya-sezona-kkhl


 

была составлена по среднему количеству ускорений, по ходу которых игрок 
развивает скорость 32 и более километра в час, за матч. Ее лидером стал 
новичок (если такое слово вообще употребимо в отношении 38-летнего игрока) 
"Эдмонтона" Кори Перри, который ни разу пока что не развил такой скорости. 
Впрочем, у него в этом сезоне пока что было достаточно мало игровой практики. 
Надеемся, что все его ускорения еще впереди. Второе место в этом "почетном" 
рейтинге занимает российский форвард "Ванкувера" Андрей Кузьменко - у него 
показатель 0,3 рывка за игру. На третьей позиции расположился еще один 
канадец Джефф Скиннер - он, в среднем, делает по половине такого ускорения 
за матч. Четвертым же стал Александр Овечкин. 
В том, что наш капитан "Вашингтона" попал в список самых медленных игроков 
НХЛ, меня лично никак не удивляет. Ему уже 38 лет, и он давно играет не за счет 
скорости, а других качеств: опыта, выбора позиции и своего броска. Просто 
посмотрите, как Александр в последние годы играет в большинстве. Часто он 
просто приезжает к левому кругу вбрасывания, встает там и ждет, когда ему 
подадут снаряд для пушечного выстрела. Куда страннее выглядит попадание в 
эту не самую приятную компанию Андрея Кузьменко. Во-первых, мы нигде не 
слышали претензий тренера "Ванкувера" Рика Токкетта насчет того, что 
россиянин медленно бегает. Во-вторых мы прекрасно помним Кузьменко по 
выступлениям за СКА и ЦСКА. В обеих командах он был энерджайзером. А эта 
роль, хочешь ты того или нет, напрямую сопряжена с тем, что иногда тебе 
приходится достаточно быстро бегать. Иначе ты никак не дашь своей команде 
необходимую энергию.  
Впрочем, расстраиваться из-за этого Андрею не стоит. Портал J Fresh Hockey, 
выдав статистику по ускорениям, по большей части лишь породил новые 
вопросы. В каких зонах считались ускорения? Почему в качестве рубежа взята 
скорость 32 км/ч? Считались все ускорения или только с шайбой? Наконец, надо 
понимать, что для хоккеиста куда важнее средняя скорость по матчу. Можно один 
раз пробежать, например, на 35 километрах в час, но где гарантия того, что этот 
твой спринт не закончится потерей или обрезом? Где гарантия того, что у тебя 
после этой пробежки останутся силы? На мой взгляд, гораздо важнее то, сколько 
пробегает за матч хоккеист, какую дистанцию он покрывает.  
Если позволите, приведу пример из своей жизни. Прошлым летом я участвовал 
в забеге на полумарафонской дистанции 21 километр. Как правило, там есть 
специальные люди, которых еще называют пэйсерами. Они бегут в специальной, 
легко различимой экипировке, в определенном и заранее заданном темпе, чтобы 
участники марафона могли по ним сверять свою скорость. Я с самого начала 
дистанции увязался за группкой, бежавшей с результатом 6 минут и 30 секунд на 
километр пути. Это достаточно медленная скорость, но, державшись ее, я, в 
первый раз участвуя на такой большой дистанции, пробежал полумарафон от 
первого до последнего метра, ни разу не переходя на шаг. А вот другие люди, 
которые ускорились с самого начала, к десятому километру уже не бежали, а 
шли по дистанции. И в чем смысл, спрашивается? Иногда все-таки работает 
старая русская пословица: "Тише едешь - дальше будешь". 
Показатель среднего количества ускорений за игру не может быть ключевым. Да, 
он отражает взрывную силу спортсмена. Но это один лишь из многих 
параметров. Так что, безальтернативно называть Кузьменко медленным я бы не 
стал. Для того, чтобы делать такие выводы, нужно рассматривать его среднюю 
скорость. Впрочем, сколь высокой она бы ни была, от обмена это его вряд ли 
спасет. "Ванкувер" вознамерился почистить платежку, и Андрей может стать 
жертвой этого мероприятия. Как знать, может быть, он будет дальше показывать 
свою скорость в "Чикаго"? 



 

https://allhockey.ru/article/show/505615-
Kuz_menko_nazvali_medlennym_Obyasnyaem_pochemu_eto_ne_tak 

К заголовкам сообщений 

Хоккеиста Кузьменко обменяли из "Ванкувера" в "Калгари" (ТАСС, Москва, 
1 февраля 2024) 
Российский нападающий Андрей Кузьменко перешел из "Ванкувера" в клуб 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Калгари" на правах обмена. Об этом 
сообщает пресс-служба "Калгари".  
В результате обмена "Калгари" также получил защитников Хантера Бжустевича 
из США и финна Йони Юрмо, выбор в первом раунде драфта 2024 года и 
условный выбор в четвертом раунде того же драфта. В "Ванкувер" в результате 
обмена перешел шведский нападающий, чемпион мира 2017 года Элиас 
Линдхольм.  
Кузьменко 27 лет, он выступал за "Ванкувер" с 2022 года, в текущем сезоне 
россиянин забросил 8 шайб и отдал 13 голевых передач в 43 матчах в НХЛ. 
Нападающий является воспитанником московского ЦСКА, за который выступал 
с 2014 по 2018 год, с 2018 по 2022 год форвард был игроком петербургского СКА.  
"Калгари" занимает шестое место в Тихоокеанском дивизионе с 49 очками после 
49 игр, "Ванкувер" является лидером Тихоокеанского дивизиона с 71 очком после 
49 встреч. Следующий матч "Калгари" проведет 7 февраля в гостях против 
"Бостона".  

https://tass.ru/sport/19872627 

К заголовкам сообщений 

В одного Воронкова: как наш мощный форвард адаптируется в НХЛ 
(Известия (iz.ru), Москва, 31 января 2024) 
Вышел на третье место - в гонке снайперов среди новичков и готов стать 
лидером "Коламбуса"  
В среду, 31 января, "Коламбус" обыграл "Сент-Луис" в регулярном чемпионате 
НХЛ (1:0), единственную шайбу в матче забросил Дмитрий Воронков. Это уже 25-
е результативное действие (12+13) для 23-летнего уроженца Ангарска в этом 
сезоне. Он делит шестое место в гонке бомбардиров среди новичков и третье 
место - в гонке снайперов среди новичков. По голам его превосходят только 
первый номер драфта-2023 Коннор Бедард ("Чикаго", 15) и Марко Росси 
("Миннесота", 13). Столько же шайб у партнера по "Коламбусу" Адама Фантилли. 
Отличная игра Воронкова отрадна, потому что совсем недавно ходили слухи, что 
нападающий мог вернуться в КХЛ. Но он адаптировался и стал лидером 
"Коламбуса". 
Вторая звезда  
Незадолго до матча с "Сент-Луисом" в прессе появлялись разговоры о том, что 
хоккеисты "Коламбуса" недовольны тренерским штабом и не хотят играть за 
Паскаля Венсана. Кроме того, расположение команды покинул Патрик Лайне. 
Форвард, который и так не выступал из-за травмы, пополнил программу помощи 
игрокам НХЛ. Также странности возникли с проспектом Давидом Иржичеком, 
который вступил в открытую конфронтацию с главным тренером, считая, что тот 
незаслуженно отправил его в фарм-клуб. 
На таком негативном фоне "Коламбус" подходил к матчу с "Сент-Луисом", у 
которого есть еще все шансы зайти в топ-8 на Западе ("Блю Джекетс" же давно 
лишились возможности побороться за место в плей-офф, занимая 15-е место на 
Востоке). Поэтому "блюзмены" играли исключительно на победу. Однако эти 
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планы в начале третьего периода разрушил Дмитрий Воронков. Россиянин стал 
наконечником контратаки, которую разогнали Джонни Гудро и Зак Веренски. В 
итоге эта шайба оказалась победной, а Воронков был признан второй звездой 
встречи (первое место отдали латвийскому вратарю Элвису Мерзликину, 
которому удалось сделать юбилейный 10-й "сухарь" в НХЛ, отразив 21 бросок). 
Для Воронкова этот гол стал 12-м в сезоне. Всего на его счету 25 (12+13) очков 
в 44 матчах. Удивительно, насколько все удачно идет у российского форварда 
(пять заброшенных шайб в январе), учитывая, сколько раз осенью его 
отправляли в Россию (например, в середине декабря генеральный менеджер "Ак 
Барса" Марат Валиуллин говорил "Известиям", что у казанцев есть интерес к 
возвращению форварда). Но Дмитрий успешно адаптировался. 
Столько же очков в данный момент у другого российского форварда "Коламбуса" 
Кирилла Марченко, который играет в одном звене с Воронковым. На одно 
результативное действие в этой гонке отстает Егор Чинахов. У него в этом сезоне 
24 очка, но при этом меньше всех матчей. 
 - Был с Чинаховым и Воронковым на связи, когда у них сложилась непростая 
ситуация, поддерживал, - рассказал "Известиям" защитник "Лос-Анджелес Кингз" 
Владислав Гавриков, проводящий шестой сезон в НХЛ. - Говорили с ними о 
разных вещах, и я понимал, что они чувствуют. Не пытался отговаривать [от 
возвращения в КХЛ] или навязывать свое мнение - просто было интересно, как 
это происходит, поскольку я плюс-минус знаком с ситуацией внутри команды и 
хорошо знаю парней. Слава Богу, что Егора поставили в состав и он смог уже 
многое доказать. И классно, что полностью русская тройка играет. У них 
действительно хорошо получается вместе. Когда мы против них играли, это 
звено доставило нам больше всего проблем. На одном языке им проще общаться 
- и в частности Воронкову, который пока без английского, стало полегче. 
Терпение и труд  
"Коламбус" считается "самым русским клубом НХЛ", в нем выступают сразу 
четыре россиянина. А в ноябре все наши игроки "Блю Джекетс" (Иван Проворов, 
Чинахов, Воронков и Марченко) забили по голу в рамках одного матча с 
"Бостоном" (5:2). Это был первый случай в истории лиги, когда в составе одной 
команды голы забили четыре хоккеиста из России. 
 - Похоже, что "Коламбус" может стать такой же командой, каким был "Детройт" 
с русской пятеркой в 90-х, - сказал "Известиям" двукратный олимпийский 
чемпион Александр Кожевников. - Думаю, что в клубе ребятами довольны, 
несмотря на слабые результаты "Блю Джекетс". Меня радует, что наши молодые 
ребята выходят на первый план. Особенно Воронков. Дима был в непростой 
ситуации в начале сезона, но он переборол ее, остался в США и сейчас пожимает 
плоды тяжелых тренировок. 
Отметим, что в октябре Воронков был отправлен в фарм-команду. Это 
нервировало нашего игрока, но нахождение в "Кливленде" не затянулось. 
Руководство почувствовало, что Дмитрий недоволен своим положением, и 
быстро перевело его в основу, да и затягивать было нельзя. Если бы он остался 
в АХЛ до ноября, то мог бы самостоятельно вернуться домой. А в конце ноября 
форвард получил документ, гарантирующий ему, что он больше не поедет в АХЛ. 
Имея такую бумагу на руках, хоккеист мог снимать квартиру в Коламбусе, 
обустраиваться и думать только о том, чтобы проявить себя в основном составе. 
Для многих российских игроков такой документ - несбыточная мечта. Воронков 
же получил его, не показав выдающейся статистики. Но это придало ему такой 
увернности, что уже в декабре-январе он стал одним из лидеров "Коламбуса". 
 - Надеюсь, у него все сложится, и он закрепится в НХЛ, - продолжил Александр 
Кожевников. - Воронков - мощный спортсмен с природным талантом. Плюс у него 



 

все в порядке со спортивным характером. Если он не снизит требования к себе, 
то долго будет играть среди лучших хоккеистов мира. 
Сейчас чемпионат уходит на паузу в связи с проведением Матча всех звезд НХЛ. 
"Коламбус" возобновит регулярку 11 февраля матчем против "Тамба-Бэй" 
Никиты Кучерова, Андрея Василевского и Михаила Сергачева.  

https://iz.ru/1642757/dmitrii-garin/v-odnogo-voronkova-kak-nash-moshchnyi-forvard-
adaptiruetsia-v-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Один российский игрок вошел в топ-10 лучших проспектов "Детройта" по 
версии THW (Чемпионат.com, Москва, 31 января 2024) 
Журналист Девин Литтл в статье на сайте The Hockey Writers представил рейтинг 
лучших проспектов "Детройт Ред Уингз". 
На девятом месте оказался 20-летний российский нападающий "Адмирала" 
Дмитрий Бучельников. 
"Честно говоря, Дмитрий Бучельников, заслуживает того, чтобы быть немного 
выше девятого места, исходя исключительно из своих заслуг в этом сезоне. Он 
делает много хороших вещей, и делает это, пожалуй, во второй хоккейной лиге 
мира. Мы говорили о чистом потенциале этого игрока с того момента, как "Ред 
Уингз" неожиданно выбрали его во втором раунде драфта 2022 года (52-й 
номер), но это первый сезон, когда этот потенциал, похоже, начинает 
реализовываться. 
Бучельников - форвард, который всегда стремится создать возможность для 
взятия ворот, когда бы он ни находился на льду. В этом сезоне он показывает 
стабильные результаты во взрослой лиге. У него действует контракт со своим 
российским клубом еще на один сезон. Именно его неясное время появления в 
НХЛ в конечном итоге не позволяет ему занять более высокое место в этом 
списке", - сказано в статье. 
Лидером рейтинга стал защитник из АХЛ Симон Эдвинссон, второе место - у 
игрока обороны Акселя Сандин-Пелликки из Шведской лиги, третий - форвард 
Нейт Даниэльсон из Западной хоккейной лиги. 
Бучельников в текущем сезоне КХЛ сыграл 44 матча, в которых записал на свой 
счет 22 (10+22) очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5416832-odin-rossijskij-igrok-voshyol-v-
top-10-luchshih-prospektov-detrojta-po-versii-thw.html 

К заголовкам сообщений 

НХЛ постарела, почему молодые игроки стали хуже играть в НХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 31 января 2024) 
Средний возраст лиги внезапно подскочил, а новички переставали делать 
результат в дебютных сезонах. 
Если вы следите за тем, что пишут американские болельщики клубов НХЛ, то 
знаете, что поклонение молодежи и драфт-пикам приобрело в фанатской среде 
характер культа. Любой драфт-пик воспринимается ценным активом, игроки из 
первого раунда - священные коровы, некоторые из которых продлевают свою 
карьеру в лиге лишь благодаря полученному когда-то статусу. После драфта 
Бедарда кто-то даже предлагал "Эдмонтону" рассмотреть возможность обмена 
на Макдэвида один в один - и это на тот момент, когда более молодой Конор 
даже в лиге не сыграл. 
Пожалуй, пиком молодежных безумств стала сборная Северной Америки из 
игроков младше 23 лет, которая на Кубке мира - 2016 ничего не выиграла, но 
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устроила несколько ярчайших матчей. Спустя несколько лет ее состав кажется 
фантастическим: Макдэвид и Мэттьюс в одном звене, Маккиннон и Годро, Айкел 
и Ларкин, в воротах - дуэт Хеллебайка и Гибсона. За год до этого в НХЛ прошел 
главный драфт поколения: на церемонии 2015-го можно было наткнуться на 
бриллиант даже в пятом раунде, и даже в прошлом году о себе успевали заявить 
не раскрывшиеся за несколько сезонов таланты. 
Однако в последние годы мы видим, как сложно новичкам заходить в лигу. 
Прошлогодняя гонка за "Колдером" получилась одной из самых унылых и 
незаметных за последнее время: среди новичков только Мэтти Бенирс из 
"Сиэтла" пробил отметку в 50 очков и получил приз. При этом, по-хорошему, его 
должен был получать Оуэн Пауэр из "Баффало", который уже в первый сезон в 
НХЛ стал играть по 24 минуты за матч и максимально уверенно. В этом сезоне 
чуть ли не все фавориты на "Колдер" успели получить по травме - не избежал ее 
и Бедард. Правда, приз ему помешает выиграть только еще одно повреждение: 
только он пока идет по тому же графику в 50 баллов. 
На фоне истерии и завышенных ожиданий вокруг молодого таланта средний 
возраст лиги незаметно скакнул вверх. Когда перед локаутом-2004 этот 
показатель вырос до 28 лет, а некоторые команды пробивали и отметку повыше 
(средний возраст "Детройта" - 31,9 года, еще четыре команды перевалили за 30 
лет), НХЛ называли старой лигой. По данным Hockey Reference, сейчас средний 
возраст лиги - 28,4 года, и на данный момент это рекордный показатель для XXI 
века. Состав 14 клубов лиги пробивает отметку в 29 лет. 
Хорошим индикатором состояния дел с молодежью может стать оценка доли 
голов, которую забили хоккеисты моложе 23 лет (берем отметку той самой 
команды Северной Америки). Перед первым локаутом она рухнула до 10,4%, 
большую часть сезонов после локаута крутилась около отметки 15-16%, на 
топливе от невероятного драфта-2015 скакнула до рекордных 20% в сезонах-
2017/2018 и 2018/2019. Однако в ковидный сезон и уже после него началось 
резкое и внезапное падение: в прошлом году игроки U23 забросили лишь 11% 
шайб лиги, в этом дела чуть лучше, но все равно скорее на уровне "старой" НХЛ: 
12,2%. 
Даже высокие номера драфта стали тяжело заходить в НХЛ. Джек Хьюз сейчас 
невероятно разогнался, но в первый сезон выглядел абсолютно не готовым к 
скоростям и физическому состоянию лиги. Пауэр дозревал в NCAA, второй 
номер драфта-2020 Байфилд провел время в АХЛ. Нью-йоркская парочка 
Лафренье - Какко, конечно, не стала совсем уж разочарованием, но пока все еще 
не выбила хотя бы 50 очков - судя по графику набора статистики в этом сезоне, 
не выбьет и сейчас. Андрею Свечникову помешали травмы, но пока человек, 
получавший сравнения с Овечкиным, лишь раз пробил 30 шайб, а в этом году 
идет на 24 гола. Все эти сложности происходят в то время, когда 
результативность НХЛ находится на лучшем уровне за последние 25 лет. 
На фоне достижений "некстванов" прошлых лет все это смотрится крайне 
бледно. Напомним, Кросби и Малкин играли в финале НХЛ на второй год 
совместной игры, а через пару лет парочка Кейн - Тэйвз стала чемпионами в 
своем третьем сезоне. Даже Макдэвид, пока не игравший в финале, через два 
года смог превратить "Эдмонтон" в команду, которая осенью 2017-го по 
непонятной причине воспринималась главным фаворитом будущего сезона. 
Дуэт Хьюз - Хишир, например, за четыре года совместной игры смог только один 
раз выиграть серию плей-офф, пусть "Нью-Джерси" параллельно мешали 
множественные травмы и другие неурядицы. 



 

В свое время сразу несколько факторов облегчили адаптацию молодых игроков 
и улучшили их положение в лиге. НХЛ на несколько лет позже ИИХФ отменила 
правило красной линии, что значительно убыстрило игру. 
Целенаправленная политика лиги привела к тому, что команды отказались от 
тафгаев, освободив места в составе для креативных игроков, а третьи звенья 
стали "играющими" во всех клубах лиги. Введение жесткого потолка зарплат 
просто вынуждало менеджеров давать шанс юным игрокам, которые даже 
сейчас не могут получать более $ 1 млн в год. Ничего из этого сейчас не пропало 
- однако ситуация изменилась кардинально. 
Первое, о чем можно задуматься - падение уровня канадских игроков, которые 
даже сейчас составляют большинство хоккеистов НХЛ, пусть уже и не 
абсолютное. Не первый год американцы отправляют на МЧМ более талантливые 
с точки зрения игры команды, а канадцев на двух чемпионских турнирах 
подтащил гений Бедарда. В этом году приходилось играть без Коннора, и 
команда ремесленников в решающих матчах перешла в коллективный режим 
"могу не копать". Даже сейчас в гонке снайперов U23 лидирует герой ЧМ-2023 
Джон-Джейсон Петерка, за ним идут трое американцев, и только потом канадцы. 
Однако если вспомнить "золотой" период 2017-2019, то там статистику молодежи 
разгоняли тоже в основном американцы, финны и шведы. 
Второй потенциальный фактор - для возрастных игроков сейчас тоже есть 
возможность продлить свою карьеру. Необязательно быть таким яростным 
сторонником ЗОЖ, как Здено Хара, который играл до 44 лет, выбрав 
вегетарианство - тем не менее состояние современной медицины позволяет 
ветеранам продлить свою карьеру. Необязательно пользоваться услугами 
модных нутрициологов, можно перестроить свой игровой стиль - так Джо 
Павелски даже в 39 лет идет на сезон в 70 очков, а Александр Овечкин 
продолжает свою погоню, задержавшись в НХЛ дольше, чем кто-то мог 
представить 10 лет назад. 
Наконец, очень важный фактор - урожайные и неурожайные годы. Большинство 
драфтов 90-х годов печалит малым количеством классных игроков, а наборы 
1999-го и 2000-го традиционно спорят друг с другом за звание худшего в истории. 
Прямо сейчас отметку в 35 лет пробивает суперзвездная компания: Овечкин и 
Малкин, Кросби и Маршан, Летанг и Бернс - неудивительно, что 
результативность "старичков" 35+ в этом сезоне НХЛ выросла до высочайшего 
показателя за последнее время. Но такие выбросы таланта бывают не всегда. 
Лафреньер, Пауэр и Слафковски пока выглядят не так ярко, как их 
предшественники - но это и не только и не столько их проблемы. Совсем не помог 
этому поколению тот факт, что многие молодые игроки в Америке фактически 
пропустили сезон-2020/2021, который в некоторых канадских юниорках был 
отменен, а в NCAA и АХЛ был урезан. Теперь фанатам надо слегка поумерить 
ожидания от молодежи: каждое новое поколение не может держать звездный 
уровень постоянно.  

https://www.championat.com/hockey/article-5417044-nhl-postarela-pochemu-
molodye-igroki-stali-huzhe-igrat-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

"Это Зал славы 100 процентов". Победитель МЧМ-2011 - о Панарине 
(Чемпионат.com, Москва, 31 января 2024) 
Вратарь "Амура" Игорь Бобков высоко оценил мастерство нападающего 
"Рейнджерс" Артемия Панарина и заявил, что россиянин после окончания 
карьеры точно попадет в Зал славы хоккея. 
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"Уже на МЧМ-2011 было видно, что Панарин - парень с руками. Это был 
огромный толчок для него, да и для многих ребят. Когда он выиграл КХЛ и я 
узнал, что он едет в НХЛ, я уже тогда предполагал, что он будет суперзвездой. 
Его руки и мышление просто феноменальные. Это Зал славы 100 процентов", - 
сказал Бобков в эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию 
Сторожеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5417222-eto-zal-slavy-100-procentov-
pobeditel-mchm-2011-o-panarine.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Кубок Поколения 2024. Составы команд (Федерация хоккея России (fhr.ru), 
Москва, 31 января 2024) 
3 февраля в Саранске пройдет Кубок Поколения - выставочный матч между 
сборными Национальной молодежной и Студенческой хоккейных лиг.  
Федерация хоккея России утвердила состав сборной Национальной Молодежной 
Хоккейной Лиги и Студенческой Хоккейной Лиги. В число тех, кто представит 
первенство НМХЛ на саранском льду, вошли представители 17 клубов: 
Вратари: Максим Пузяков (МХК "Липецк"), Роберт Сауков ("Факел") 
Защитники : Иван Синицкий ("Полет"), Дмитрий Тепленичев ("Металлург"), Иван 
Быков (МХК "Кристалл"), Руслан Савин (МХК "Рязань-ВДВ"), Иван Кожевников 
("Протон"), Александр Карьков (МХК "Белгород"), Богдан Полянцев (ХК "Брянск"), 
Владислав Хотулев ("Арктика")  
Нападающие : Матвей Говорков, Роман Говорков (оба - "Юнисон-Москва"), 
Даниил Ничухрин ("Полет"), Илья Офицеров ("Гранит"), Никита Старшинов 
("Динамо-576"), Иван Павлюк ("Факел"), Дмитрий Беленчук, Никита Григорьев 
(оба - МХК "Тамбов"), Максим Янченко ("Рязань-ВДВ") Даниил Мартынец 
("Олимпия"), Игорь Орищенко ("Протон"), Павел Савченко ("ЭкоНива-Бобров).  
Главным тренером сборной НМХЛ стал Игорь Горбенко ("Юнисон-Москва"), 
помогать ему будет Андрей Пелевин (МХК "Тамбов").  
В состав сборной Студенческой хоккейной лиги вошли представители семи 
студенческих команд: 
Вратари: Александр Кондаков (Саранск), Макар Косицских (Крылатые Барсы) 
Защитники: Кирилл Соловьев (Политехник), Яков Колосов (УралГуфк), 
Александр Табак, Олег Назаров (оба - Саранск), Роман Солдатов (Запад 
России), Данил Семенов, Егор Егор Мирошнеченко (оба - Спарта); 
Нападающие: Андрей Коновалов, Артем Драй (оба - Политехник), Александр 
Ковальский (Держава), Лев Ванин, Александр Абрамов (оба - УралГуфк), 
Дмитрий Плешко (МАДИ), Егор Антонов, Семен Ефремов, Александр Агапкин, 
Клим Морозов (все - Саранск), Владислав Бухаров (Запад России), Раиль 
Кабиров (Крылатые Барсы), Мансур Кадыров (Спарта).  
В тренерский штаб сборной СХЛ вошли Дмитрий Кулябов, Сергей Лукин и 
Андрей Козлов.  
Игра пройдет в ледовом дворце "Огарев Арена", улица Богдана Хмельницкого, 
35А, начало в 17:00 МСК.  
Кубок Поколения проводится с 2012 года как матч лучших игроков Первенства, 
которые выбирались путем голосования болельщиков. В 2019 году формат Кубка 
претерпел изменения - в нем играют сборные НМХЛ и СХЛ. Первым 
победителем стала сборная НМХЛ (4:2), а в 2020 году сборная СХЛ сравняла 
счет в серии.  
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К заголовкам сообщений 

Адвокаты хоккеистов сборной Канады подтвердили предъявленные 
обвинения в сексуальном насилии (Советский спорт, Москва, 31 января 
2024) 
Ранее пятерым членам молодежной сборной Канады 2018 года приказали 
сдаться полиции.  
Адвокаты канадских хоккеистов НХЛ Картера Харта (голкипер "Филадельфии"), 
Диллона Дюбе (нападающий "Калгари"), Майкла Маклеода (форвард "Нью-
Джерси"), Кэла Фута (защитник "Нью-Джерси") подтвердили предъявленные их 
подзащитным обвинения в сексуальном насилии, передает Sportsnet.  
В январе канадские СМИ сообщили, что пятерым членам молодежной сборной 
Канады образца 2018 года было предписано сдаться полиции из-за дела о 
сексуальном насилии.  
В воскресенье лондонской полиции сдался бывший форвард "Оттавы" Алекс 
Форментон, адвокаты остальных четырех хоккеистов настаивают на их 
невиновности.  
Что касается дела, по которому будут проходить спортсмены, то речь идет об 
инциденте, который произошел летом 2018 года во время благотворительного 
турнира по гольфу.  
Пять хоккеистов совершили действия сексуального характера по отношению к 
20-летней девушке, предварительно опоив ее. Два года спустя, в 2020 году, 
девушка написала заявление в полицию.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/advokaty-khokkeistov-sbornoy-kanady-
podtverdili-predyavlennye-obvineniya-v-seksualnom-nasilii 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 31 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Воспитанникам Академии хоккея прочитали лекцию лекция в честь 80-
летия полного освобождения Ленинграда от блокады (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 31 января 2024) 
Накануне на тренировочной базе "Ак Барса" прошла лекция в честь 80-летия 
полного освобождения Ленинграда от блокады. 
О тяготах войны и жизни блокадного Ленинграда хоккеистам 2008 и 2010 года 
рождения рассказали психологи Академии - Юлия Хабибуллина и Алина 
Болотова. Юные хоккеисты посмотрели ролики с уникальными кадрами времен 
войны, приняли активное участие в обсуждении этой трагической страницы в 
истории нашей страны. 
О важности такой встречи рассказала Юлия Хабибуллина, психолог "Академии 
хоккея Ак Барс": 
"Цель сегодняшнего мероприятия - пробудить любовь к своей малой и большой 
Родине, а также к коллективу, в котором ты сейчас находишься. Важность 
встречи заключается в том, чтобы показать ребятам, что благодаря 
человеческим качествам, выдержке, любви к своей стране, стремлению и вере в 
будущее жители того времени не дали врагу захватить город. Мероприятие 
прошло хорошо. Приятно было, что ребята включались в процесс, отвечали на 
вопросы, делились своими эмоциями и впечатлениями. По-моему, каждый из 
хоккеистов сегодня проникся этой темой, не было потерянных взглядов. Это 
здорово, что парни все понимают и ценят", - рассказала Хабибуллина.  

https://fhr.ru/news/item/105440/
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К заголовкам сообщений 

Зарипов предложил матч между Татарстаном и Башкирией. Какими будут 
составы? А что другие регионы? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 1 февраля 2024) 
Чемпионом почти наверняка стала бы Челябинская область.  
Ввиду отстранения сборной России в стране ищут, как бы и чем бы заменить 
международные турниры. Недавно свой вариант предложил Данис Зарипов: 
"Можем создавать больше команд внутри страны. Я бы сделал сборную 
Татарстана, Башкортостана". 
"БИЗНЕС Online" представил потенциальные сборные Татарстана, 
Башкортостана, а также ведущих регионов по поставке хоккеистов в КХЛ и НХЛ. 
Мы выбрали только тех, кто родился в этом регионе. 
Татарстан и Башкортостан: у Казани - Сергачев, у Уфы - Василевский (но не тот) 
Начнем с Татарстана. Две главные звезды в сборной - защитники "Авангарда" 
Дамир Шарипзянов и "Тампы" Михаил Сергачев. Капитан омского клуба в этом 
сезоне набрал 41 (8+33) очко, единственный представитель сборной в НХЛ - 19 
(2+17). В нападении - бугульминец из "Локомотива" Артур Каюмов, казанец из 
"Спартака" Александр Бурмистров и нижнекамец из "Нефтехимика" Наиль 
Якупов. Голкипером же станет Тимур Билялов - казанская вратарская школа с 
большим отрывом лучшая в республике.  
На бумаге состав Башкортостана выглядит куда скромнее, чем у соседей. Среди 
полевых игроков из НХЛ - только защитник Шакир Мухамадуллин, который 
провел в сильнейшей лиге мира два матча. Главная звезда сборной - форвард 
СКА Михаил Воробьев, который имеет в команде ассистентскую нашивку. По 
краям сыграют Данил Аймурзин, выдавший большой прогресс в "Северстали", и 
Павел Шэн, закрепившийся в составе "Адмирала. Вторым защитником станет 
Алексей Василевский, который родился в Уфе. Вы наверняка подумали про 
голкипера "Тампы" Андрея Василевского, но он - уроженец Тюмени, поэтому 
вратарем в сборной станет Михаил Бердин. 
Челябинск, Москва и Новокузнецк: россыпь звезд из НХЛ 
Однако ни Татарстан, ни Башкортостан не были бы среди фаворитов. Главным 
претендентом на победу стала бы Челябинская область. В нападении вышли бы 
звезды НХЛ Артемий Панарин, Евгений Малкин и Валерий Ничушкин. И это на 
скамейке придется оставить Евгения Кузнецова, Евгения Дадонова и Якова 
Тренина - форвардов, которые выступают за океаном на хороших ролях. 
Скромнее выйдет пара защитников Никита Нестеров - Вячеслав Войнов. Если 
кто-то упрекнет ее в отсутствии скорости, то со скамейки могут выйти Егор 
Замула и Никита Охотюк, которые закрепились в основе "Филадельфии" и "Сан-
Хосе" соответственно.  
Единственной сборной, которая навязала бы борьбу Челябинску, стала бы 
Москва. Главная звезда команды Александр Овечкин хоть и стал меньше 
забивать за "Вашингтон", все равно остается главной атакующей силой 
столичной команды. В центре нападения сыграет двукратный обладатель Кубка 
Стэнли Иван Барбашев, а справа - лидер московского "Динамо" Никита Гусев. 
Также у Москвы одна из лучших пар защитников Никита Задоров - Александр 
Романов, а место в воротах займет Игорь Шестеркин из "Рейнджерс".  
Среди лидеров была бы сборная Кемеровской области. По большей мере игроки 
представляют Новокузнецк: это и лидер "Миннесоты" Кирилл Капризов, и 
форвард "Авангарда" Иван Телегин, и защитник "Каролины" Дмитрий Орлов. 
Защитник "Сан-Хосе" Николай Кныжов - уроженец Кемерова, а нападающий 
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"Сибири" Владимир Бутузов - Прокопьевска. Наибольшие вопросы вызывает, 
кого использовать в качестве вратаря - выбор в этой линии впечатляет: Илья 
Сорокин из "Айлендерс", Сергей Бобровский из "Флориды, Даниил Тарасов из 
"Коламбуса" и ряд вратарей из КХЛ.  
А где сыграют Радулов, Шипачев и Тарасенко? 
Крепкой на бумаге смотрится сборная Свердловской области. В регионе есть два 
хоккейных города: Нижний Тагил (уроженцы - Александр Радулов и Василий 
Атанасов) и Екатеринбург (уроженцы - Никита Трямкин и Александр 
Севостьянов). Форвард "Спартака" Иван Морозов родился в небольшом городке 
Верхняя Салда, население которого - 40 тысяч людей. Проблемы у сборной 
могут возникнуть только во вратарской линии: лучший вариант - Тимофей 
Ширгазиев, который в этом сезоне играл в МХЛ и ВХЛ.  
В Вологодской области есть лишь один хоккейный город - Череповец. Там 
родилась вся шестерка, входящая в сборную. Главный же вопрос - кто главная 
звезда, родившаяся в Череповце. С одной стороны, можно назвать форварда 
Вадима Шипачева, который в ближайшие пару месяцев может стать лучшим 
бомбардиром за всю историю КХЛ. С другой, у нападающего совершенно не 
пошла карьера в НХЛ, чего не скажешь о нападающем Павле Бучневиче. 
Россиянин после обмена из "Рейнджерс" стал лидером "Сент-Луиса" и в этом 
сезоне к показателю очко за игру. Слабым местом кажется вратарская позиция с 
экс-голкипером "Бурана" Савелием Кононовым.  
Другой фаворит на победу - Ярославская область. Именно здесь родился 
форвард "Оттавы" Владимир Тарасенко, который с детства выступал за 
"Сибирь". В центре выйдет ветеран Артем Анисимов (он сейчас играет в АХЛ), а 
справа - Владислав Фирстов из "Торпедо". Сильнейшая у Ярославской области 
защитная линия: Иван Проворов и Владислав Гавриков - два надежных игрока 
"Коламбуса" и "Лос-Анджелеса".  
Хороший шанс у Питера и Московской области 
Несмотря на все успехи СКА в воспитании молодежи, своих питерских игроков в 
клубе мало. Во многом поэтому не столь сильно выглядит потенциальный состав 
сборной. В команде - два игрока из НХЛ (Александр Барабанов и Александр 
Алексеев), в остальном - лидеры из КХЛ. Конечно, питерцам не хватает хотя бы 
одной большой звезды, которая есть, например, у принципиальных соперников 
из Москвы.  
Сборная Московской области получилась куда слабее, чем Москва. В НХЛ 
играют нападающий Владислав Наместников и голкипер Иван Просветов, 
которые находятся далеко не на лидирующих ролях. Оставшиеся хоккеисты - 
середняки на уровне КХЛ.  
Другие претенденты 
Звездное нападение вышло у сборной Алтайского края. Слева - лидер 
"Каролины" Андрей Свечников, в центре - форвард СКА Василий Глотов, а 
справа - Кирилл Марченко из "Коламбуса". Защита во главе с Никитой Лямкиным 
уступает нападению по качеству, а лучший вратарь Алтайского края Сергей 
Долгов - из молодежки "Авангарда". Не нашлось места форварду "Ак Барса" 
Евгению Свечникову, однако на данный момент он уступает всем из тройки 
нападения.  
Как и в Алтайском крае, в Омской области в основном рождаются звездные 
нападающие: это один из сильнейших игроков КХЛ Владимир Ткачев, а также 
Илья Михеев из "Ванкувера" и Егор Чинахов из "Коламбуса". В защите все 
скромнее: перспективный Артем Барабоша из ЦСКА и Павел Турбин из "Омских 
Крыльев". Место вратаря - за Ярославом Аскаровым из "Нэшвилла".  



 

Ровной по именам вышла сборная Новосибирской области. В ней нет ярких 
лидеров, за океаном играет только нападающий Григорий Денисенко. Как и в 
других сборных, вратарский вопрос остается наиболее проблемным. Лучший 
вариант - Егор Заврагин из "Югры".  
Последнюю сборную формирует далекий Хабаровский край. По краям - 
старожилы ЦСКА Михаил Григоренко и Сергей Плотников, в центре - лидер 
"Адмирала" Даниил Гутик. Лидер обороны - Артем Зуб, который после отъезда в 
НХЛ быстро нашел себя в "Оттаве". Место в воротах займет 37-летний Алексей 
Мурыгин, который сейчас находится без клуба. 
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